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J á se perderam nos labirintos
dos tempos a época em que

se organizavam "rodinhas de

prosa" na rua Felipe Schmidt,
frequentadas por indefectíveis

cavalheiros de terno branco
e chapéu palheta. Hoje instalou-se

na princip.al rua da Cidade uma
acirrada luta entre pedestres

e veíc ulos, disputando
espaços cada vez mais raros.(Pg�I6)

No dia 24, véspera de Natal, o expediente
bancári'o será das 9 às 11 horas; e no dia 31,
véspera de Ano Novo não haverá expediente
bancário para o público, embora os bancos
trabalhem internamente. Os tributos federais

,que tenham prazo de recolhimento expiran
do a 31 de dezembro deverão ser recolhidos
até o dia 30, segundo determina o decreto-l�i
1430, datado de dois deste mês.

\

OTEMPO - Pressão atmosférica média: 1013.�
.milibares. Temperatura média do dia: 24.4 graus
com máximo na maior insolação de 30.3 graus e

mínimo à noite .l 9.1 graus (no planalto, a média
mínima s rá de 11.3 graus). Estado médio do céu:
Cumulus, stratus, cirrus, de meio a enco

berto a (claro. Nevoeiro noturno nas margens de
rios, serras e litoral. Estado médio do-tempo: com
formações' de chuvas passageiras sobre as serras

entre o litoral eplanalto, no litoral, estável passan
do a completamente bom. Previsão: A. Seixas
Netto.

Arena.ad�ite.revogar
,sub-Iege da I!m,marco
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As lideranças arenistas receberão instruções do Planalto para iniciar o processo de extinção parcial das subleqendas, que ainda vigorariam em 76. Em 78, o instituto favoreceria a escalada do MDB. (Pg.5)
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BNH tem Nova
104,3 derrota �o
bilhões Fi'gueira:, ,

para aplicar 3 a.2 para
• A •

o Santos'n�m trlenlO
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A,cal�ada
mede 1,90m.

A rua é
estreita. ,'Eis
o resultado.

AL pede
. ".

Inquerlto
para caso

dos falsos
fiscais
Página 3.

Em busca
das mãos

que curam

o médium Indalécio Araújo não
faz nenhuma questão de receber I

em dinheiro o reconhecimento
pelas panacéias que distribui a

uma crescente freguesiade pacientes,
no Clube Vila Nova, da Trindade. Os
que recebem a bênção de sua cura,

deixam-lhe apenas uma

"contribuição espontânea".(pg.I6)

Kissinger,
.'

negocia O

I d'esarmamento
na Europa
Central

Q'uandt'
•

Inaugura
centrais' de
Lages e

Curitibanos
Página 9.

......::-\ I

O�U não

consegue

evitar
J

intervenções
em Angola

Pág�na 2.

Avaí
dispensa
. '

Oito, entre
eles,Ari
Prudente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ÉSTADO - 12 de dezembro de 1975 - Página 2

....---------Argentina---------...
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A.
I,

Autentlcos lamentam

perseguição política

Seis cadáveres crivados
de balas num ,sub.úrbio

Reunião da OTAN decidirá

pela retir�da, de armamento

Cidade do México - Quatro dirigentes _

do chamado Partido Peronista Autêntico,
que ainda não está reconhecido oficial
mente, disseram que seus seguidores são

objeto de uma "brutal repressão" por
. parte do governo argentino.

Numa entrevista à imprensa mexicana,
concedida anteontem, os ex-reitores da
Universidade de Buenos Aires; Rodolfo
Puíggros e Raul Laguzzi, e os dirigentes'
do Partido, Armando Obregon e Júlio
Suaraz, disseram que o governo argentino
"tenta dísfaçar como luta civil o que, na
realidade.sé uma repressão".

Disseram que o PPA cumpriu todos os

requisitos fíxados pela lei eleitoral de seu

país e, apesar disso, lhe foi negado o

registro e se emitiu uma ordem de captura
contra o dirigente nacional Oscar Bide
gain, tendo sido preso Ernesto Villanuera,
também ex-reitor, da Universidade de Bue-
nos Aires.

'

"Nós sempre quisemos seguir o cami
nho da legalidade - disse Puiggros, e

conseguir, uma vitôrido socialismo nacio
nal pela via eleitoral; mas o governo, que
deveria ser o principal defensor da legali
dade, é o primeiro a violentá-la".

Puiggros disse que o PPA argentino
não cometerá "o mesmo erro da Unidade

Buenos Aires - Os cadáveres crivados
de balas de seis pessoas foram encontra
dos ontem pela polícia num local desabi
tado de San Vicente, 30 quilômetros ao

sul de Buenos Aires, informou-se oficial
mente.

Segundo as primeira informações as

vítimas tinham sido sequestradas anteon
tem a noite por desconhecidos que utili
zaram dois veículos.

Pelas características da ocorrência a-,

credita-se quesas vítimas sejam militares,

Popular no Chile; nosso povo já possui
armas", declarou.

' ,

Suarez revelou que o grupo "Montone
ros" já tem uma órganização extensa, que
lhe permitiu em certas ocasiões realizar
até 250 operações simultâneas e inclusive
ocupar um destacaniento militar dé pro-
víncia. '

Os dirigentes.sustentaram que a violên
cia que existe na Argentina e, que causa'

entre 5 a 15 homicídios por dia, é
causada por corpos para-militares auspi-

, ciados ou tolerados pelo governo. Disse
ram que "por intermédio de uma impren
sa servil, faz-se com que estas matanças
apareçam como resultados de desentendi
mentos entre grupos políticos, mas na

realidade se trata de uma terrível repres-
são".

' ,

, Laguzzi disse que os membros do PPA
não temem um confronto direto com o

Exército,' porque os militares já não dese
jam tomar o poder da nação nem apoiam
a Presidente. Isabel de Peron.

o

"Ela já não tem o apoio das Forças
Armadas e somente se mantém no poder'
com o apoio do imperialismo representado
pelos monopólios transnacionais e pela
oligarquia nativa".

esquerdistas, embora ainda não haja con
firmação oficial. Duas das vítimas, segun
do a polícia são Enrique Saavedra, de 22
anos e Ismael Tortilla, de 20 anos, ambos
argentinos.

'

Porta-vozes da polícia disseram que os

corpos tinham pelo menos trinta ferimen
tos a bala, cada um.

Com esses assassínios chega a 699 o

número das vítimas da violência política
só este ano.

Kissinger chegou ontem a Bruxelas para reunir-se.com membros da OTAN.

Bruxelas - O Secretârio de Estado
norte-americano Henry Kissinger chegou na

madrugada de ontem a Bruxelas para parti
cipar de uma sessão da Otan que, segundo
se espera, deve aprovar a retirada de mil
cargas nucleares norte-americanas da Ale
manha Ocidental, em troca da retirada
soviética de um exército de tanques da

Europa Central.
Jornalistas que acompanharam Kissinger

disseram que somente falta o roteiro sobre
a proposta a ser apresentada aos soviéticos
nas 'conversações sobre redução de tropas a

serem efetuadas em Viena.

Kissinger apresentou a id�ia em junho
passado como um esforço para produzir o
primeiro resultado concreto das negocia
ções que já duram dois anos.

A Alemanha Ocidental' primeiramente
resistiu a redução de armamentos táticos

,

norte-americanos. Embora com a retirada,
milhares de cargas nucleares norte-america
nas continuarão em terras alemãs, enquan
to 1.700 tanques e 68 mil soldados soviéti
cos ser1l0 eliminados da fronteira se os

soviéticos concordaiem.
'

Durante a sessão de dois' dias, Kissinger
, conferenciará separadamente com os chan-

,

,

celeres grego, Dimitrios Bitsios, ti jurco,
Ishan Sabri Caglayangil, a respeito de Chi-
pre. ,

Por outro lado, a Guinada de Portugal'
para a esquerda veio enfraquecer o flanco
sul.

Apesar dos problemas, as relações norte-
, -americanas com a Grã-Bretanha, Ffança e

Alemanha Ocidental, além de outros dos

principais 'aliados, estão em estado excelen
te, seguindo disseram as fontes.

Kissinger viajará para Londres na sexta-
- -feira à noite a ftm de reunir-se com

embaixadores norte-americanos, e, na se

gunda-feira, para Fuerth, cidade da Baviera"
para ,receber a medalha de ouro e (;I título'
de cidad1l0 que lhe é oferecido pelo muni
cípio. Em seguida se transladará para Paris,
a fim de participar de uma conferência de
dois dias entre países indus.trializado's e em

âe�envolvimento sobre energia e matéri�s-
·pnrnas.

'

,

Inicialmente, Kissinger tinha a intenção
de encerrar a viagem conÍ. uma visita a

Moscou para discutir as possibilidades de
um tratado, sobre armas nucleares ,com o

lfder soviético Leonid Brezhnev. Mas a

missão foi proposta para me!ldos de janei·
roo

Nações Unidas - As pro
postas para que a Assem .

bléia Geral da ONU viesse a Icondenar as intervenções es,

trangeiras em Angola, foram
derrotadas anteontem à no], ,

te depois de acirrados deba. I
tes e uma divisão entre os :
países africanos. :

O representante da Chi. :
na, Lai Ya-Li qualiftcou o I:embaixador soviético, Jacob
Malik, de discípulo do mi.
nistro nazista da propagan, ,

da, Joseph Goebbels, e disse I
que o: secretário-geral do
PartidQ Comunista SOViéti'lco, Leonid Brezhnev, "se
guirá' o caminho de Hitler,
Goebbels e outros por seu ,

. estilo de lixeiro da história".
Malik respondeu que o

governo da China comunista I

� "velho aliado e amigo da ,

Africa do Sul e do ex-regime l
fascista de Portugal" e afiro !

mou que instrutores

mil�ta-I'.res chineses em Angola tra
balham lado a lado com

agentes da CIA dos Estados IUnidos". '

'

O -embaixador cubano.-l
Ricardo Alarcon, qualificou IIcomo pseudo-professor' o Iembaixador

'

norte-ame rica- '

no Daniel Moynihan e- reco-

1'1nheceu que o seu governo
tem partido da guerra civil •

em Angola, ajudando o Mo- I
vimento Popular de liberta
ção de Angola - MPLA -,
"como todos os' meios pos
síveis".

Alarcon disse que 'Cuba
estava orgulhosa de seu "a- I
poio político" moral e ma

terial ao MPLA".
O representante chinês

acusou a União Soviética de
"provocar a guerra civil em
Angola" e acusou os Esta,
dos Unidos de incitarem os

sul-africanos a intervirem no

território.
O embaixador dos Esta

Washington - Israel receberá seus pri- hora), podendo atingir' até 2 mil milhas dos Unidos, falando à im-
,

.

meiros caças supersônicos de fabricação (3.200 km por' hora), em situações de prensa, disse que Cuba "evi-
norte-americana dentro de uns 18 meses, combate. Já estabeleceu várias marcas de dentemente por solicitação
segundo informou o Pentágono; A notifíca-. tempo de subida e é muito ágil em mano- 'da União Soviética", tem
ção formal da proposta de. venda de 25 bras de combate. Seu armamento inclui tropas em seis outros países
unidades, foi feita anteontem ao,Congresso projé!eis de

.

curto .e médio alcance ar-ar e africanos, além de Angola:
no m�mento em que a Força Aerea Norte-

" canh.bes�t: tiro rápido. çorig;Q"Guiné, G\liné-Bls�<au..
; -��n;rura., pre,J?,afa��1;I?ar� aument�r O�À '. Ô- Pe,rÍtágono n:ão deu a conhecer a', :çumê'Equatóriã17"Sõriíál:iã-e
ntmo ue produção (los aviões de CInCO

tid d d
.", ,

,

d'd
" Africa Sudoeste '

unidades por mês atualmente, para nove ,(uan1 a e e avioes q�e ser� ve�/ a a e

Moynihan ac�sou na últi '

unidades em maio de 1976. �sra�, ?er seu preço e v_en �5 '��a ma segunda-feira a Uni[� ,

A Força Aérea norte-americana não Fonl�s In ormar�tâJ.qu� ��� ilhõavlo�s Soviética de tentar "recolo-
pode fornecer a Israel ,e�tes aviões de seu d-:l P?r IU� o e m

d
es : cizai" a África mediante seu

atual estoque, que consiste de apenas 28 .0_ares, �c USIve peças e m?tores � repo
a oio ao MPLA O Zaire ,

F-15 em operação. Eventualmente serão SIÇ�O, eqUlpament.os de apoio logístico e o P .. "

, d irid 729 d Ih E
' treinamento de pilotos e pessoal de terra. que tem feito chegar armas

a qum os ,est�s apare os. sta ven- ,

norte-americanas para, as
da a I�rael sera � pnmeira de caças F-15 a O Pentágono informou também ao Con- forças que combatem o
um pais estrangeiro. gresso anteontem que Se propõe a comple- MPLA propôs uma emenda
,.A União Sovié.tica, já �em fomecid<_> tar a modernização da Força Aérea da conde�ando' "certas potên-

unidades de seu saya mais .avançado a Arábia Saudita mediante a construção de cias estrangeiras", além da
alguns países. A SIna e o Egito tem um aeroportos, equipes desadestramento, ma- Africa do Sul
total de 63 aviões MIG-23, o Iraque tem 40 nutenção e apoio logístico por um valor A esta emanda do Zaire
e a Líbia, pelo m�,:t0s 13. . total de 1,8 milhões de dólares, pagos pela se opuseram as nações Afri-

O melhor aVIa0 com que contam os Arábia Saudita. O custo global de todo o canas que apoiam o MPLA

i�aelenses atualmente em sua força aérea, programa é de uns 3 bilhões de dólares. No entre elas Daomé, Congo:'
I

sao uns 400 aparelhos de combate Phan- inverno passado, a Arábia Saudita adquiriu Guiné Guiné-Bissau Mada-
t�m F-4 de fab�cação �orte-am�ricaria. 60 caças F-5 numa transação no valor de gasear: Mali e Senegal. Po-
AInda que.modernízando, o F-4 esta. basea- 765 milhões de dólares, operação que rém, quando compreende-,do essencIalmente, numa tecnologia que elevou seur poderio aéreo a quase 100 ram que não tinham votos,
data de 20 �os atr�.,. aparelhos. O avião F-5 embora supersônico, suficientes para aprovaçãoO F-15 e um bnnotor a Jato que pode é uma unidade de combate menos sofística- de uma contra-emenda a-

I

voar a mais de 1.500 milhas (2.400 km. por da que o novo F-15, nunciaram que, deixav� de
lado o Cl!SO de Angola. Etp
seguida o Zaire retirou sua

.

emenda.,
,

A Assembléia Geral da
ONU condenou "o racismo
na África do Sul por 10 1
votos contra 15. A resolu
ção solicita ainda aos princi
pais países qut:_ mantém co

mércioscom a Africa do Sul, '

Gomo Estados Unidos, Grã
-Bretanha, França; Alema-'
nha Ocidental e Japão, que
dêem por' encerrado este ti
po de "colaboração".

Líbano: ninguém acata ONU não

irá condenar

intervenção
em Angola

LEIA E DIVIILGUE
"n ESTAOO"

NÊSTE NATAL,VAMOS ENFEITAR A C1DADE
/ ",Decore seu, iardim, seu edifício, -sua rua�

A Prefeitura'Municipal,de Flo�ianópolis vai escolher as melhores decorações,
e premia-Ias. Participe.

'

Informações na Diretur

o novo cessar-fogo
Beirute - Não acatando as ordens

de cessar fogo, pistoleiros rnuçulma
. nos, atacaram as linhas de abasteci
mento cristãos apoiados por constan
tes disparos de foguetes e projéteis de
morteiros nos combates mais intensos
desta guerra civil que já dura pito
meses.

Fortes explosões sacudiram a capi
tal durante a noite e a manhã dei
ontem, incendiando novamente os ho
téis que se converteram em fortalezas.

Os combates mais sangrentos ocor
reram próximo a um edifício de escri
tôrios, o Starco Center, onde pistolei
ros cristãos' da Falange Direitista recha-.
çaram um ataque dos muçulmanos que
tentavam cortar suas linhas de abaste
cimentos ao Holiday Inn.

Os combates esquerdistas, a maior

parte pertencente a milícia de Ibrahím,
que realizam operações de embosca- Pistoleiros esquerdistas Se apoderaram de um veículo blindado numa rua de Beiruteq
das, também sitiaram o Holiday Inn, rante o' assalto ao Holiday Inn, Mas o lfder Kamal Junblatt, os

,de 25 andares e 500 apartamentos, a Os combates foram descritos pela gnipos nasseristas e o partido comunís-
fim de desalojar os cristãos que desde ' imprensa e pela rádio oficial de Beirute ta libanês rechaçaram a trégua. Presu
o prédio atiram contra seus adversá- como os piores desde que em abril me-se que estejam apoiados pelo grupo
rios. explodiram a violência interna. Os esquerdista "frente Popular, para a

"O Holiday Inn é praticamente dirigentes esquerdistas disseram que 32 Libertação da Palestina" e pela Frente
nosso", disse o dirigente muçulmano pessoas morreram e mais de 70 ftcaram Arabe de Libertação, este último
Abu Abed, que liberou o ataque mu- feridas durante a noite. A polícia não apoiado pelo Iraque, que rechaçou
çulmano., pode penetrar na maioria das zonas de anteriormente a liderança da Olp de

Um comando 'de 850 homens do combate devido a intensidade do tiro- �Yasser Arafat. '

exército libanês, despachado para a .teio e não pode efetuar uma contagem
área há dois dias, manteve-se à distân- exata do número de vítimas.
cia dos combatentes, entrincheirados A luta eclodiu furiosamente depois
no hotel Fenícia Intercontinental e em da meia-noite, depois de cumprir-se as

outros pontos próximos' ao Starco .Iü da noite a hora fixada pelo primei
Center. Haviam abandonado sua tenta- ro-ministro Rashid Karami para o iní
tiva de desalojar os pistoleiros do hotel cio da décima-quarta trégua desta guer-
St. George, localizado em frente ao ra civil. ,

mar, Também se combateu nos subúr-
Um porta-voz da Falange disse: bios. Os principais aliados dos esquer-

'''Estiveram ali anteontem e o dia distas muçulmanos, a Organização para
anterior a este. Não fizeram nada". a Libertação da Palestina, OLP, dis
Abu Abed -diz que seus homens, fínan- , seram que instavam os combatentes de
ciados pela Líbia, estavam lutando ruas, a interromperem a luta, que já
mais contra os soldados do exército do causou mais dê 7 mil vidas desde abril
que contra milicianos da Falange, duo e mais de 300 nos últimos três meses.'

Há uma crescente divisão nas fíleí
ras políticas muçulmanas: Karamí e

outros muçulmanos moderados ou

conservadores fracassaram em sua ten
tativa de controlar os radicais nasseris
tas e suas bem armadas milícias.

Karami tem apoiado suas exigências
de reforma política para por fim ao

predomínio cristão no parlamento e

no governo, no exército e nos negó
cios, mas não tem' conseguido sobre-'
por-se a intransigência da ala direitista
encabeçada pelo presidente cristão Su
leiman Franjieh e Pierre Gemayel, do
Partido da Falange. \

preocupa

Fontes trabalhistas disseram que as gra
ves em Madri entre anteontem e ontem foi
acatada por mais de 15 mil trabalhadores,
em protestos,;'ontra o governo. Outros 25
mil, no entanto, foram à greve ,exigindo
maiores salários. A forças trabalhista em

Madri é estimada em um milhão e duzentas
mil pessoas.

. Itália: Israel receberá, novos caças

desemprego
A • •

supersonlcos norte-americanos

governo
Milão - O desemprego

esta aum�n1:ando na.Itâlia e

'muitos economistas 'de Mi-'
Ião acreditam que será im

possível encontrar-se uma

solução a curto prazo, mes
mo se se consegúir uma re

cuperação moderada da eco

nomia.

Estas são as causas princi
pais do desemprego na Itá
lia:

Muitas fábricas que ope
ram atualmente abaixo de
sua capacidade abstiveram
-se de demissões em grande
escala, de modo que um

" aumento na produção não,

signífica necessariamente
maior número dei empregos
disponíveis.

O presidente da Associa

ção de Indústrias da Lom
bardia, Giuseppe Pelicano
indicou, que muitos proprie
tários preferem manter até
dez por cento-a mais do que
o pessoal necessário, para
evitar dificuldades com os

sindicatos.

E5panh�: ,convocaçQO à greve

não atinge -todos os operários
- Muitos investidores es

trangeiros preferem atual
mente comprar fábricas já
existentes, do que construir
'outras que �esultaram' em
novas fontes de empregos.
Os economistas apontam
também uma relutância ge
ral em investir na Itália.

Madri - As maciças convocações esquer
distas à greve geral na Catalunha, a maior
zona industrial da Espanha, pareciam
ontem ter pouco resultado, em momentos
em que o prirrieiro-ministro Carlos Arias
Navarro continua entrevistando-se com di-

'

rigentes políticos para tentar formar um
novo governo, tarefa que se acredita será
.concluída nas prôxímas 24 horas.

rios, estava trabalhando como de costume.
Fontes universitárias em Barcelona in

formaram que as aulas desenvolvem-se nor
malmente embora com escassa assistências
de estudantes. Fortes reforços policiais,
enviados aos maiores centros indústriais
catalães para evitar desordens não eram

notados, em contraste com as greves ante

riores, quando centenas de policiais manti
nham-se alertas nas zonas mais conturba
das.- Os banc0s italianos

também são multo cautelo
sos ao investir em novas

indústrias.

Fontes trabalhistas disseram que até o

meio-dia de ontem a normalidade era quase
completa em Barcelona, capital da rebelde
zona Catalã.

As fontes disseram que entre quatro mil
a seis inil operários da construção e meta

lurgia haviam ido à greve instigada contra o

governo pelas comissões operárias - sindi
catos clandestinos - lideradas pelo Il1aior
dirigente sindical espanhol, o comunista
Marcelino Camacho.

(
As fontes informaram que as grandes

indústrias metalúrgicas tais como a Socie
dade Espanhola de Automóveis de Turismo
- SEAT - a maior empresa automobilísti
ca da Espanha com mais de 25 mil operá-

,
'O segundo dia da convocação à greve

geral de três dias em Madri, reivindicando
liberdades políticas e anistia para os 2 mil

presos políticos também parecia haver fra
cassado.

- Além disso, um ban
queiro de Milão disse que
diversas leis desestimulam os

bancos as investir em fábri
cas. As instituições bancá
rias do país "não estão pre
paradas para a administra

ção direta ou indireta de
uma empresa.' Isso exige u

ma, reorganização completa
do sistema bancário italia-
no".

•
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Assembléiaquer inquérito
,

, /,'

no caso dos falsoS -fiscais
I

•
I

I I'

Com a assinatura de 21 da o pedido que a ação dos resposta aos apelos, remeter denunciando as anomalias; sejarã a tota impossibilida
deputados, entre os quais os corretores é "lesiva aos inte- correspondência explicativa Considerando que, a mes de de êxito da obra e, desta

líderes da Arena e do MOB, resses de grande .parcela do sobre o assunto, sem qual- ma Associação dos- Fiscais forma, a continuar a venda

, o presidente da Assembléia, povo de Santa Catarina, fato .quer outro intuito, a não ser do Estado de Santa Catari- desses títulos, ou a se exigir

Epitácio Bittencourt, rece- que constitui grave infração o de esclarecer a situação na, na defesa de seus direi- a cobrança dos já colocados,
beu ontem um dossier para contra a' economia popu- em que se encontrava o em-

tos e na salvaguarda da ho- dar-se-á condições para que
-ser encaminhado, ao Gover lar". preendimento;

,

,no rabilidade de seus mem- os danos aos, tomado res in

nador Antônio Carlos Kon- São os seguintes' os con-
Considerando que, os Se-

bros, ajuizou na Câmara de gressem na esfera do irrepa-
'

d R d d b nhore Deputados, enfocan- rável:
"

er eis, pe in o a a ertura siderandos apresentados pe- , Camboriú as ações judiciais
de-

í ,

it I' ial t
' do tais acontecimentos agi- Os .Deputados que este

e mqueri o po ICI a raves los deputados no requeri- cabíveis na espécie, estando
, da Secretaria' de Segurança

' , ram no estrito desempenho ' subscrevem, atentos, as ga-
menta entregue ao Chefe do todas em tramitação naque-

para apurar fatos relaciona- das suas legítimas atribui-'
I J

' rantias constitucionais que
Legislativo estadual: ' ,

I
e uízo ;

dos com á venda de/ títulos ções e no exercício p ena ungem o mandado de Re-'
"Considerando que, vá- d

da Colônia de Férias da As- das garantias constitucio- Consideran o que, em presentação Popular e no
rios, Senhores Deputados, dnais, corroboran o reclamos razão dos pronunciamentos objetivo maior-de amparar omembros deste Poder, em fipopulares e apelos de pesso- ,e apartes que izeram, os livre exercício da atividade
pronunciamentos ou em

as e entidades lesadas pelos' Senhores Deputados, vêm
apartes, denunciaram' em parlamentar que não pode, 8' IL d",I.

· ',I.
'Sessões Plenárias, a ocorrên- referidos fatos; ,sendo, ousada e inusitada- nem de leve, ser conspurca- atalná,O e nTanta,rla Taz
cia de fatos que apresentam Considerando que, o Po- mente afrontados na digni- , da por elementos ou entida-

indícios de crimes capitula- � der Executivo, através da dade de seus mandatos po- des que laboram na ilicitu-

dos no artigo 171, do Códi- Secretaria da Fazenda, cien- pulares, ameaçados por car- de, encaminhar a Vossa 'Ex� ,56 anos e presta��hom'énagens
go Penal, e na Lei no. 1..521, te das irregularida,des apon- ta, telex e, mais recenternen- celêncía a presente docu-. '

" ,�

de 26.12.1951 (Lei da Ec o' tadas, tomou providências te, através de Interpelação mentação para que, após sua

nomia Popular), referente- visando resguardar o setor Judicial; cujos procedimen-' superior apreciação, seja a

mente a colocação de títu- do Fisco Estadual, adrnitin- os não se coadunam com o,
mesma enviada ao Chefe do

los patrimoniais de uso da - livre exercício do Poder Le- P d E ti I'
,

do, via de consequencia, a o er xecu IVO, so ícítan-
"Colônia de Férias", da As- 'existência de comportamen- gislativo, dentro' dos parâ- do que determine a Secreta

sociação dos Fiscais da Fa- tos ilícitos, fez expedir, metros constitucionais; ria de Segurança e Informa-
zenda do Estado de Santa através da imprensa, Aviso Considerando, que, den- ções, a abertura de cornpeten-
Catarina, a ser edificada em aos Contribuintes, alertando

tre as demandas judiciais te Inquérito, para apurar as

Balneário Camboriú; , ao público e instaurando no [que a AFFESC promove na anomalias relatadas, que fe-

Corisiderando que, ante' I âmbito que lhe é afeto, in- Comarca de Balneário Cam- rem este Poder pela tentati
a existência de tais fatos, quérito administrativo;

boriú contra a empresa va de tolhimento da ação
foram alguns parlamentares, Considerando que, de PLANESC - Planejamentos parlamentar; que maculam o

questionados por tomadores igual forma a Associação
e Estudos Sócio-Econômi- Poder Executivo, pois pro

dos títulos patrimoniais de dos Fiscais da Fazenda do cos de Santa Catarina Ltda., curam denegrir a atividade

uso, da "Colônia de Férias", Estado -de Santa Ca tarina entidade corretora de ven- do Fisco Estadual; e que

da Associação dos Fiscais da cientificada, também, de das dos títulos patrimoniais lesam profundamente os in

Fazenda do Estado de Santa procedimento que procura-
de uso da "Colônia de Fé- teresses de grande parcela

Catarina, quanto as medidas va envolver as atividades rias", uma 'delas, objetiva a do povo de Santa Catarina,

'que 'deveríam tomar, relati- funcionais de seus associa- 'rescisão do contrato de im- fato que, constitui grave in

vamente ao caso, entende- dos, expediu Declaração, as- plantação do mencionado fração contra a economia

ram os mesmos que, em sinada por seu Presidente' empreendimento, o que en- popular".
'

'.

l

f

sociação dos Fiscais' da Fa
zenda. O pedido, juntando
ao todo 29 documentos,
acusa irregularidades prati
cadas pela firma Planesc,

, que 'insiste na, venda e

cobrança dos papéis - colo
cados ,sob. �oa_ção, com a

utilização do nome do Fisco
- embora esteja sub-judice a

anulação do contrato' para a

comercialização dos títulos.

O requerimento dos 'de- .

putados, segundo afirmam
seus signatários, foi formali
zado à vista de amparar "o
livre exercício da atividade

prlamentar, que não-pode,
nem de leve, ser conspurca
da por elementos ou entida
des que laboram na ilicitu-

!: ,de", numa referência às
:: am aças feitas pela Planesc.
I,

Ao deputado Acácio Perei

ra, que em discursos da tri
buna denunciou as irregula
'rídades que estava envolven
do a venda dos títulos" da
Colônia dos Fiscais. Diz 'ain-

i
I.

I
I

I:
"

""'

Konder Reis classificou o �to de despacho público com osecr�tário dos Transpor�es e Obras.

,GovernQ cont"ata e determina
início de obras rodoviárias,I

I
Com a presença de representantes das .,

empreiteiras vencedoras das licitações, o

Governador Konder Reis presidiu ontem
em ato solene no Palácio dos Despachos, a
as�inatura de diversos contratos para proje
tos e obras rodoviárias.

O montante dos contratos firmados vai
a cerca de 82 milhões de cruzeiros, sendo o

'

órgão contratante a Secretari'a dos Trans
portes e Obras, através do Departamento
Estadual de Rodagem.

,

As obras beneficiam a Capital e diversos
municípios do Estado: Para Florianópolis
foi contratado o projeto final de engenha
ria do contorno norte da Avenida Rubens
de Arruda Ramo s.

Todas a� obras, algumas com verba
liberada pelo DNER, fazem parte da pro
gramação global do plano rodoviário do
Govern�.

'

O ato, que, segundo a definição do
Governador, era u.m despacho público com

oSecre'tário dos Transportes, também ho

menageava uma classe, a dos engenheiros,
que ontem festejavam seu dia. "Eles com

'Ít' preenderam nossa intenção de realizar -,
disse o Governador - apesar de todas as

dificuldades, �esde a insuflciêncía e supera-

I

ção da máquina administrativa, até à condi
ção de não hes poder dar uma remunera-

,

ção como seria de justiça",
r

O plano rodoviário' visa; segundo o

Governador afirmou, "tornar Santa Ca tari
na um Estado capaz, podendo as riquezas'
circularem sem os transtornos 'dos dias de

hoje".
Logo após a assinatura dos contratos e

entrega das 'primeiras ordens de serviço aos

empreiteiros, o diretor do DER, engenheiro
Antônio Carlos Werner, fez um pronuncia
mento historiando as realizações até aqui

• conseguidas pelo Governo do Estado no

setor rodoviário. Disse Werner, que a cifra
anunciada 'p ara o setor rodoviário (200
milhões de dólares) bem como a quilome
tragem a: ser implantada (1,260 km) gera
ram uma descrença, até possível de ser

entendida e justificada, pois eram inusita-
das para o Estado:

,

'

, Afiançou, eritretanto, que o, Governo
vem cumprindo as etapas a que se propôs e

os objetivos podem ser considerados como

atingidos, reafirmando sua declaração de

_ que o "plano rodoviário é uma obra grandi
osa, que só a visão de estadistas do Gover
nador tornou possível ".

,

Celesc 'qtribui a tempestades,
os 'constantes'cortes da luz

,

Fonte da Celesc informou que as fre
quentes tempestades que vem atingindo a

capital e interior do Estado são as responsá
veis pelas cdnitantes interrupções de ener-

�gia elétrica nos últimos dez dias. Os cortes
lhiciaram no dia 5, mas tiveram religamen
to imediato da rede, sendo que a maior
interrupção ffJi no sábado, dia 8, quando a

capital e algumas cidades do interior fica
ram completamente às escuras) por um

problema técnica surgido na sub-estação da
Eletrosul.

'

Ântes das tempestades existiram ainda

problemas de instabilidade elétrica, que
foram sanados no f{nal do corrente mês
passado. Frederico Pessoa, diretor de ope
rações da Ce lesc explica que "até o final do
mês passado o siStema 'vinha sofrendo
perturbações motivadas pela instabilidade
elétrica do sistema interligado da região sul
e sudeste".

No dia 29 de '1lovembro foi acionado
. pela Eletrosul uma linha de 230.000 volts

da Usina de Salto Osór,io até Apucarana,
norte do Pa raná. Essa linha tornou mais
rigida .á �marração do sistema Centro-Sul

com o sistema Sul, acabando com 70 por
cento das perturbações.

CAPITAL
Na capital, as ruas centrais são as que

'mais frequentemente sofrem os cortes de

energia,. em função, do tipo, de rua que
prejudica a rede aérea. Para Frederico
Pessoa, '�a solução para Ias dificuldades do
centro de Florianópolis só acabarão com a

imp(an tação da rede subterrânea ".
_10 centro de Florianópolis cria vârios

problemas, pois as ruas são muito estreitas
com prédios próximos das redes. Portanto,
a facilidade de afetar a rede com objetos
caidos dos prédios é bem grande.

A dificuldad e para a implantação da
rede subterrânea é que ela custa quatro
vezes mais cara que urna rede aérea. Frederi
co Pessoa fala 'que "ã Celesc pretende
resolver" a médio prazo, esse problema com

a construção da rede subterrânea, que já
está em projeto, ". Os trabalhos de elabora
ção de projetos para a rede estão, send�
desenvo[vi�os por uma firma de consultoria
ti Engenharia do Rio de Janeiro, a lneal.

I

Seminário diagnostica a

'saúde pública do' Estado
Com aproximadamente 100 participantes - 80

médicos do interior do Estado, fora outros profissio
nais - será iniciado 'hoje, às 8hJOm., na Associação
Catarinense de Medicina, o Seminário dos Serviços de
Saúde.' O encontro, que terá a dur ção de dois dias
tem como objetivo a observação sobre as necessidades
sentidas no interior do Estaq.o, para apl{casff.9,.., das

''':r;liretrtzes contidas no' "20, P!ano.!fq"S(élnal de'Desen-"'
volvimento ".

Os expositores terão 30 minutos para apresenta
ção dos seus temas e a comissão organizadora do
seminário dará mais 30 minutos para debate sobre o

tema apresentado. A programação tinha previsto para
abertura dos trabalhos a presença' do secretário da

Saúde, Hélio Ortiz, que não poderá comparecer e

enviará um representante,
Sebastião Ivone Vieira, diretor geral do DSP e

coordenador do certame explicou "que este seminário
I

servirá para congregar toda a equipe do interior, para
discutir os problemas que vem encontrado no desen
volvimento dessas programações.

PROGRAMAÇÃO
A abertura dos trabalhos está programada para

hoje as 8h30m: com um representante da Seéretaria
da Saúde, que falará durante 15 minutos, seguido pela
apresentação. do tema "A Politica no Contexto da
Saúde Pública", a sir exposto pelo diretor regionalda
Arena .em Santa Catarina, .Senador Lenoir Vargas
Ferreira. As 9h40m, será a vez de Daniel Mano, da
Divisão Nacional de Tuberculose, que falará sobre a

"Divisão Nacional de Tuberculose e a Programação de
Tuberculose para Santa Catarina", conforme as dire
trizes expostas no 20. Plano Nacional de Desenvolvi
mento. Após os participantes terão 30 minutos para
debate sobre o assunto. Às 11 horas os trabalhos
prosseguem com o tema "A Associação Catarinense
de Medicina no Contexto da Saúde Pública", cujo
expositor será Orlando Borges Schroeder, vice-presi-
dente da ACM. (

.

À tarde os trabalhos reiniciaram às 14 horas com a

presidência do direfor do Centro de Saúde, Fernando
Osvaldo de Oliveira. Oprimeiro tema a ser apresenta
do será "A Implantação de um Sistema de Vigilância
Epidemiológica à Nivel Estadual" que o coordenador
da Llnidade de Vigilância Epidemológica da Secretaria
de ,Saúde do Rio Grande do Sul, Clóvis Heitor Tigre,
apresentará segundo as pesquisas que vem sendo
realizadas no seu Estado. Às 15 horas será focalizado

,. o assunto que tem prioridade no 20. PND: "As
Diretrizes do Mnistério da Saúde para o Programa de

Atenção Materno-Infantil", cuja exposição estará a

cargo de Ciro Resende, da Coordenação de Proteção
Materno-Infantil do Ministério de Saúde. Às 16 horas

exposição do tema "Contribuição da Fundação Hospi
talar de Santa-Catan'na à Saúde Pública do Estado ",
que será realizada pela Fundação Hospitalar de Santa
Catarina. Encerram os trabalhos deste dia com o

debate sobre o tema apresentado.
Dia 13 os trabalhos iniciarão às 8 horas com final

'previsto para às 1 O hor�s "A Reforma Administrativa
de Santa Catarina no Contexto da Sa úde Pública"
será o primeiro tema a ser exposto pela Secretaria de

Administração. Das 8h50m às 9h20m o tema em

debate será "O Papel do Laboratório Clinico na

Saúde fública ", pelo diretor do Laboratório Central,
Günter José Ammon. Às 10 horas, apresentação da

'1ntegração dos Serviços de Saúde no Estado de
Santa Catarina ", pelo secretário da Saúde, Hélio
Ortiz, que encerra o seminário.

O encontro é u_ma promoção conjunta da Secreta
ria da Saúde do Estado através do Dsp; Fundação
Hospitalar'; Associação Catarinense de Mdicina, atra
vés do Departamento de Higiene e Medicina Social e

Associação Catarinense de Saúde Pública.

o propósito nem a Jretensão de' apagá r
anos de tradição, nem conturbai a história.
O qu'e se deu- em' Florianópolis, nesta

Unidade, foi uma simples mudança de

denqmínação, em'linguagem militar chama
da de transformação, com a única finalida
de de· enquadrar também' esta' OM dá

Ca pital catarinense dentro do reajuste geral
relativo' â

nova redistribuição dos corpos de

tropa do Exército Nacional".
'

O Comandante explicou que 0'630. BI
,
é hoje o repositório das tradições � das

glórias de todas as Unidades de Infantaria

do . Exército instaladas em Florianópolis,
Unidades' cujas origens remontam ao ano

de 1769, com a criação do Regimento de

Linha de Santa Catarina - O Regimento
Barriga-Verde - 'que durante um século

prestou relevantes serviços, no desempenho
de heróicas batalhas travadas no Sul do

País.
,

.; Por outro lado, o 630. BI, como não

podia deixar de ser, reconhece como sua a

história do 140. Batalhão de Caçadores e

por isso hoje comemoramos nosso aníversá
ri�. O 140. BC, Unidade Tradicional da

Capital catarinense, foi criado em 11 de

dezembro de 1919, formado pelo desmem
bramento de um Batalhão do 50: RI,

originário de Ponta Grossa - Paraná", ,

Após a alocução do Coronel Comandan

te, foi entoado o Canto do Bàtalhão por
toda a Unidade e, em seguida houve desfile

final em continência ao Comandante do

Grupamento do Leste Catarinense, General
Roberto Alves Carvalho Filho.

Do encontro participaram várias autori

daMs civis e militares, inclusive os pracinhas
da FER

/

As tropas do 630. BI desfilaram no encerramento das comemorações de aniversário.

Paganella ássume 4t tem como
• I

"

...

meta' organizar·a Codoeste

,AGRADECIMENTO E MISSA
DE,7º DIA

.

!l�is, _esposo e filhos, prOfundamente consternados, agradeçem as ma-

mfestaçoes de pesar recebidas pelo infausto desaparecimento de
.

GRAS,ELA E, ROSANA MENDES SIELSKI
e convid�m parentes e amigos para a Missa de 70. Dia que será mandada
celebrar as 17,39 horas do dia 13, sábadO'; na Capela do Colégio Cora-
ção de Jesus. ,,'

,

Como párte das comemorações do 560, '

aniversáriodó 630. Batalhão de Infantaria

(ex-140. BC), foi prestada ontem, uma

homenagem aos seus ex-oficiais e praças.
O início da solenidade aconteceu, às 9 '

horas, com a apresentação' da tropa ao
.

Comandante do Grupamento do Leste Ca

tarinense, general. Roberto Alves Carválho
Filho. Logo após realizou-se o "avançar a,

bandeira',', e em prosseguimento, 020. Te
anente .

Edwil
íon Budant Rollwagen prestou "compro
misso ao 10. Posto".

Em seguida houve entrega de medalhas

pe] J convidado paraninfo, General Paulo
Vieira da Rosa. Receberam Medalha de

Prata os los. sargentos Antônio José Ge

rent, Wilmar José de Souza e Jurandir

Domingues. As medalhas de Bronze foram
dadas ao 20s. sargentos Newton Lopes dos\

Santos e Ivanildo Francisco Costa;

EM FAMÍLIA
Depois do encerramento da Entrega de

. Medalhas houve uma alocução pelo Coro
nel Comandante do 630. Bf, Alberto dos

Santos Lima Fajardo, que iniciou dizendo

que a data é festiva e,muito significante,
"aqui estamos em família, assim me permi- '

tam dizer, para comemorarmos mais um

aniversário desta Unidade".
HISTÓRICO
Continuando disse: "Q 630. Batalhão

�
� .

de Infantaria foi criado pela Portaria Min.t>-
teriaI no. 048-Reservada, de 14 de novem

bro de 1972, oriundo da transformação do

140. Batalhão de Caçadores, transformação
esta concretizada em 10. de fevereiro de

1973". ' ,
,

'

+- Esta Unidade: porém, não nascêu há
três anos atrás, Um ato Ministerial nãe tem

Ao ser empossado ontem no cargo de

secretário do Oe ste o Sr. João Valvite

Paganella afirmou que pretende �anter
estreita integração com todos Os órgãos do

'

Governo, buscando acelerar o desenvolvi
mento "essa rica região do nosso Estado" .

Disse que "como destino, não poderia
deixar de colaborar com a minha gente e

com
I
a modemização administrativa preten

dida pela atual administração, à qual passo
a integrar com grande orgulho e disposição
de trabalho".

O ato de posse iniciou com 10 minutos
de atraso (17hl Orn), sendo presenciado pqr
diversas autoridades ,e grande número de
habitantes do Oeste, entre prefeitos, depu
tados e amigos do novo, secretário. Y.a lvite
Paganella fez um breve discurso, ressaltan
do seu empenho em tudo fazer visando o

progresso da região oestina,
O governador Konder Reis, por sua vez,

decl�rou que o �ovo secretário, aléin de
y

promover ,as tarefas inerentes à pasta,
deverá . criar 'as condições necessárias à

implantação da Codoeste, órgão criado pela
lei de reforma administrativa para substitu

ir a Secretaria.
- A Secretaria do Oeste. - disse Kon-

der Reis - ,não irá funcionar pela metade.
Ela exercerá seu papel plenamente .. Seu
titular

.

Üir�; uma tarefa árdua e espinhosa
pela frente, tendo de deslocar-se semanal

mente d� longínqua Chapecó até Florianó

polis, para' discutir os assuntos que visam

atender os interesses mais legítimos da

região,
-Afirmou o' governador que' a organiza

ção da Codoeste não se choca com as

atividades da Secretaria, "sendo seu êxito o

penh,or, seguro da �itóriá da
'nova empresa que pretendemos implantar".

O governador prestou homenagem ao ex-

eecretárío I Hé-
lio Wasum, destacando Suas virtudes e

dizendo que estava sentindo "uma fraterna
saudade", Referiu-se ao trabalho do coro

nel Décio Lago, declarando que "convoca
do para a interinidade, ele exerceu a função
de modo exemplar, cumprindo sua missão
em toda a sua plenitude".

Sobre o novo secretário, disse que lhe

entregava o cargo "com toda a confiança,
na certeza de que desempenhará com efici-'
ência a tarefa que lhe está sendo con fiada".

O Sr. João V�vite Paganella assume

hoje suas funções, viajando çedo para
Chapecó . .-

, I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por sinal, continuam se desenvolven
do em ritmo intenso na Secretaria da
Ind6stria ,e, Comércio (à qual ficará
vinculada a futurá empresa) os estudos
sôclos-sconõmicos sobre a área hoje
compreendiçla na jurisdição da Secreta
ria do Oeste.

'Cartas

TELESC
Senhor diretor, a nossa

,Telesc, que me', perdoe a

.franqueza, não está agindo.
como "gente grande" peran
te ,seus usuários. Ao receber
a conta referente ao. mês de
novembro último, deparei
corn a despesa de um telefo
nema interurbano para São
Joaquim. Não. conheço nin
guém naquela cidade, nunca
tive nenhum assunto a tratar
com gente de lá e muito
menos minha família, Te
nho, pois, absoluta certeza
de que' o referido interurba
no não. foi efetuado através
de meu aparelho,

Embora seja comum esta
ocr-rrêneia ,desagradável
também com os outros u

suários, admite-se, em todo
o. caso, o' engano. Agora, o-.,__
que não está certo é o. pro
cedimento. da Telesc, quan
do. se reclama. A funcionária
que me atendeu no guichê,
ao tomar conhecimento da
reclamação, foi logo dizen
do: "Tire uma xerox da
conta e nos entregue, pois
só assim é que poderemos
apurar se,houve engano".

Ora; Sr. diretor, se há
necessidade de "xerox", a

providência deve partir da
Telesc e não do usuário;
Grato pela publicação, subs
crevo-me cordialmente. Ja
bes Garcia; Florianópolis.

FOSSE . ",' "4,' "ó, c

"

Senho'r-,ctiÍetqr, pelã pre.-
sente, cumpre-nos comuni
car a Vossa Senhoria que,
emAssembléia Geral realiza
da a 24 de outubro próximo
passado, 'foi eleita e empos
sada a Diretoria do Instituto
Histórico e Geográfico de
Santa Catarina, para o biê
nio 1975/1977, a qual ficou
assim constituída: Presiden
te, Victor Antônio Peluso
J ú nior ; 'Vice-Presidente,
Walter Fernando Piazza; SIl
cretãrio Jali Meirinho; Te
soureiro, Sylvia Amélia Car
neiro da Cunha; Conselho
Fiscal, Valmor Bonifácio de
Sena, Roselys M. Correa dos
Santos e Carlos Humberto
Correa.

Usando do ensejo, reite
ramos a Vossa Senhoria nos
sos .protestos de elevada
consideração e distinto apre
ço. Victor A. Peluso Júnior,
Presidente e Jali MeirinhQ,
Secretário, do Instituto His
tórico e Geográfico de Santa
Catarina.
OBS.: as cartas enviadas à
redação deverão contera no
me completo 'do remetente,
assinatura e endereço legí
vel. Elas só serão publica
das se chegarem com estes
dados.

Ex'pediente

Portos pesqueiros
As dúvidas que existiam acer

ca da conclusão das obras do,
porto pesqueiro da Laguna termi
nam, finalmente, face ã recente
definição dos órgãos federais
competentes, que anunciam, a
próxima retomada dos serviços
interrompidos há quase dois
anos. -O governador do Estad,o foi
agora informado, por 'expediente
recebido da Superintendência da
Sudesul, de que às obras portuá
riass da Laguna terão prossegui
mento, segundo deci.são do De

partamento Nacional de Portos e

Vias Navegáveis, estando progra
mados para o próximo exercício
os trabalhos de infra-estrutura
(éntreposto frigorífico e fábrica
de gelo).

, A divulgação desse fato vem

extinguir' uma série de incompre
ensões geradas em torno das ve
lhas aspirações' do litoral Sul do
Estado, desde que as obras, logo
que iniciadas, foram surpreen
dentemente suspensas, justifican-'

d�-se assim, não apenas o descon- da com regozijo p-úblico, assina
tentamento das populações, mas lando acertada disposição do go.
também as erítidis suscitadas a verno' para apressar no Sul do

propósito do abandono a que Estado o desenvolvimento da in
longamente estavam lançadas as dústria pesqueira 'e, em geral, da
obras, como se não mais interes- 'economia catarinense.
sassem ao governo. Convenientemente reexamina-

A verdade, porém, é que revi-
do para efeito de indispensável,

I vem agora as esperanças da cons-
revisão, o projeto dos trabalhos

trução do porto pesqueiro sulino
portuários da Laguné! 'passará '

- e tudo faz crer que não foram
novo curso de sua execução, collvãos os apelos e anseios que mando a completa realização do

reivindicavam o prosseguimento plano a que se vincula adminis
e a conclusão do grande empre- trativamente.
endimento.

,

Confiemos, pois, em que as Isso é o que se depreende das
hesitações hajam encontrado seu recentes informações ,oficiais e

termo e que, dentro do Projeto que, dadas as fontes de sua pro
Litoral Sul, a cargo da Sudesul., cedência, não podem deixar de
Laguna venha a ser um moderno merecer crédito na opinião públi
porto pesqueiro, tal como já se ca, agora tranquilizada sobre as�
havia decidido.'

,

sunto de tão grande importância
A continuação dos trabalhos, , para o progresso da região Sul do

evitando-se desde logo novas fa- Esta(fo e tão profundamente vin
ses 'de indecisão com as evidentes culado à melhor/expectativa de
inconveniências de ordem mate- expansão sócio-econômica da
rial e social; será portanto saudà-*quela rica região.

"o Jubileu de BmDchiDi
má'sociedade que vai vogan
do num mar de éticas prô-.
prias e no seu especial con-
ceito de decência.

'

Nem sempre tem sido
bem interpretado; o que de
regra acontece com quantos
se opõem 'aos desregramen
tos de uma época êm que a

prodigalidade nas altas clas
ses, o ódio ao trabalho, a

orgia, a dissolução, a em

bnaguez em todas, crescem
de maneira espantosa; época
em que prosperam homens
obscuroS,

.

Ou pela falta' de
escrúpulos ou pela astúcia
ou ViOlência; época em que
o aumento do luxo e das
necessidades não se limita a

estimular o comércio e ii O trabalho tenaz, árduo
aumentar os luçros das usu- e, áté teilnoso, do. ilustre
ras, mas' ainda a estimular sacerdote e professor" deve
em todas as classes o desejo sér destacado, mesmo por
de acumull!I riquezas para o quantos não participe� de
esbanjamento desordenado; sua seára espedfica, mas co
'época em que a ambição do mungam, com ele, na mes

gozo 'explode em apetites ma seára superior, que é a

primários e animalescos, co- do Cristianismo, que a to
mo a gula, aluxúria, a vaida- dos, um dia, há de reunir
d�, o desejo ,de ,emoções sob o mesmo pálio, onde as
violentas, a ostentação de criaturas não mais se distin
coisas caras e, a profusão de guirão por seitas distintas,
riqueza exibicionista; época mas se confundirão no mes
em que à medida..que a 'mo e {miCo pensamento lancobiça, o luxo� o orgullio se

, çado há dOl� mil anos pelo I

difundem e a famiha se di- meigo Rabi da Galiléia, que
lui, o eSpírito de casta, a pregou a humildade, a cari
'aIhbiçãO e a sede de dinhei- dade 'e o' amor, de tudo
lO, sobrepujam o sentimento dando o testemunho de seu
doqeyer.

'

, 'sacrifício.
, E 'por isso que a presença ,O pensamento humano

e a ação de liomens como', tem s1do /seriamente com
Bianchlni devem �er sempre prometido com a exacerba
rea1çadas; nele nada nos 1m- ção de figur� �ofisticadas e

pede de enaltecer a quem, cada vez maIS e1vadas de um'
em boa hora, teve a coragem materialismo escravizante; o'
de tomar a séria deliberação
de enfrentar e combater,
com firmeza, esses males
que amea_çam a nossa estru·

tura social.
Nesta dura fase em que

os homens Sentem vergoriha '

de falar em tudo quanto
invoque ou inspire motiva
çoes de natureza religiosa,
em que o.Evangelho do Cris
to é apenas ostentado, pou
co manuseado e quase nada
observado, é algo consola
dor saber que ainda existe
quem se preocupe com o

aprimoramento espiritual da
humanidade', procurando
lançar ás sementes do bem,
mesmo entre' pedregulhos,
na certeza de que ao menOs

poucas encontrarãos resquí-
cios de terra fértil. '

conceito de grande potência,
está intimamente vinculado
ao de capacidade bélica e,
portanto, de -dêstruição;
progresso meramente mate
rial se mistura com civiliza
ção, em cujos ingredientes
os padrões de cultura pri
mam pela ausência e se subs
tituem por uma crescente e

asfíxíante tecnocracia; pla-'
.neja-se tudo, desde a, con

tenção demográfica, até a

formação de indivíduos au
tomatízados pela mãquína;
s6 não se planeja a soliaarie
dade, o aperfeiçoamento
moral das instituições e dos
indivíduos, a caridade sem

ostentação, o sentimento do
verdadeuo amor, porque es
sas virtudes não podem ser

planejadas: elas devem" an

tes do mais, se sentidas e

para iS$o precisam ser des
pertadas.

'

Eis a grandiosa missão de
homens 'como Francisco
B ianchini: despertar nas
criaturas esses sentimentos;
fazê-Ios aflorar, Sem rebuços
e livres de preconceitos, pa
ra que um dia se atinja ao
ideal da verdadeira civüiza
ção, acostada no amor, sus
tentada no Evangellio e for
talecida na ascés_e espiritual.

'Ele sabe, enfun, que "a
gente não possui coisa al$U
ma "enguanto não a dá' , e
que é somente através da
doação pessoal e do estilo
simpl!)s que a almà transluz
para as gl6rias da Eternida-
ae" ,

.

(�

Acácio Santiago

Informação geral
11"," candidatura
Com a ampliação constitucional das

atribuições do Vice-Governador do Es
tado, atribuindo-lhe encargos executi
vos de alta relevância na administração
estadual, o, Deputado Waldir Buzatto .o
sentiu-se 'picado pela mosca azul .e
lança-se inesperadamente candidato à,
Vice-Govemança nas eleições de 1978.
Afirma o ilustre parlamentar que só )

tomou essa atitude depois de paciente
e cuidadosa consulta às bases partida
iriaS, o que vem revelar que, pelo
menos nesse particular, pode o MDB
ficar tranquilo: o candidato desfruta do
consenso:

-r * *

O,mesmo, aliâs, não se poderia dizer
de nenhum dos nomes até aqui aponta
dos como prováveis candidatos ao Go
verno, pois a cada dia aprofundam-se
as divergências na cúpula da Oposição ,

no Estado em, torno' de uma liderança '

ou de umapõsição junto ao.eleitorado
que faça brotar naturalmente uma can

didatura. Pode ser, inclusive, que a fim
de evitar mais choques rJO MDB e em

nome da pacificação oposicionista aca

be-se por concluir que Q Sr. Waldir
Buzatto venha a ser o nome em melho
res condições de disputar o Governo e

nessa 'condição seja sagrado candidato
sob o tremulante pendão partidârio. :

* * *

Teríamos" enfim, uma campanha
eleitoral alegre e descontrdida, ao lon
go da' qual o postulante ao Governo
poderia 4.e�rlllr nas [!l'oças públicase
nos eomtctos seu, hilariânte repetono
de anedotas e de histórias pitorescas
das quais é invariavelmente a principal
.personagem, contrapondo-se ao candi
dato arenista, cuja, seriedade certamen
te poderá enfarar o respeitável púbiico.

Os slongans da campanha senam

compostos com preciosas rimas ricas,
como, por exemp7o: "Vote no Waldir e
'viva 'a sorrir", ou "Não seja cható, vote
em Buzatto".

* * *
,

"

E" como item da' plataforma, a

promessa solene de empalhar a onça
'maneta para entronizâ-la, no dia da
posse, ,com pampa e circunstância, nas

Kfll,çrjgs d?�salfg_ /1(?br� do. 'pqljício.,

ii campanha ,

Os dirig�mtes estaduais da- Arena
estão preocupados em iniciar já em

princrpios de 1976 a campanha eleito
r a I para as eleições municipais.

Dentro de poucos dias vão conversar
com o Governado Konder R�is sobre o

assunto a fim de articular um roteiro.
* * *

É bom que façam. isso: o MDB já
começou sua campanha há tempo.

,

Pa88a:gens aéreas
Aumentaram incrivelmente nos últi

mos dias as vendas de passagens aéreas
em Florianópolis.

'

* * *

� provável que muito cedo as em-

presas aéreas considerem esgotadas as

vendas para o Rio e São Paulo até
depois das festas de fim de ano.

Eleição
O Clube dos Repórteres polrticos de

', Santa Catarina vai eleger sua nova
diretoria na próxima segunda-feira.

,
Por enquanto, não há candidatos,

,* * *

, P Clube vem sendo presidido pelo
jornalista Sergio Lopes, que exerce

mandato tampão, desde a licença re

querida pelo presidente Marcmo Medei
ros Filho, em agosto,último.

Liderança !
'

O Deputado Murilo Canto vai real
mente deixar a liderança do MDB na

Assembléia ,a partir do infclo da próxi
ma sessão legislativa, de acordo com o

critério de rodízio por ele' mesmo'
.anuncladc, ,

Entre os parlamentares' oposicionis
tas, contudo, trava-se uma luta aberta
,nos bastidores pela liderança e pelas
posições no Partido.

* * *

O, Sr. Murilo Canto já disse que o

'presidente regional do MDB, Deputado
Dejandir Dalpasquale, não pode acu'mu�
lar esse' cargo com a liderança. O Sr.
Dejandir Dalpasquale, por sua vez, quer
que o líder seja um parlamentar ligado
a ele, contrapondo-se ao Deputado
Murilo Canto, cujas prefe�ênclas re

caem sob�e o Deputado Delfim Peixo-
to Filho.

,
'

* * *

Vai dar uma grande confusão.

o Oe8te
(Com as solenidades de estilo. foi

empos$ado ontem o novo Secretário do
Oéste, que ocupará o Cargo até que
seja instala�a a Companhia de Desen
volvimento do Oeste Catarinense
CODOI;STE - 01 que deverá ocorrer no

fim do pr6ximo ano ou no inrcio de
1976.' \

A �riaçao da Companhia imp.licará
'

- na extmçao da Secreta�ia. '

* * *

,

Saint-Ex upéry, em
"Terra dos Homens", salíen- '

ta' que "a grandeza de uma

profissão é talvez, antes de,
tudoi unir os homens", e

que 's6 há um luxo veaía
deiro, o das relações' huma-
nas".

'

Este o princípio que jus- .

tífícou as comemorações do
jubileu sacerdotal do Padre
Bíanchíni no decorrer dos
últimos dias; poderá al: ':
guém' estranhar o ocorndo,
pois afinal a todo momentoEmpresa (ditora há quem esteja a completarO ESTADO �trla. até mais tempo de exercício

Adr.linistração,'redaçlo de atividades as mais varia-
e oficinas: ma' Felipe das, sem que se tome conhe-'

CP cimento do fato.Schmidt, 116 - ,.

Mas quando esse alguém139, CEP 88.000. eitde- assume, por atos e compor-
reço telegráfico �TA- 'tat'nentos, a condi�lIo de
DO, telefones 22-4139 lídêr, influenciando, por
e 21-1403 (red89io), suas idéiáS e ações, o pensa-
22-5403 (pubUcidade) mento e as atitudes de con-

e 22-6792 (adminisUa- siderável parcela da comuni-

ção), telex 0482177 - dad,e, então o registro se

,Floria,n6p,olis. ' impõe, não apenas para e-

naItecer, mas para que se

S\lcursaisi Blumenau, façam prosélitos na c�usa
Joinville, Itajaí, Rio do comum dos l:1pmens. ' ,

S uI, Lages, Joaçaba, Vivems difíceis instantes

Chapecô, Cricimna e )
em que ,construímos,. nós

Til barão. p�6pnos! as nossas pnsões,
na luta úlcessante p�a con-

.

Representantes: IUo de guista e manutençao de
Janeiro e São Paulo -

. Dens materiais; lembra, ain-
A.S. Lara Ltda., Porto' 'da, Exupéry que, aSSÍ1l1,

.
'

P "encerramo-nos lá ,4entro,Alegre - Propal, rapa- solitários, com nossa moeda
ganda RepreseJl.t�ões de cinza que não pode ser
Ltda., Cmitiba" Reei'te, trocada por coi�a �gt1maBelo Horizonte, Salva- que valha a pena V1ver •

dor e Fortaleza - Perel- Bianchini tem sido ao

radeSouza & Cia Lida. 'longo de' v�as dé�adas',
'N () ticiário Nacional:. com seu peculiar estilo \ de
AJB' - Interrtacion8l comunicação, autêntico

AI', Radiofotos AP' e,'
T
condutor de criaturas huma-

reldo, tos AJB • nas+-.-mc�sável no afã de
ind1car-lhes o rumo idem nu-

Exportaçõe8
A Indústria Sul-Brasileira' de Calça

dos, recentemente instalada em Caça
dor, terá capacidade de produção de 6
mil pares por, dia e já está no páreo do
meroeado externo: Estados, Unidos e

Europa.

Novo ânimo
'O efeito produzido pela vitó�ia de

quarta-feita sobre a Chepecoense deu
ânimo novo aos jogadores do Avai,
conforme puderam constatar os tbrce
dores que compareceram ontem ao

Estádio Adolfo Konder.
'/

* * *

Tanto jogadores como técnico eo-'
mentavam que o título do Torneio
Incentivo pode não ser lá grande coisa,
mas é o segundo deste ano, caso o

time vença domingo o Palmeiras, de
Blumenau.

I,

Hist6rÜ18 do futebol ,

'

O comentarista Saul Oliveira está
começando ,a reunir documentação e a

desarquivar reminiscências para escrever
um livro contando hist6rias sobre o

futebol de Santa Catarina.

* * *

Craque do, passado e homem a-

tualizadíssimo com o futebot":
de hoje, Saul Oliveira passa horas e

horas contando deliciosos episódios por
ele vividos- ou apenas conhecidos sobre
o noSso futebol.

-

Agora, é passar da" narração ao

texto.

Carro n��o_
, o Secretário da Fazenda, Sr. Ivan

.. Bonatto, foi'�isto' outl'Ó; dia nà Aven'ida !

Rubens tle -. Arruda Ramos deslizando
sobre o asfalto a bordo de' um

MP-Lafer, chamando atenção de parar
o trânsito.

Ce8ta da Cadep
A cesta de Natal C,adep - chamadâ

ceia
/

e acondicionada em sacola de
,

supermercado - vai custar este ano' o
mesmo preço do ano passado: Cr$
95,00. Fica dlmínufda, porém, de arti
gos importados, devido à polttiea de
conteçlo, mas em vez de apenas 10
artigos, como tinha em 1974, passa a
ter 14.

* * *

A Ceia Cadep contém 1 garrafa, de
cidra; 1 lata de óleo de soja; 1 garrafa
de vinho; 1 bolo inglês Plus Vita; 1
.Iata de pêssegos em calda; 1 lata de'
sardinha -de 370 g; 1 caa de Bombons
de 500g; 1 lata de salsicha; 1 peeote de
castanha do Parã/200g; 1 lata de azei
tonal200g; 1 pacote de aletria/500g; 1
lata de azeite de 700ml; 2 kg de
batatinha e 1 kg de cebola,

! Bom apetite
Levado pelo seu filho, Martinho, o

ex-deputado _
e atual conselheiro do"

Tribunal de Contas, Affonso GhiiZzo,
realizou exames cardiológicos em Porto
Alegre e deve agora obedecer a severa

prescrição médica. .

'

Nada de grave, felizm�nte. Mas .o
'

experimentado político do Sul, sempre
".comedito nas atitudes" e parcumoniso
nas palavras, converteu-se, num voraz

apreciador de espécies culinárias. E
,precisá perder 8 quilos.

Novo diretor
O professor Jair Francisco Hamms

foi designado para integrar a Diretoria
da Companhia de Divulgação e ComU
nicação do Estado de Santa Catarina,
,Dicesc, em substituição ao Sr. L�iz
Antonio Soares, afastado temporaria
mente por'motivo de sa6de.

Jair passará a chefiar a divisão de
jornalismo, pa�a a qual está credencia
dO lpela sua já volumosa f.olha de
serviços prestados ao setor de comuni
cações do' Governo.

Transporte8 urbanos
Algumas idêié!s, que podem ser apli

cadas pela Empresa Brasileira de Plane
jamento de Transportes (GEIPOT),
quanto aos transportes urbanos no

,pars:
'

,

1) a criação de mecanismos que
dificultem o acesso de verculos particu
lares ao centro das gran�es cida<Jes;

�) c_obrança de taxas aos verculos
. que se destinam ao centro da cidade
nas horas de maior fluxo. Durante os
horários de pique s6 seria permitido o
acesso com uma81icença especial no
para-brisa, paga diária ou mensalmente;,

3) estacionamento bem caro, no

centro, e permissão para estacionar por
período bem curto. ,
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Aren�estudaextincãoda sublegenda'
Líderes arenistas temem que a utili .'" d ,,'

,

,- "
.',

"
,-'

E d 'd
'

-' 7
.

izaçao o mstttuto da sub legenda nas elezçoes direta dr! governador em 78 pode concorrer para o aumento do numero de votos dos candidatos da opostçao. stu os nesse sentt o começarao �pos o recesso. em o,

por 'isso sua revogação parcial poderá ser proposta
depois de março próximo.
SUBLEGENDA
Com a adoção do bipartidarisrno no pafs, foi

introduzido na legislação eleitoral o instituto da

-subleqenda para contornar os problemas de muitas

lideranças em torno dos dois partidos. Assim, foi
possfvel arregimentar, s e bem que de uma artificial
em uma só chapa o nome de três postulantes a

determinados mandato por um só partido. Mas à

partir das eleições do ano passàdo esse instituto
tem se mostrado para Arena (seu maior

defensor) e por -isso as' lideranças do partido
governista estão propensas a considerar sua extin-

, ção,
Além disso, ,a sublegenda está contribuindo para

'polêmicas internas nos partidos, causando, conse

quenternente, rupturas na coesa partidária em

épocas próxima às eleições.

Brasília - As lideranças da Arena receberão

'instruções do Palácio do Planalto,' logo após o

recesso parlamentar, para iniciar o "processo de

extinção das sublegendas, instituto que poderá
fortalecer a escalada do MOB em 1978.

De fato, dirigentes do MDB revelaram ontem

que a subleqenda para as eleições de governador,
em 78, poderá ser extinta por iniciativa dos lfderes
da Arena; Os líderes oposicionistas alegam que o

instituto ao invés de melhorar a posição do partido
. governista, poderá concorrer para o aumento do

número de votos dos candidatos da oposição.

Cavalcante pede urgência
, " .

para os contratos de risco
Brasília - O senador Luiz Caval:

cante pe�iu ontem maior urgência
para a assznatura, pelaPetrobrás, dos
cOI'J.f';atos de ri�co parf! exploraçao do
f!.etroleo brasüetro, afirmando que
�stam?s perdendo um tempo pre

�zoso, ta que ,na deficiente produçãa
znterna de oleo está a causa do
enorme desequilíbrio da nossa balan
ça comercial':

e com o meu presidente General
Ernesto Geisel, ao solicitar maior
urgência 4 Petrobrás na trato do
assunto.: Fiquei emocionado com a
coragem do Presidente Geisel ao to-

.

mar a decisão histórica, todos os que
acompanharam o programa no qual

. ele anunciou a adoção dos contratos
puderam sentir o quanto custou ao

presidente a decisão

Pela leqislaçãossrn vigor, a sublegenda poderá ser

adotada em 76 para escolha direta: de prefeitos e

em 78 para a eleição di reta de qovernador, Cada

partido" poderla,« assim, indicar três candidatos.

Assim, acham os líderes arenistas que o sistema,
poderá ajudar ao MDB, principalmente em 78, e

Segundo o senador alagoano a

adoção dos contratos com cláu�las
de risco foi o acontecimento poli.ti
co-econômico de maior relevo ocorri
do em 1975 no Brasil e nilo se
justifica, pois, que haja procrastina
çãos. na assinatura destes contratos
"Espero que em 1976,' eles esteja�
em pleno . vigor, porque é preciso
extrazr mais e mais petróleo em
menos e menos tempo ':

AÇAo POLITICA
Além das preocupações com a'

crise de energia no pais, o, senador
Luiz Cavalcante, como presidente
da Arena alagoana, está pensando
nas eleições municipais de 1976:

.

- A Arena conta em Alagoas com
três grandes trunfos pàra vencer as

eleições de 1976: a boa imagem de
Divaldo Suruagy, como governante e

como. pessoa; a.coesão do pqrtido; e
as medidas de valorização do homem
brasileiro, tomadas por todos os 80-'
vemos da revolução e, com maior
intensidade, pelo 'governo do Presi
dente Geisel.

, ,

Programa partidário sem dificuldades políticas
Brasília - Na opinião

dos membros da cernis
são especial arenista en

carregada de elaborar o

ante-projeto do Plano
Nacional de Ação Parti
dária, lias dificuldades
pol (ticas estão sendo su

peradas e as coisas estão
crescentemente se àjus-

.

tando, de modo que a
, Arena seja efetivamente

governo e o governo seja'
Arena".
A declaração consta

do offcio-circularsque a

comissão está enviando
a dirigentes regionais,
so I i c i ta ndo sugestões
com vistas à elaboração
do 'documento, que será
discutido e votado em

reunião do diretório na

cional, em março do

próximo ano, conforme

exigência estatutária.
O novo Plano de

Ação da Arena;segundo
o offcio aos diretórios

regionais, visa a conquis
tar a opinião publica pa
ra o partido fie garantir
as vitórias eleitorais em
1976 e 197'fJ".

- Isso deve ser a

resultante do pensamen-

to das lideranças respon
sáveis pelos .destinos da

Arena, em todo o país. -

A responsabilidade polí
tica da Arena é enorme

e o General Geisel, atra
vés de sucessivos pro
nunci amen tos, "tem
convocado Q partido pa
ra 'buscar, no povo, a

sustentação da revolu
ção".

Cavalcante: enquilibra a balança

estas pesquisas devem ser iniciadas.
O senador Luiz Cavalcante, que

foi a primeira voz a se levantar no
Congresso Nacional -

.

em discurso
realizado em maio passado para de
fender a adoçilo dos contratos de
risco como a única fórmula de acele
rar a pesquisa petrolifera no Brasil;
declarou que o tempo veio mostrar

que a razão estava do seu lado.
- Acredito que mais uma vez

estou sendo coerente comigo mesmo

I '

PESQUISAS
A deficiente produção interna de

óleo causa o enorme desequilfbrio da
nossa balança comercial o que, por
sua vez, éo grande freio dosdesenvol
vimento do pais - disse - e levando-se'
em conta que os trabalhos de pros
pecção demandam alguns anos para a

obtenção de resultados eficazes, mais
ainda ressalta a urgência com que

- Poderia acrescentar um quarto
trunfo, talvez o mais decisivo, que é a
consciência do eleitor alagoano.

.

Falcão quer indulto antes do Nat,al
A opinião-políti�a do

.

I

advogado Sobral Pinto

Bras;I não
Brasflia - o Ministro da Justiça, Armando Falcão, A CIRCULAR

enviou ontem, a todos os governadores estaduais um
) Tenho a honra de solicitar a Vossa Excelência especial

telex-circular solicitahd�' o maior empenho dos mesmos
,

obséquio de ponderar ao Conselho Penitenciário desse
para que apressem os trabalhos dos conselhos penitenciá- Estado da conveniência urgente do cumprimento do decre-

Belo Horizonte - O advogado Sobral Pinto Estamos num regime militarista do qual rios, no sentido de ser dado indulto-e comutações de penas to 76.550/75, através do qual o Senhor Presidente Ernesto
manifestou ontem, nesta capital "a esperança Rui já falava na campanha institucionalista -

aos sentenciados até a 'data natalina, conforme ficou Geisel concedeu indulto e comutação depenas invocando o
de que breve os militares serão patriotas o prosseguiu - desde' 1964 não h� mudanças ,I al M nh d
suficiente para devolver o país ao estado de ·expressivas. Perguntaram-me certa vez, quan- éstipulado em recente decreto presidencial. ano santo e o Nat. uito se empe a o governo a

direito, pois os vícios do regime aumentarão, do saia o presidente Castelo Branco \l entrava Pelo decreto, será concedido indulto aos presos primá- Repúbllca sejam contemplados atéo próximo Natal todos
de tal forma que os próprios governantes ,o Costa e Silva: o que eu achava da mudança? rios e reincidentes de bom comportamento, e, .como uma os sentenciados que, conforme letra' "E" do espírito do
descobrirão que estão sacrificando os interes- Respondi: "sai um General e entra outro.
ses do país". Nada muda". das mais importantes inovações, foi a decisão do arbítrio referido decreto, mereçam a clemência presidencial". ;

/
dos Conselhos Penitenciários sem necessidade do' parecer do Na época em que foi assinado o decreto de, indulto, o

Sobral Pinto disse também que "outra Sobral Pinto nao acredita que a situação •

ão t al oro ti t Há també
' id t d C lh P it iâri W h' t B li

vitória eleitoral do MDB poderá abrir os olhos tenha melhorado no governo Geisel:' "a estru- o�ga, cen, r '.
c o. �r� an igamen e. m maior presi en e o onse o em enci no" as mg on o var

dos governantes militares 'para a realidade"
. "turade leis - disse - e a mesma. Vemos um amplitude, pOIS possibilita a comutação da pena, o beneff- de Brito apontou como de importância fundamental a

,
Contra-a.resolução vetaram....1�p�ses, mas -ele próprio teme' que os home�sl d6\:' xr�pütado Fral}fisco�P!nto, arrancado da cadei- .scío de lívramenfo-fõí ampliado, sendo possívél sua-extensão as{ín�tura do princ-ípio' do mês de novembro, o que

liderados pela Indonesia - principal en- _ partido da oP?sição não sejam capazes de agir ra pelo Supremo Tribunal.Federal, que não ...·"'�aos con�ertados primáriosque cumpram pena de até quatro permítíría o -estudo e decisão dos conselhos estàduais antes
volvida nos acontecimentos de Timor - e . como seus eleitores esperam que hajam, o que' teve coragem de defender a prerrogativa de .

representando as mais diferentes tendên- \ poderá levá-Ios a descrença e ao desinteresse. um parlamenta. Por isto 'podemos afirmar que anos, da época natalina.
.

cias e interesses.. São eles: A Arabia O advogado Sobral Pinto assistiu ontem à a tribuna parlamentar não é livre. Pode haver
Saudita, o .Marrocos, o Japão, Maslásía;
Malta, Filipinas, Tailandia, (ndia e Benin noite, no auditório da Secretaria da Saúde a alguma tribuna em que a livre expressão do

(antigo Daomé), criação.dasmedalha que tem o seu nome e que pensamento se manifeste, mas mesmo assim
será conferida anualmente, pelo Conselho com risco.
Universitário da Universidade Católica de Mi
nas Gerais - UCMG - ao advogado brasileiro
que mais se destacar em defesa dos direitos
humanos.

aceita invasão

no Timor
Brasília- - o Brasil foi um dos 69

países' que votaram favoravelmente 'On

tem, na Comissão' Política das Nações
Unidas, ao projeto de resolução que
condena a invasão de Timor por forças
da lndonesia e proclama o direito, daque
la çolonia portuguesas à autodetermíne
ção, à liberdade e à independência, ao

mesmo tempo em que recomenda que o
Conselho de Segurança da Organização
de especial atenção a esse caso.

Cerca de 38 países 'se abstiveram de
votar o projeto e resolução, que foi
patrocinado pela Austrália, Serra Leoa e

pelo Senegal.

,O advogado Sobral Pinto manifestou-se
radicalmênte contra o atual regime, mas consi
derou que "nesse ·momento em que o poder
está com os militares, eis mesmos acreditam

.

sinceramente que aqui que eles querem é o

que todos também desejam, quando na verda
de se equivocam". "

- O medo do comunismo - ponderou - faz
com que o poder seja mantido nas mãos dos
militares, que detem o poder de co�batê-Io.

" O projeto aprovado apela ainda a

Portugal para que continue a envidar
todos os esforços no sentido de que o

problema de Timor seja solucionado por
via pacífica, através de conversações en

tre os diferentes partidos políticos lá
existentes,

- Ao ser indagado sobre' o atual momento
polftico, Sobral Pinto respondeu imediata
mente que "sou um homem de fé, e por isto
de esperança. Por isso acredito e espero que
essa agitação que aí se encontra não possa
durar".

MINERACÃO SANTA CATARINA SIA
CGC �o. 86.531.225/0001-90

.

Assembléia Geral Extraordinárià
Caixa Econômica Federal
leilão JÓiAS E MERCADORIAS'

CONVOCAÇÃO
Pelo presente, ficam convocados os Senhores

Acionistas para uma assembléia geral extraordinária
desta Sociedade, a realizar-se em Sua sede social em

Estação Cocal, Morro da Fumaça, S.C., às 14,00 heras
do dia 22 do mês corrente, a fim de deliberarem sobre
a seguinte Ordem, do Dia:

-

I

10. - Proposta da Diretoria acompanhada de Pare
cer favorável do Conselho Fiscal para aumento do

Capital Social de Cr$ 8.000.000,00 (oito milhões de
cruzeiros) para Cr$ 12.000.000,00 (doze milhões de

cruzeiros), mediante lneopcreção de Reservas;
20. - Alteração pareiai dos Estatutos Sociais;
30. - Outros assuntos de lnteresseda Sociedade.'

Estação Cocal - SC, 08 de dezembro de 1975.
Pela Diretoria

Henrique Gheshio Sa to
.

Diretor Gerente

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial
de Santa Catarina, comunica aos interessados

que efetuará, no dia 18' do corrente mês, Lei
lão de JÚIAS' E MERCADORIAS, relativo aos

contratos vencidos,' em AGOSTO-SETEM
BRO-OUTUBR0I75 9latal

Nas Casas
Sla MARI.A

"

Horário: 20,00 horas' ,

Local: PraçaXV de Novembro, 30
Exposição: das.9,30 às 16,30 horas, nos

dias 17 e 18/12/75.
. ,

<;> florianopolltano tem

uma tendência natural de andar
bem vestido e atual izado.

Mas, em muitas ocasiões, viu-se
obrIgado a se deslocar

para outros centros
comerciais t;!m busca dos padrões \

mais atualizados.
Agora, tudo mudou. Ele não
precisa deixar a Capital para'

fazer compras.
AS CASAS SANTA MARIA
abriram .dois Magazines,

Um para atender a senhoras,
moças e crianças e outro somente

p a�a homens e rapazes. .

Além disso, conta
para este NATAL com os últimos

lançamentos internacionais
e nacionais a preços acessíveis.

RESTAURANTE
CORUJÃO-LAGOA'

I�I
.-.,'

�I Companhia Catarinense de Comércio e Armaze�ainento
COCAR

.

CONVOCACAO N� 002/75
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDlNARIA

O melhor restaurante das praias do Sul. GO
ZI NH'A FRANCESA especializada em frutos do

mar'CÀMAROES:
"SAINT JACQUES"
(O charme da casa) - Cr$ 40,00 \

, TROPICAL"
(Servido dentro de um coco) - Cr$ 35,00
"GRATINADO - A LA GREGA
e À BAIANA" - Cr$ 25,00
i·À MILANESA - AO BAFO E
FRITOi, - Cr$15.00

"
MÚSICA AO VIVO

-comf'Iavlnho-e seu órgão eletrônico e Godoy Trio
II

Angelica Anchart y su Trio II Buenos Aires
II

,/" ..

LAGOA DA CONCEiÇÃO '.

EM FREN,TE AO' POSTO

Ficam convocados os Senhores Acionistas da 'Com
panhia Catarinense de Comércio e Armazenamento=
COCAR, para se reunirem Am Assembléiá Geral Ex
traordinária, que se realizará no dia '18 de dezembro
de 1975, às 10:00 horas, na sede provisória da Socie
dade, sita à rua Deodoro, no. 35, conjunto 31, na
cidade de Florianópolis - SC, com a seguinte Ordem
do Dia: -

10.) Reforma do Estatuto Social
20.) Assuntos diversos de interesse da Sociedade.

�

Florianópolis, SC, 09 de dezembro de 1975.
LAÉRCIO GOMES DA SILVA

Diretor Presirfente

. MAGAZINE FEMININO Cons. Mafra No. 31 MAGAZINE.MASCULINO Cons.Mafra No. 66

....

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Instituto para irradiação de'
alimen'tos se sediará no RS,

,

i.

A sede do Instituto de Irradiação de
Alimentos, 'será instalada 'no Brasil, no

Estado do Rio Grande do Sul, dentro de

aproximadamente um ano, a:través de uma

ação conjunta da FAO e da Agência Inter
nacional de Energia Atômica na América
Latina (AlEA), informou ontem o ministé
rio da Agricultura.

A FAO 'e a AlEA, justificaram a escolha
como sendo uma forma' de estímulo ao

desenvolvimento nuclear brasileiro que se

inicia. Segundo fontes da Comissão Na cio,
nal de Energia Nuclear (CNEN), a localiza

ção do Instituto no Sul do País, 'deve-se à

proximidade com -a Argentina e o Uruguai,
que poderão participar mais ativamente dos

beneffçios das pesquisas a serem realizadas,
naquele centro. 1

.

Um consórcio, constituído das empre
sas Sistema, Plariejamento e Análise Ltda.
(SPA) e Símonsen Associadas, acaba de ser

contratado pela Comissão de Energia Nu-
.

olear (CNEN), corm objetivo de desenvol
ver novas téenícas de planejamento e acom

panhamento de pesquisas a serem implanta
das inicialmente no Centro Nuclear na

Agricultura (CENA).
O CENA vem realizando pesquisas des

tinadas a aprimorar e desenvolver técnicas
nucleares, bem como sua .aplicação na

agricultura. Para isso dispõe, em Piracicaba,
São Paulo, de um conjunto de laboratórios
dotados de modernos equipamentos que
incluem dectores de radiação e irradiado
ses, 'tendo à frente pesquisadores de ren?
me internacional, trabalhando em diversos
projetos, entre os quais se destaca o projeto,

.

Feijão. I

Italianos querem .nvestir na
produção de eelulese no Brasil

\

Empresas italianas poderão se associar
ao 'projeto da Companhia de Papel de
Alagoas, em análise na Sudene, que irá
produzir, a partir de janeiro, 200 toneladas
diárias de' celulose, no primeiro resultado
concreto de contatos mantidos ontem com

a missão econômica da Itália ora em .visita a

esta capital.·
O secretário da Indústria e Co níêrcio de'

Pernambuco, Sr. Anchieta Helcias, acertou
com os empresários italianos - cuja vinda
ao Brasil é prormvída pelo Instituto Natío
nale Per EI Comercio Estero - a visita de
técnicos daquele país ao Recife para acom

panhamento e estudos do processo de

obtenção de papel e celulose a partir do
bagaço de cana, matéria-prima desconheci
da na indústria italiana do setor.

Em reunião mantida ontem com em

presários locais, na sede da' Companhia de
Desenvolvimento Industrial de Pernambuco
(DIPER), os empresários italianos anota
ram todos os detalhes do projeto da Com
panhia de Papel, de Alagoas - cujo repre
sentante lhes ,pFOpÔS a associação -, pro
metendo levar a proposta ao estudo das
indústrias por eles representadas. .

O empreendimento, pertencente li um
grupo alagoano, com participação acionário
do governo' do Estado, prevê ínvestírrentos
de Cr$ 200 milhões, com contrapartida de

•

'. I

recursos do Fundo de Irivestimentos do
Nordeste (Finor), para a produção a partir
de 1978, de 200 toneladas diárias de
celulose obtida de bagaço de cana de
açúcar e bambu, através de "know-how"
tcheco.

'

'. Um do� membros da comitiva italiana,
O SF. Giuseppe Orlando, da Cartiere Riuni
te DonzeIli e M::ridionalli, de Milão, disse
�"e as empresas produtoras de papel do seu

país não estão apenas bastante interessadas
.

em realizar importações permanentes de,
matéria-prima brasileira, mas também, pa
ralelamente, em participar acionaríamente
de indústrias nacionais já em operação-ou
em fase de projeto,

.

I
O Sr. Aldo Ma rchi, da Cartiera

Sibila; Cartiera Valchiamp e Cartiera Sare
go, de Vicenza, é, que representa 200
indústrias de papel da Itália, afirmou, que o

Brasil é altamente interessante como nova

fonte de abastecimento de matéria-prima
para o setor. Disse ele que seu país,

, quyproduz anualmente 4 milhões e 500 mil
toenladas de papel, dispõe de apenas 10
por cento de matéria-prima de que necessi
ta e vem enfrentando problemas de custos
e regularidade no fornecimento de suas
tradicionais fontes,' que .sãó Canadá, Portu
.gal, França eIugoslávia,

ESTADO DE SANTA CATARINA'
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE E$TRADAS "DE ROUAGEM

,.

I

;']'1'

,

O GRUPO EXECUTIVO DE LlCITACOES DO DEPARTAMENTO DE ESTRA
DAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu Presidente leva ao conhéci-:
mente-dos interessados, quese acha aberta a TÇlMADA DE PR�ÇOS - EDITAL
No. 51/75, para a execução das obras de revestimento vegetal com leivas, na Rodo
via SC-280, techo ALTO DA SERRA DONA FRANCISCA - PI�ABEIRABA,

.

subtrecho estaca 275 -:- ,?OO (Serra Dona Francisca), numa área aproximada de
- 20.000m2, com prazo de entrega das propostas até as 10 (dez) horas do dia 19 de
dezembro de 1975; no Protocolo Geral do DER/SC, Edifício das Diretorias, em
Florianópolis. ,

Outrossim, .comunlca, que cópias do, referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO. I

GEL, em Florianópolis, 10 de dezembro de 1975;
Engo. Civil Osny Berretta

-,
.

, Presidente

Engo. Civil Sergio R. Beims
Diretor de Construção

, \

CONVITE

,

e,
.

I.

CHEGADA DO, PAPAI NOEL'
LOCAL: ESCOLA DE APR:: NDIZES MARINHEI-
'ROS -: ESTREITO .

'DATA: DIA 13 DE DEZEMBRd, ÀS 15 HORAS.
I.

. A PROMOCAO SERÁ·ABRI LHANTADA'PELO
CONJUNTO DÁ 'BANDA STA. CECILIA DO' EDU
CÀNDARIO 25 DE NOVEMBRO.

HAVERA DISTRIBUiÇÃO DE BALAS E REFRI-
GERANTES "coe A-COLA" AS CRIANÇAS. I.

I'

IvoCrLlO OLIVEI RA
ENCARREGADO DO NÚCLEO REGIONAL DO SESI;

I'
,

'1

... ',

. o Banco do Bra'sil operou o doLar- ontem nas seguintes taxas:

compra: Cr$8,:35
-

venda: �[$8, 90

Dados fornecidos pela 80lso de Valores de Santa CàtaritJa.

•

Foram efetuados 1.6579 n8Gócios c0819.646.2'15 títulos e voLume de
Cr;';: 35.975.08'1,66 • inferior ao do J:.'rli:?�2io a"lterio:t;'oEntre as' ações ma.i s noco
c

í

adas destacou-se P.t;'.J:rtOBHAS P..I:" vvu"vN' .L5 . com Cr�� b.334.660,OO ,�presentando '9,52 do illpvimcnto de operações � ví.s ea ,

..

. INDICE BOVESP�-FJ!:,CIj:A'�RTO 80 AÇtlES DO INDICE'
An ter-í.oz- 1.910 13 subiram
Hoje 1.869 21 estáveis

. Evol.Perc. -2,1 36 baixaram
OacsPon t.os - 41 Ol s/f3ch=ente anterior'

"

. 09 �/negúcio hoje _./

�1AIORES OSCILAÇtlES-FECH.ANENTO
'

AÇtlES EH ALTA .±LQ§_c_,_ A�tlES EN BAIXA �!OSC,

/

BNH dispõe de
L. IA Bolsa ontem
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Cr$, 104.bilhões para
,

.triênío 1976/78'
,o presidente do BNH, Maurício Schulman, revelou

ontem em entrevista coletiva que um totalde Cr$ 104,3
bilhões.é o volume de recursos disponíveis do Banco
Nacional da Habiração previsto para o triênio 1976/78.
Desse total} Cr$ 29,7 bilhões serão aplicados em 1976,1.
sendo previstos para os anos posteriores' taxas de cres ci
mento de 16%. O montante de aplicações no mesmo

período atingirá Cr$ 88,� bílliões,
Maurício Schulman destacou os estudos para implanta

ção de povas linhas operacíonais no. decorrer d? próximo
ano,

. alem de aperfeiçoar os mecanismos Já ex istentes, e

informou gue os depósitos do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS) ainda constituem a maior parcela
geradora de recursos do Banco. Os recursos provenientes.
das receitas de financiamentos (juros e 'amortizações COfres
penderão a 40% do total no que se refere aos valores
estimados para osriênío.

.

':
/

Durante ostríênio 76/78,. o 'orçamento plurianual prevê
um volume global de aplicações no montante de Cr$ 88,4
bilhões, que se destinam exclusivamente aos programas de
desenvolvimento urbano, habitacionais e complementares e

operações especiais. A programação feita foi elaborada
sendo considerados os compromissos já assumidos, o

desempenho verificado e riovas.possibilidades de aplicação
decorrentes de mudanças efetuadas e em andamento.

Do montante das aplicações em 76/78, que deverá,
atingir c-s 88,4 bilhões, 57,8% (Cr$ 51,1 billiões) serão
aplicados nos programas habitacionais e seus comJ:>.lementa
res, sendo Que serão beneficiadas 694,5 mil famílias, com
504.5 mil unldades habitacionais e 190,0mil lotes urbanízâ
dos. Serão aplicados Cr$ 31,3 bilhões em desenvolvimento
urbano, com Cr$ 17,7 bilhões destínados ao programa de
saneamento básico, correspondendo a 20% do total das
aplicações. O aumento de recursos na área do saneamento e

justificado pelo ac eleramento do Planasa no Estado de SãO
Paulo. Para as operações complementares' está prevista a

aplicação de Cr$ 6,0 bilhões. \

Das novas linhas operacionais e aperfeiçoamento das
existentes, destacam-se a mudança no sistema operacíonaldo FGTS, que permitirá uma melhor fiscalização e maior
arrecadação, complementando as modificações recentemen
te introduzidas no fundo; financiamento as Cohábs para
aquisição de empreendimentos habitacionais prontos ou em

execução; financiamento para estocagem de terrenos neces

sário� ao desenvolvimento dos programas habitacionais
promovidos pelas Cohabs e Cooperativas extensão do
progra!lla de ampliação' e m�lhori_a as habitações não
fmanc�adas pelo sIste�a; modificações nas condições dos
financiamentos 'concedidos através de Recon; atendimento
as famílias de baixa renda com fínancíamento para mate
riais de construção; financiamento para aquisição de terre
.nQS' destinados a construção de moradia para as famílias de
renda média; financiamento através dos agentes elo SBPE
para a urbanização-de' áreas. consideradas prioritárias pelo
poder público: realizar estudos para 'institucionalizar o

.

sistema financeiro de urbanização - PU -, em harmonia e
como decorrência do sistema nacional de fundos de ,

desenvolvimento 'urbano, instituído- a nível federal; e
.

realizar estudos com vistas a defínir a participação do banco
em outros mecanismos operativos desênvolvídos pelo gover
no 'federal na área do desenvolvimento urbano.

Eis o Quadro explicativo da receita:

ITENS 1976
Depósito do FGTS 12,�87.432.00
Receita de Financiamentos 10.911.615,00
Recita de Valores Mobiliários 3.634.345,00
Empréstimos Externos ' 256.113,00
Receitade Serviços Operacionais 1.458.314,00
Outras Recitas 8,61.003,00
rOTÃIT-· , '3=,S' ''''''':1 ,h 1� 29.7'0'8:822,00

1917
14.076.205,00
13.720.993,00
3.616.470,OD
422.565,00
1.758:328,00
934,934,00,

34,529.495;00"
(t',.. � ;t.

1978 TOTAL % I(15.343.471,00 42.0070108,00 40,3
17.104.759,00 41.737.267,00 40,0
3.904.043,00 11.154.�8,00 10,7
572.000,00 1.250. 8,00 1,2

2.066.207,00 5.282.849lO 5,1
1.022.879,00 2.18.816, ° 2,7 s:TOTAL
40.013.259,00 104.251.576,00 100.0

o Presidente do BNH ainda explicou que não tem
completo o ano de 1975'para uma análise mais detalhada
do período, mas disse qu� na primeira"quinzena de janeiro

- eles serão revelados. Adiantou que o 10. semestre foí
_'msatísfatôrío, mas o 20. foi satisfatório". Sobre o "Plana

."'

.• sa", revelousquejã foram atingidas _l.200 cidades dentro do,
.

plano, e que ate 1980, 3.200 eidades serão atendidas,
correspondendo a 80% dos municípios visados. Disse ainda

, que no próximo ano será feita, numa agência do Banco do
Brasil que será mantida em segredo primeiras experiências
'para unificação das, taxas p�� pelos trabalhadores, para

, que lhes seja fornecida a posiçao contábil de cada um num

'documento só. .

, ).

Madeireira de Caçador
financiada pelo Badesc

�,
li. diretoria do Badesc assinou ontem o contrato com os empresários ...

).

Em 'reunião mantida on� pansão e a capital de giro.
tem, Cdiretoria do Baclesc Os recursos do finaacia,
assinou convemo com a em- mento provêm do BallcO
presa· Mtdeireira Boavis�a N,acional de Haoita9ão, at!a
Limitada, de Caçador, num'. ves dos fundos RegIr e Rem
valor aproxjmado de Cr$ 21 vest, e.do Badesc: , ,

milhões destinados a sua ex- Alem do presIdente e dI
retores do Banco de Desen
volvimento' do Estado (Re
nato Ramos da Silva, Carlos
Passoni Júnior, Laércio Luz
e Mar.cílio Medeiros) assina
ram ainda o contrato álfieri
Balbinotti, Diretor Fiu";;mcei-
ro e' Alberto Almeida da
Costa Neves, Diretor de
Markentirig pel� Madeireira.

��----------------�

..
.

(São 'Paulo)

ON 16,6
PN 13,,6
OP C/02 10,6
OI' C/lO 4,5
PPA C/14 '3,5

B NORDESTE BR
BANCO REAL
FORD BHASIL'
MAN'GELS nmL
SID AÇONORTE

VARIG
FERTIPLAN
riKL J<'ONSECA
AND CLAYTON
ARNO

PP
PP C/lO
OI' C/08
OP C/06
PP C/58

CÂMBIO
EXPORTAÇÃO � IMPORTACÃO

Fel ipe Schmidt, 58 - conj, 306

Tel, 22-4870 e 22-,5871
FlorianópOlis

li Caixa Econômica Federal
L-- -...--

..
\

.

. AVISO ( .
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-----------------------------------------------------,

VENDA DE TERRENO _ CEl. PEDROi DEMORO
ESTREITO - FPOllS

1. - A Caixa Econômica Federal comunica que venderá, pela melhor

oferta, de acordo com o EDITAL no. 10/75-CPC, 'que se encontra à

disposição,dos interessados, o imóvel a seguir caracterizado:

ENDERECO - CEL. PEDRO DHIIORO, esquina com Rua Antonieta
,

.

,

.

, de Barros - 20. Sub-Distrito do Estreito - Florlanó

polis - SC.
NATUREZA - TERRENO - servido por água, luz, pavimentação,

transporte coletivo, iluminação pública e telefone.
Forma irregular. Área globa� 660,00 m2 - (seiscentos'
e sessenta metros quadrados). DIME NSÕES: de frente
16,00 m - (dezesseis metros); de fundos 14,00 m-;
(quatorze metros); lado esquerdo 44,00 m - (quaren
ta e quatro metros)"; lado éttreito 44,00 m - (quarenta

I

e quatro metros). CONFRONTAÇÕES - FRENTE
OESTE: rua Cei. Pedro Demoro -FUNDO OESTE:
CONTALCCIO ZIZE[\jANDO DE ANDRADE - LA
DO NORTE: rua Professora ANTONIETA DE BAR
ROS - LADO SUL: Hilda Dutra dos Anjos.
PRECO MíNIMO -;- Cr$ 840.000,00' (oitocentps e

, quarênta mil\,cruzeiros). .

.

. _

2. - Os interessados, pessoas frsicas e Jurfdlcas, poderao obter o

editál com condicões básicas de venda, nes seguintes endereços: CO
MISSÁO PERMANENT E DE COMPRAS E CGNTRATAÇÕES - CPC
-CEF - 30. andar � Pca. XV de Novempro, 30 FLORIANÚPOL IS �

se - 'Ou em qualquer Agência da CEFSC, ou ainda na AGÊNCIA DA

CEF-ESTREITO, onde serão dados quaisquer esClarecimentos. ,

.

3. - Serão a'dmitidas pr.opostas pelo 'preço à vista ou mediante finan
ciamento, através da Caixa Econômica Federal.
·4. - As propostas deverão ser entregues por escrito, em envelope

,fechado, até as quinze (15,00) horas do dia 14/01n976, na CPC - Pca.
'XV de Novembro, 30 - FLORIANÓPOLIS - SC.

o NÚCLEO REGIONAL DO SESI, EM tOLABO
RACÃO C·OM O JORNAL 110 ESTADO" E REFRI
GERANTES "COCA-COLA", TÊM O PRAZER Dt
CONVIDAR AS CRIANCAS DE FLORIANOPOLlS
E CIDADES VIZINHAS PARA ASSISTIREM A

NOME DA COIl?ANJi� .T...:1)?-º ABj':E I.�nT rIAX .)TECH .9Q.4l!.� ,

AGESITA op· 1,16 1,13 1,16 1,13 dó'I.OOO
AÇOS VILLARES PFB C/06 2,ld 2,1)' 2,18 2,15 39.000
ALPARGATAS, OP C/27 2,42 2,38 2,42 2,38 84.000
ALPARGATAS PP C/27 2,28 .2,20 2,28 2,20 .1.004.000
AMAZONlA ON 0,78 0,78 0,78 0,78 l 7.000
AND CLAYTON OP C/06 0,'10 0,66 0,'10 0,66 46.000
ANTARCTICA OI' C/2b 1,25 1,25 1,25 .1,25 7.000
ARNO 1'..1:" C/5b 1,80 1,75 1,80 1,75 63.000
BELGO MINEJ'HO OP 3,18 3,10 3,18 3,ll 361.000
BIC MONARK OP c/03 0,40 0,40 0,40 0,40 3.000
BHAD INVEST .

.ON 1,05 l,OB 1,05 1,05· 10.000
BH.AD INVh;ST PN 1,00 '1,00 1,01 I,Ol 138.000
BHADi!:SCO ON 1,10 1,10 1,10 1,10 3.000 '

BRADESCO PN '1,04 1,04 1,04 1,04 j9.000
BRASIL PP C/08 3,22 3,20 3,25 3,20 l:.48d.000
BRASIL ON 2,73 2,67 2,73 2,65 .729.000
CACI'i,UE 1:'..1:" 0,'/) 0,75 0,75 0,75 24.000
CASA ANG1O" GP C/17 1,35 1,32 1,35 1,32 36.000
CASA ANGLO PP C/15 1,27 1,20 1,.27" 1,20 47.000
(J.E.S.P. PP C/12 10,64- 0,63 0,64, .0,63 '1.1.000

<,

(J.E.S.P. I PP C/13 0,60' 0,59 0,60 0,59 15d.000
CONSUL 01' C/30 1,50 1,50 1,50 1,50 629.090
COliSUL PP.U C/30 1,jO 1,.50. 1,30 1,30 745�000
ÉRIt;;SSON OP C/ll 1,07 1,07 1,08 1,.08 9.2.000
EST ti PAULO p,p e/05 1,00 0,'19 1,00 1,00 '126.000 ,

. h;ST S PAULO ON 0,95 0,95 0,95 0,95 13.000
EST S PAULO, ..I:"N 0,97 0,97 0,97 0,'17 5.000
ESTREI.A ·OP c/69 0,95 0,97 0,97 0,95. 2 .• 000
l!:STRELA PP C/69 l,Od 1,08 1,10 1,10 48.000

. ES'l'RELA PP DIR 0,08 0,07 0,08 0,07 226.000
FÓRD BRASIL OP C/02 O,b3 0,83 O,d3 . 0,83 8.000
FORD BHASIL PP C/02 0,85 0,85 0,85 0,85 20.000
l?LJND TUPI OP C/57 1;(,)0 1,00 1,00 1,00 27.000
.l!'UJ'W TUFY PP C/5'? 1,18 1,18 1,18

.

1,18 167.000
ll'W IlliRING, OP C/24 0,'75 0,75 0,75 0,75 20.000
IND Hi<:RUG PPA C/24 0,94 0,'14 0)'16, 0,96 50.000
IND VI11ARES' OP C/08 1,40 1,40 1,40 1,40 80.000
IND VILLARES PPB C/üb 1,89 1,67 1,89 ·1,67 1'17.000
I'l'AUBANCO 'PN 1,00 1,00 1,00 1,00 270.000
L(l,TAS AMERICANAS IOp RSD 3,88 3,80 3,8b �,11l0 125.00U,
�lLlsSBLA OI' U,:lO U,,':IO U,';IU U,90' ';I.OUO
MESBLA PP ,1.,00 1,00 1,00 1,00 57.000
NlliT A ERlJ.i<:Ll!: PP c/05 0,70 0,70 0,70 0,/0 40.000
MOIN.tiO SANTIS'I1A 0.1:' C/4j , 0,98 0,97 1,00 1;00 197.000
1� OH1) J3KAS IL ON 1;89 1,89 1,89 1,89 1.00U
..I:".);T .1PIRANGA_ P.t' 1,.09 1,Oj 1,09 1,0> 111.000
P.t;'l' l{OBRAS pp e/15 3,7?- 3,)6 �,'/j

.

j,56 1.732.000
.

p.t;'rrtOBHAB .ON 2,80 2,70 2,80 2',75" . ld3 •.000
.l:'ETROBRAS. PI-I 3.51 j,47 3,71 .5,47 '7.000
P.1l{h;LLI , oI' .i,88 1,85 1,88 l,bj, ljl.00U" .t".LHELLI PP 1,/8 1,'/) 1,78 1,'15 21.000
REAL ON U,/b 0,76 Q,/b 0,76 5.00U
ltEAL. ,.""

PN O,b6 0,66 O,,/b O,7j 20,,00Q
REAL eIA IN v gST PI' u,88 0,88 O,8b U,SI:l 'I.OOU
rtEAL vIA IlN.t;;:;',I.' ON U,8j 0,82- O,b5 "'0,85 ' .3.óü(J"r.,
.KML .JJ.i<: INVÍ'JST ON 0,'/0 c.vo 0,70 0,70 1.OUu
REAL lJ]!; .LI-I V]!;;:'1: .rN U,'I<:: U,'/2 0,72 u,/2 .16.000
SID NACIONAL PPB U,81 0,80 0,81 0,80 59.000 -

SrD RIOGRANDENSE-OP C/20 1,18 1,18 1,18 1,18 35.000
SlD 'RIOGHAI-lDENSE PP C/20, 1,43 1,43 1,45 1,45 63.000
SOUZA C"UZI OP 2,38, 2,38 2,40 2,38 122.000
TEKA P;F C/12 0,87 0(87 0,87 0,87 1.000
UNIBANCO ON 0,85 0,85 0,85 0,85 20.000
VALE RIQ DOCE, pp 2,40 2,34 2,ft0 2,39 645.\)00

" VARIG PP 0,44 O,�l 0,44 0,41 378.000
l.JlGHT OP C/13 0,:1'1 0,97 0,99 0,97 85.000

\

COTAÇRO DE CAM.uIO

.'- ------.r

II

ATENÇÃO\
.

"

Explore a encantada LAGOA DA CONCEiÇÃO!
Alugue um PEDAlINHO; no RESTAURANTE "CORUJÃO DA LAGOA"

, I

.
"

"

, (' Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Um desfile das delegações participantes no bairro Oficinas f� a abertura do certame

Tubarão assiste desde ontem
-

,

a 'esta estadual do handebol
Tubarão (Sucursal) - ESPORTE NOVO

P9r Iniciativa da Federação Em Santa Catarina o

Catarinense de Handebol handebol, esporte implanta
que contou ,com integral do há pouco mais de dois

apoio do prefeito Irmoto anos, ainda é visto como

José Feúerschuette, come- novidade e, consequente
ÇOu ontem em Tubarão, o I mente não atingiu o grande
Campeonató Estadual de público. Por isso, talvez, a

Handebol, contando com a abertura do certame passou

participação de nove equi- de certa formdespercebida
pes, no masculino e femini- pela população. Mas a previ
no, representando as cidades são é de um bom público
de Florianópolis, Blumenau, durante os jogos, conside

Itajaí, Concórdia, Criciúma rando que o tubaronense

e Tubarão. sempre prestigiou as compe-
r

- tições amadoras realizadas
lAs solenidades iniciaram nesta cidade.

pela manhã com desfile das No aspecto técnico, as

delegações pelas principais perspectivas do estadual são
ruas do bairro Oficinas, se- as melhores e Florianópolis,
guindo-se de hastearnento que conta com o maior nú
das bandeiras e o prefeito de mero de participantes -

Tubarão declarando oficial- Clube Universitário, Institu
mente a abertura dos jogos. to Estadual de Educação e

O atleta tubaronense Mel- A.D. Colegial - é apontado
quizedeck da Sílva.cónduziu como município favorito,
a tocha olímpica, enquanto contando com atletas mais
a jogadora Jane Furghesthi, experientes, resultado de
também de Tubarão, fez o duas vitórias consecutivas
juramento, do atleta. As so- nos Jogos Abertos.
lenídades de abertura foram ) Heber Lebarbenchon Po·
encerr.adas--.com o-prereito.- eta, presidente da Fed�Íação'
Irmoto ressaltando a impor- Catarinense de Handebol,
tância da competição para não escondeu o seu conten
sua cidade, evidenciando o tamento com a promoção,
"orgulho dos tubaronensés pois foi ele quem imp lantou
em poder patrocinar o I este esporte em Santa Catar
Campeonato Estadual de na em termo s oficiais, fun
Handebol". Na oportunida- dando inclusive a entidade.
de foi descerrada a placa de Heber está juntamente com

inauguração do gmasio toda a diretoria em Tuba
Francisco Salgado, local das

I

Irão, além do quadro de árbi
competições, com D. Ansel- tros, até o final do certame,
mo Pietrilla, bispo díocesa- no domingo. Enfatizou o

no, concedendo a bênção às dirigente que o êxito da
instalações. competição está garantido

I�

Outra festa
da ginástica.
Agoraéda
Prefeitura

I

A Secretaria da Educa
ção e Saúde e Assistência
Social - SESAS - da Prefeí
tura Municipal de Fl oríanô
polis e a Divisão de Educa
ção Física da municipalida
de programaram

-

para esta
noite, com início às 20 ho
ras, no ginásio Charles Edgar .

Moritz, na Prainha, a I NOIte
Municipal da Ginástica e Foi
clore.
A promoção, que é orga

nizada pela primeira vez, vai
reunir 3'60 crianças da rede
escolar do município, na fai
Xa etária de 7 a 15 anos-e,

(segundo a coordenadora
professora Maria Lúcia Ber
nadino, responsável pelo se

tor de Educação Física da
SESAS, tem por objetivo
"mostrar à comunidade o

\que está se fazendo nas es-

colas municipais do interior
d� Florianópolis, onde a

preocupação com a educa-
ção física é uma constante".

As 360 crianças vêm de
10 Escolas Básicas e quatro
Grupos Escolares. Q; alunos
da quinta à oitava série fa
rão apresentações de ginásti
ca rítmica e os da primeira à
quarta série dança folclórica.

Ressaltou a professora
Maria Lúcia que esta inicia
tiva servirá como experiên
cia para promoções futuras,
considerando que os profes
sores responsáveis pela I
NMGF (todos universitários)
têm planos elevados para o

próximo ano."

diante da participação de

nove equipes, considerando
que o campeonato é realiza
do pela primeira vez.

OS JOGOS
Dezesseis partidas abrem

esta noite '.o I Cpeonato Es
tadual de Handebol no giná
sio Francisco Salgado:

Olímpixo x Comérciário,
masculino; Instituto x �oin
ville TC, masculino; Juven
tus x Clube Universitário,
masculino; Olímpico x Co

merciário, feminino; Olím

pico x Sadia, masculífiôr Ins
tituto x Joinville TC, femi
nino; Marcflío Dias x Co

merciário, masculino; Olím
pico x Joinville, feminino;
Olímpico x Joinville, mascu
lino; Comerciáno x Clube

Universitário, masculino; Ins
tituto x Sadia, masculino;
Instituto x Comerciário, fe
minino ;Juventus x Comer

ciário, masculino; Marcího
Dias x Joinville TC, masculi
no; Olímpico x Juventus,
feminino e Instituto x,Clube

Universitário, masculino.

Marcílio Dias

dispensou mais úm
Só a fusão

pode salvar

futebol de

SãoMiguel

São Miguel d'Oeste (Sucursal de Chapecô) -

Atlético e Guarani deverão unir suas forças na

defesa do futebol de São Miguel d'Oeste,
formando a Associação São Miguel de Futebol.
Isto é o que ficou decidido depois de uma

movimentada reunião convocada pelos presi
dentes dos dois clubes e pelo prefeito Adernar

Quadros Mariani. A Associação é vista por

Waldir Fedrízzi, presidente do Guarani como
solução única para permitir a continuidade de

um clube de São Miguel d'Oeste no campeonato
estadual. \\hldir acrescenta que "a experiência
vivida neste último cmpeonato foi suficiente pa
ra

- "- entender

que um b�m plantel só se faz com muito
dinheiro e para conseguir os recursos necessá
ríos..o clube precisa contar com o apoio maciço
da cidade, das autoridades e principalmente da
torcida".

(
•

- Recebemos o cube em "estaca zero" -

diz Fedrizzi - fizemos um sacrifício fora do
comum, conseguimos uma vaga no Estadual e

precisamos continuar disputando aquele campe
onato. O que não pode ácontecer é que sempre
os mesmos homens sejam sacrificados. Eu estou

cansado. Formamos um triunvirato para dirigir
o Guarani, mas os problemas continuam. Busca
mos essa solução de formar uma Associação
entre dois clubes. O Guarani teve a humildade
de solicitar a fusão, dirigindo apelo aos dirigen
tes e torcedores do Atlético. Poderá ser uma

fusão temporária, mas que permita a São Miguel
d'Oeste continuar na divisão especial. Sempre
entendemos 'que sem a fusão, restariam três
alternativas: cancelar a participação no campeo
nato, disputar apenas os campeonatos regionais
ou prosseguir com deficit. A torcida do Guarani
entendeu desde ogo os benefícios que a fusão
iria trazer ao futebol migueloestino e os objeti
vos da Associação. O mesmo não se pode dizer
da torcida atleticana. Uma parcela não quer a

'

fusão e não entendeu o plano".
Acreditando firmemente no sucesso da Asso-

ciação, Fedrizzi diz que ela "será o clube oficial
do munícfpío, uma espécie de seleçâo de todos
os clubes existentes e concentrando todas as 'vI
torcidas num só objetivo. "É uma cidade que se

levanta em torno de um só clube para bem
representar o futebol de São Miguel d'Oeste
onde se exibir a futura Associação São Miguel
de Futebol".

_

Waldir Fedrízzi finaliza· "O Guarani deseja
tanto o surgimento dessa união esportiva que
põe à disposição da Associação, da cidade, e da
torcida do Atlético e de outros clubes locais,

lU

CONVITE

o ESTADO
NO OESTE

Para assinatu ras do Jornal O ESTADO no Oeste de Santa
Catarina, procure nos endereços abaixo:

Chapecó (Sucursal) Coronel Freotas
,Rua Uruguai, 1.468 Antônrio Zucco

Águas de Chapecô Sindicato Trab. Rurais

Wilson Soldatelli
Prefeitura Muni:ipal Caibi

São Cirrlos
Antõ nio MergEm

Banca de Revistas "Werle"
Prefeitura Municipal

Praça da Matriz .,

Faxinal dos Guedes
Palmitos Arlindo Ampolin i
Escritório "Meri" Rodoviária
Av. Brasil, 686

• Maravilha Vargeão ./

Bancas Alceu Conte leonir Ba!llio
Rodoviária e livraria Conte Roei 011 iária

Modelo
ItapirangtEdemar Schllosser

Rodoviária Nonato Franzen
Posto Texaco

Pinhalzinho
Casa "Algas" Caxambu do SulRodoviária

Ange I T remea

Nova Erechim Rodoviãria
Mário losina
Prefeitura Mu ni: ipal Saldades

Xaxim Osval do Schuh

Ad(lia Faé Rodoviária
Rodoriária

Xanxerê
CunhaPorã

Célio Moreira Claudirde Oliveira .

Rádio Princesa Rodoviãria

Quilombo
Arno Spo nch iado
Livraria Estrela

Seãra, Itã e Xavantina

Representações,
Valentim Petry

60 ANOS UM SENHOR JORNAL

dois dos seus maiores patrimônios: a vaga no

campeonato da divisão especial, que foi difícil
de conseguir e custou muito dinheiro e o seu

estádio, que é bom e está oficializado pela FCF.
Oferece também o seu plantel com todos os

, documentos em dia. Vamos torcer para que o

dirigente da Associação seja um desportista com

trânsito livre nas duas torcidas e tenha interesse
e permita ser bem assessorado. O próprio poder
público que vem apoiando decididamente o

surgimento da Associação, deve ter interesse

para que a direção seja entregue a homens-que
de fato representem a vontade, o anseio e o

interesse de todos os desportistas de São Miguel'
d'Oêste." <,

Aquiles Priori, presidente do Atlético, tam
bém se manifesta favorável à Associação, mas

faz uma ressalva. "eu não estou falando em

nome da totalidade da torcida ateticana e sei

que muitos não são favoráveis, príncípalmente
alguns companheiros que muito ajudaram o

Atlética, com trabalho e com dinheiro".
Aquiles explica que sita contrários à fusão

aqueles desportistas que ajudaram construir o

estádio. Ele está qu�se pronto, faltando apenas
as arquibancadas e a coberta.

- Não posso garantir nada antes de ouvir
meus colaboradores. Entretanto, fica minha

palavra pessoal, sou favorável, concluiu Priori.
O prefeito Adernar Quadros Maríani, que

presidiu a reunião pró-Associação acha que
"uma Associação em termos de promo ção é
multe mais interessante para o Mlnicípio. As

dificuldades' de um clube, isoladamente, são concurso.

e�o�es. ,A�redito que a Associação. São ��el MUITOS TÉCNICOS
nao ficara 80 em termos de Guarani e Atlético, ?

•• ., •

mas sim com a participação direta dos quase 50 O Marcího Dias talvez seja o umco clube de Santa
clubes de futebol que existem no território de Catarina que tenha contado em suas fileiras com tantos
São Miguel d 'Oeste e especialmente com a técnicos em tão pouco tempo. Em apenas 18 meses

participação da totalidade daqueles homens que passaram pele clube nada menos de sete treinadores a
fmanciam o futebol desta cidade:'

saber: Wilson Almeida, Jorge Ferreira, Bernardino Maia,
- 'Podem estar certos de que a Prefeitura

ajudará a Á8sociação com tudo aquilo que he Nercy (Gaúcho), Helio Oliveira, Iracy Martins e Luiz

se1a possível, cOfcluiu Marianí. Carlos Pedro (Bidon).

Fedrizzi, do Guarani, é pela fusão

CONVITE PARA MISSA
A TURMA 1/77 DO CURSO DE DIREITO DA UFSC,
ATRAV!:S DE SEU REPRESENTANTE, CONSTERNADOS
COM O DESAPARECIMENTO DE SUA INESQUEC(VEL
COLEGAE AMIGA GRAZIELA E DE SUA FILHA ROSA
NA, CONVIDA TODOS OS COLEGAS, DEMAIS ALUNOS
DO CURSO DE DIREITO, PARENTES E AMIGOS À COM
PARECEREM À MISSA QUE MANDARA CELEBRAR NO
PRÓXIMO SÁBADO, DIA 13, ÀS 17:30 HORAS NA CAPE
LA DO COL!:GIO CORAÇÃO DE JESUS, NESTA CIDADE.

ass .. BRAZILlO MACHADO FILHO
Representante da tu rma

I'

técnico. E o sétimo

A famrtia de MARCELO' ROBERTO RAMOS PEREI
RA, convida parentes e amigos, para assistirem a mis
sa de trigésimo dia do seu passamento, que será cele
brada às 19 horas do dia 16 no Asilo de Órfãos, lar
São Vicente de Paula.

Antecipadamente agradece.

.

Itajaí (Sucursal) - A direção d o "Mtrcílio Dias

dispensou ontem o técnico Luiz Carlos Pedro (Bídon),
baseada no programa de contenção de despesas do clube.

Igualrrente foram dispensados os jogadores Baiano,
Beto, Carioca, Osmar, Adalberto Píau-e Rubens que se

encontravam em testes na agremiação. A diretoria pensa

agora emscontratar um novo técnico para dirigir o clube
em 1976 sendo que três nomes estão sendo sondados:

Jorge Ferreira, Nilton Prado Baião, radialista radicado

em Itajaí, e o ex-jogador Odilon, atualmente resídindo
em Cuntiba.

A DISPENSA
Quarta-feira à tarde, quando a delegação do Marcílio

Dias regressou do interior de São Paulo onde realizou um
pequen o giro, uma grande surpresa estava reservada para
seu treinador. Ao apresentar o relatório de seu trabalho
durante a excursão foi comunicado pelo presidente Nery
de Souza de que não mais interessava ao clube. Em local
reservado dentro da sede o presidente marcilista fez ver
ao treinador que o clube não P-Ossuía condições de tê-lo
como técnico em 1976 devido à crise financeira que o

Marcílio atravessa. Luiz Carlos Pedro (Bidon ) entendeu a

situação e concordou em rescindir seu compromisso
amigavelmente com e clube ontem. Por volta das 14

horas, na sede do clube e na presença de diretores, o
treinador Bidon após receber o que lhe cabia desligou-se
definitivamente do Mircílío Dias. Momentos após, diri
gentes do clube de Itajaí já começavam a pensar em
nomes para substituir' o técnico dentre os quais Jorge
Ferreira, Nilton Prado Balão ou o ex-jogador Odilon, Por
sua vez, o técnico Bidon manifestou seus agradecimentos
ao presidente do Marcílio Dias, Nery Paulo de Souza:
afinal de contas - disse -, foi o único que se interessou

pelo meu trabalho e cumpriu aquilo qu e prometeu. OS
demais diretores "viviam a fazer fofocas em bares sobre
meu trabalho". Bidon revelou que gostaria muito de
trabalhar em clubes de Santa Catarina por isso vai ficar
em Itajaí até segunda-feira a fim de manter contatos

visando sua perma nência em nosso Estado como treina
dor de al'gurna equipe que manifeste interesse em seu

A lOJA QUE FALTAVA NA ILHA
FÁCIL ACESSO - ESTACIONA�nENTO
TRANQUILb' - BEM LOCALIZADA NO)
CORAÇÃO DA CIDADE\ PARA VOCÊ ADQUIRIR
TODA LINHA DE MATERIAIS PARA SUA
REFOR��A OU CONS TRUÇÃO

PHILlPPI & elA
a casa do construtor

/

AGORA PARA SUA MAIOR TRAQUILlDADE, NA
AV, RIO BRANCO No. 30 - FONE 44-1811

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Sobre a eterna briga car

tolas versus imprensa, alguns
tópicos da coluna de Alberto
Helena Jr., do Jornal da Tar

de. Primeiro ele reproduz
trecho de observações feitas

pelo radialista Pedro Luis,
através da TV Gazeta: "O
maior 'problema do futebol

paulista é que os cartolas, em

lugar de 'se guiarem pelas
informações e análises ofere

cidas de graça diariamente,
pelos jornais, tevês e rádios
esportivos, fazem o contrá
rio. É preciso que nossos

dirigentes entendam uma coi
sa: nós, os cronistas esporti
vos, somos profissionais do

futebol; eles, amadores. E o

nosso futebol vai ganhar mu
to no dia em ue os cartolas

encararem os jornalistas es

portivos como simples e in
côrno dós palpiteiros, mas

principalmente como seus

abalizados assessores".
* * *,

Depois o próprio Alberto
Helena faz as suas observa

ções em tomo d o mesmo

assunto: ''E é nesse instante'
- referindo-se à crise atual
'no futebol paulista - que
cartolas. falsos (dolos e sapos
de todos os matizes entoam

I

'a, velha cantilena; o .futebol
paulista vai mal porque a

imprensa não promove o es

ptâculo, destruindo os seus

.própriso (dolos... "A verda

de. porém. é que, ao fim do

ano. se feito um balanço do

serviço prestado pela ácida e

realista imprel'jsa' paulista.
comparada, por exemplo,
co� a festiva crônica cario

ca. vveremos que satmos ga
nhando...

"

"De uma coisa ninguém
pde se esquecer: a função
da imprensa não é só servir

ao futebol, oferecendo-lhe
alternativas para aprimorar
se, mas é, sobretudo servir ao
torcedor, dando-lhe subsi
dias para enfrentar as desilu
sões que esse mesmo futebol
mal administrado lhe reserva ",
* * *

A conclusão a que chega
mos, nós humildes cronistas

da' província, é que ternos
muita luta pela frente antes

de podermos utilizar essa for
ça _ de argumentação. Pelo

menos enquanto existir essa

pequena confusão entre ser

vir o clube e servir o torce

dor.
* * *

Na volta de Aracaju, on
de o Figueirense perdeu de 3
a O para o Sergipe, os.jogado
res em tom de brincadeira

definiram a catástrofe como

"Sergipite :'. uma estranha

doença que, felizmente ata'

cou • no final do ano. Ma s

realidade não é esta. Na ver

dade. após 84' partidas joga
das este ano (até ontem), ,o
plantel do Figueirense' está
saturado. ,O octogonal da Ba
hia foi um fracasso em todos

sentidos. E' imprensa, técni
cos, jogadores e público, já
entenderam que, fora os cam

peonatos regionais e o brasi

leiro. nada mais motiva. 'Só
os cartolas, uns por incom

petência, outros por má fé,
se recusam a admitir.

* * *

Paulo Benigno, do Atléti·,
,

co Mineiro, fez nnova propos
ta à Fe deração Baiana, com

bases muito realistas, pois
poucos são os que ainda 'se

negam a aceitar o' fracasso do

octogonal. Be nigno sugerir
que o torneio fosse encerra

do amanhã, sem finalistas,
perdedores ou vencedores.

Na própria delegação do Fi

gueirense já se admitia quar
-ta-feira que se o time tivesse',
ficado em Santa Catarina,

explorando o prestígio ad

quirido no brasileiro, teria

conseguido melhores resulta

dos financeiros. Até o jogo
com o Sergipe, o Figueirense
conseguira apenas 35 mil

cruzeiros. Sem falar na possi
bilida�e de não precisar colo
car em risco o fruto da boa

campanha no campeo�ato
brasileiro.

* * *

A té onte� à tarde foram
vendidos mais de 1 milhão
de cruzeiros em ingressos pa
ra à j�go entre Interncú:ional
e Cruzeiro. Permanec,�ndo a

mesma intensidade na procu
ra, a lotação do estádio Beira
Ib deverá estar esgo'tada já
a partir de hoje.

'Toni/nho na selecão, çomo
o :jogador revelacão do ano

Figueir.a perdeu mais uma.
.

"

Mas ",erec.a o e,mpate
/

deram maior ânimo ainda ao Figueiren
se, com Toninha se deslocando para a

ponta direita, De seus pés, e graças a sua

agressividade, sairia o segundo, aos 40
minutos. Toninho tirou uma bola de
Fernando dentro da âreaço.goleiro saiu
mal, e ele, de pé esquerdo, chutou forte
sem chances de defesa. A, essa altura o

Figueirenses era todo ataque. Aos 42, '

Luiz Everton perdeu uma grande chance
de empatar, numaembolada na frente
da área, com Williams batido. Logo
depois, aos 44, Caco perderia a derradei
ra chance; chutando para fora frente a

Williams. O'[ogo terminou com o Figuei
rense derrotado, imerecidamente. '

O Figueirense perdeu com Nilson;
Pinga, Nelson, Moenda e Caco; Sergio
Lopes [Barga], Zé Carlos e Tonho;
Marcos (Luiz Everton), Toninho eMoa
cir; para d Santos de Williams; Tuca, ,

Bianchi, Vicente' e Fernando; Clodoaldo
,

e Leo; Babá [Mazinho], Claudio Adão
(Totonho), Toinzinho e Brecha. .

O juiz foi Bartolomeu Lordelo, auxi
liado por Henrique Campos e Nilton
Tranquili, bons. Caco recebeu cartão
amarelo; Moenda e Brecha foram expul
sos.

VASCO 2i<1 CORITIBA-
O Vasco da Gama de Andrada; Paulo

Cesar, Moisés, Miguel e Alfinete;Alcir e
Zanata; Neném, Dé, R-oberto e Zé Car
los, no jogo principal derrotou por 2xl
a equipe do Coritiba de Jairo; Hermes,
Adailton, Eduardo e Humberto; Victor
Hugo e Osmarzinho; Wilson, Eli, LUiz
Antônio e Aladim. Os gols foram marca

dos por Paulo Cesar e Roberto, para o
.

Vasco, descontando Osmarzinho para o

Coritiba, sendo a arbitragem de Jeová
Lelis do Carmo. Renda da rodada:
Cr$ 16.827,00.

Da Bahia, textos de Dario de Alméida Prado, enviado especial,

\

ções.
POIém, sabe-se, também que

serão tentados dois Jogadores de
Santa Catarina e quatro de-outros
estados, sendo dois do Paraná, um
carioca e um gaúcho. São os se

guintes os jogadores pretendidos
pelo treinador Aureo, mas que o

Avaí não quer divulgá-los: Celso
(meia 'cancha), Baio (zagueiro cen

tral-Juventus), Rob erto (ponta de

lança - Coritiba), Linha (ponteiro
esquerdo - América), Nilton Ba
tata (ponteiro direito - Atlético)
e um goleiro juvenil do Grêmio,

Além desses reforços, é quase
certo o retorno de Ademir e Juti
ainda este ano. Quanto a Ademir,
João Salum está torcendo para
que ele fique definitivamente no

'Sport de Recife; mas pretende
Juti novamente no coma/ndo de

ataque do Avaí.
.,-' O empréstimo de Ademir

tennina dia 3.1 - e não sei se ele
ficará' por lá mesmo. Quanto a

Juti, estive conversando com ele
no sábado e acho que poderemos
contar com ele novamente para
76. Acontece que seu passe não

e Souza estão na lista dos dispensáveis. Ademir pode voltar.
está fixado, é Juti garantiu que só
ficará no Guarani por muito di

.

nheiro. Se não ficar, ele voltará
para o Avaí.
COLETIVO P'1
Ontem praticamente houve fol.

,ga para os jogadores, já que a

única atividade foi uma revisão
médica (sem médico)' e que não
acusou nenhuma anormalidade.
Assim, se Áureo desejar, poderá
sair jogando domingo contra o

Pa lmeiras com o mesmo time gUl
venceu a Chapecoense na quarta
feira. Mas, a definição do time só
será conhecida' após o coletivo
desta manhã, e como Áureo gos
tou muito da moviment ção de
Volnei, é quase certa a sua inclu
são. A delegação do Avaí viaja
amanhã à tarde para BIumenau,
confiante e' aparentemente tran

quila, já que os salários e prêmio
pelo título estadual, serão pagos.
durante a próxima semana. Após à
'partida contra a Chapecoense, foi

.

pago no vestiário, o \'bicho" de
CE 150,00 pela vitória, já que'a
renda Cr$ 14.35'5,00) foi conside
rada boa por João Salum.

A Comissão Consultiva da CBD, reunida ontem de
manhã no Rio, escolheu Toninha como o jogador revelação
da temporada. Toninho receberá um prêmio de 10 mil
cruzeiros da Caixa Econômica Federal.

Toninho vai

receber seu prêmio
iunto
com Flávio

(artilheiro do

nacional) e
Manga (goleiro
menos vazado),
'numa festa da CBD

que será realizada

no clubeMmte

Libano, no Rio

de Janeiro.

O jogador mais

disciplinado, que
.

deverá ser indi�ado
segunda-feira,
pela Comissâo

Brasileira de

Arbitragens,
receberá um prêmio
de 5 mil cruzeiros.

Ava;

,
,

Durante a reunião a Comissão convocou 19 jogadores
para a seleção brasileira que enfrentará o campeão brasileiro
de 1975 no. próximo dia 17, no Maracanã, quando se
comemora o dia do atleta. A Comissão foi presidida pelo
diretor de futeb�l da CBD, André Richer, e composta pelos
técnicos Mário Travaglini e Osvaldo Brandão e pelos
presidentes da Associação Brasileira dos Cronistas Esporti-

vos do Rio de Janeiro. Os jogadores convocados, foram
escolhidos numa lista de 66 nomes, indicados através de
uma pesquisa .realízada entre mais de-I 00 jornalistas
esportivos. Esta é a primeira vez que' um jogador é

convocado diretamente de um clube catarinense para a

seleção brasileira.

O técnico da seleção será Mário Travaglini e' os jogadores
se apresentarão na próxima segunda-feira às 21 horas, no Ho-
tel Plaza, onde ficarão concentradcs. Na terça-feira haverá um
treino na Escola de Educação Física do Exército. Estes' são

os 19 convocados: Valdir Peres e Chição (São Paulo); Toni
nho,

.

,
Marco Antônio

Rivelino e Gil (Fluminense); Miguel e Roberto (Vasco da

Gama); Geraldo e Flecha (América): Assis (Sport Recife);
Ramon (Santa Cruz); Paulo Isidoro (Atlético Míneiro) Zico
(Flamengo): Amaral (Guarani): Jairo (Coritiba): Marinho
(Botafogo); Toninho (Figueirense) e Nei (palmeiras).

1

Uma tarde muito alegre
para Antônio Quintino

�

dor. "Naquela época não po-'
dia prever que sena revelação I

embora continuasse jogand
meu melh r futebol; dando
tudo 'de mim. Vou recebe
um bom dinheiro por meu

passe, vou para um clube que
reconhecidamente é um dos
maiores do Brasil. Não achol
que houve precipitação, e aj
palavra dada ao Palmeiras ser

mantida".
Pouco depois, durante

preleção feita pelo técnico e

Ortiga ao time, o president
'do Figueirense reafirmaria
importância do Toninho par
o clube. Ortiga explicou que
viera à Bahia para ver o Fi ,

gueirense ganhar, '\�já qu
num campeonato como este

todos são japoneses (Sinôni
mo de iguais)". E que espera-i.
'Ia que Torrinho fizesse seus

gols, e para tanto soÍicitava
"o empenho de todos, pois
Toninho é fruto de.üma equi
pe, com a qual estará jogando.
uma de suas últimas parti'
das"., IE disse mais que, se Toni
nho marcasse seu gol, VOltarial1hoje mesmo a Florianópolis,
pois é testemunha de

casamenl'to de seu irmão "e todos
sabem quanto ele é ligado à
família".

'

Sérgio Lopes,

Inome dos' jogadores, prome- ,

teu que fariam o possível par '

que isso acontecesse. E Toni
nho entrou em campo, contra
a vontade do técnico, que.
escalara inicialmente a Barga,
em seu lugar.

Bem que ele mereceu. Lu,
too muito, foi peça vital do

Figueirense durante ,todo' o

ano, enfrentou zagueiros du

rfssimos, e mesmo assim qua
se fora do Nacional, ainda é. o
quarto artilheiro deste campe
onato, com doze gols marca

dos.
E ontem à tarde, Antônio

Fernandes Quintino, o Toni

nho do Figueirense, enquanto
assistia televisão em seu quar
to, soube, quy havia sido con

vocado para a seleção da Cai-
.

xa Econômica Federal, e que
é o jogador-revelação do Nací
onal de 75 - pelo que recebe

rá um prêmio de dez mil

O Figueirense merecia ter empr __
tado ontem com o Santos, pelo primeiro
tempo e pelos quinze minutos finais
que realizou. Mas acabou perdendo por
3 a 2, numa partida muito equilibrada
na primeira etapa, e que degenerou em

violência na segunda. "

,

Chances seguras de gol: foram perdi
das tanto .pelos Santos quando pelo

,

, Figueirense =que jogava bastante segu
ro - no primeiros tempo. Do lado do

Santos, Claudio Adão e Toinzinho eram

os mais perigosos, enquanto queMarcos
teve, uma atuação primorosa, dele, par
tindo as melhores jogadas do Figueiren-

I

se.

Na segunda fase, logo aos .dois minu
tos o Santos, abriu o marcador, por
intermédio de Cláudio Adão que apro
veitou uma falha de Moenda e chutou
sem possibilidades de defesa para Nil
son. Aos 15, o zagueiro foi expulso por
entrada violenta em BoM, que foi 'retira
do de campo. Depois, Tonho fez falta, o
juiz deu vantagem, e novamente Claudio
Adão finalizou, tranquilamente, de ca

beça, com a zaga do Figueira adiantada.
,
Brecha faria o terceiro do Santos aos 24,
no rebote de uma bola chutada por
Cláudio Adão e defendida por Nilson,
depois de nova falha da zaga do Figuei
ra.

Numa entrada violenta em Brecha,
Moacir levou'um soco e foi 'pisado na

cara pelo jogador santista: Houve tumul
'to e a policia entrou em campo, e o

jogador foi expulso, aos 27minutos.
O Figueirense então se animou e foi à

frente. Num belo chute de Toninho, no
canto esquerdo de Williams, a bola
bateu na trave, e Bianch finalizou contra

aos 30 minutos. Feito o primeiro gol,
Sergio Lopes e Marcos foram substitui
dos por Barga e Luiz Everton, que

\
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Lula fica no Inter mas
é dúvida para domingo
Porto Alegre - Os clubes que pretendem mandar

epresentantes domingo a Porto Alegre para cornprarj,
passe de Lula podem desistir desde já, pois o atacante
decidiu permanecer nó Internacional, decendo ao pedido de
Frederico Arnaldo Balve, que hoje será eleito presidente do
clube. Balve é candidato único.

Certo de que continuará no Internacional, o problema
de Lula, agora, é se recuperar de uma contusão no joelho
direito, a tempo de poder participar da decisão de domingo.
Seu único receio é perder o �ritmo de jogo e até ontem à
noite ,eram bastante remotas as possibilidades de SUa

líberação para treinar.com bo Ia hoje à tarde.
Lula confessou ter sido procurado por representantes do

Flamengo e Va sco - fez questão de omitir os I)-omes . 01

únicos clubes realmente interessados em contratá-lo, segun,
do afirmou. Explicou ter decidido deixar Porto Alegre e o

Internacional desde que um radialista o acusou de "mau
caráter", apenas porque tinha dito ao técnico Rubens
MineIli não gostar de marcar o lateral e, sim jogar sempre
ofensivamentebuscando o gol, Como o fato aconteceu na

mesma época em que houve críticas de alguns jogadores ao

esquema defensivo com que o time vinha jogando, Lula
acredita terem atribuído a ele o incidente com o técnico

, Minelli.
Hoje, tudo mudou. Amigo do vice-presidente Frederico

Arnaldo Balve, bastou uma conversa entre os dois para que
Lula voltasse atrás em sua decisão. Disse que a alegação de

que precisava deixar a cidade por falta de aclimatação de
sua família, foi apenas um recurso' utilizado para não

magoar o Internacional e seus torcedores.
- Agora está tudo bem e vou ficar. Balve pediu par�

esquecer tudoe só me preocupar com a minha recuperação
e a decisão de domingo.'

-

A lateral' esquerda é
,

O problema para Zezé
Belo Horizonte A equipe do Cruzeiro que tentará

conquistar o campeonato nacional, título perseguido de

pertcpelo clube mineiro há quatro anos, será escalada
oficialmente hoje cedo pelo técnico Zezé Moreira durante o

único coletivo a ser promovido dentro dos preparativos para
a partida de domingo, contra o Internacional, no Beira-Rio,

Apesar de bastante tranquilo, Zezé Moreira terá hoje a

difícil tarefa de procurar adaptar o estilo de jogo de Sousa
ao restante da defesa, já .que este jogador será .encarregado
de substituir o lateral-esquerdo Va nderlei, afastado por
aspensâo automática. As atividades na Toca da Raposa
serão encerradas as 18h3Om com o início da concentração
dos jogadores que viajarão amanhã para Porto Alegre.

,O restante da equipe titular será mantida pelo técnico,
que irá ensaiar durante o coletivo o seu esquema tático para
enfrentar .0 Internacional e que deverá ter na atuação de
Nelinho a sua peça fundamental. Entretanto, a maior

preocupação do técnico é a defesa, que, além de ser o único
setor da equipe que não possui .bons jogadores, terá' a

presença de um quarto zagueiro jogando Gomo lateral
esquerdo.

'

Porém, Zezé Moreira, está confiante quanto numa

vitória, afirmando que o clube mineiro tem várias vantagens
em relação ao seu adversário, como o fato de ser um time

"parelho". Segundo o técnico, esta é uma gíria gaúcha
utilizada para se. referir a u}ll campo sem ondulações e

também a um time que mantém todos os setores em um

mesmo nível, o que proporciona um bom entrosamento.
Se gundo ele, Sousa foi escolhido por ser um quarto-za

gueíro habilidoso, que, sabe defender e apoiar ao mesmo

tempo ,"o que me fez escolhê-lo em vez dê Isidoro".
'

Sousa já jogou na lateral-esquerda durante o jogo do
Cruzeiro com o Nacional de Jokdelin, pela disputa da Taça
Libertadores da América e na qual o clube mineiro foi
derrotado por 3 a 2. �Segundo o quarto zagueiro Darci
Me neses, único- gaúcho do Cruzeiro, a defesa sentiu um

pouco de dificuldade com a improvisação _do jogador,
naquela partida, o que deixa bastante receoso quanto ao

jogo de domingo.
A Toca da Raposa esteve entregue durante estes últimos

dois dias a uma intensa movimentação, que levou o lateral
direito Nelinho a reclamar com o técnico Zezé Moreira de
que "somente comparecia ao clube para dar entrevistas a

imprensa". Entretanto o técnico tra quilizou o jogador
alegando que esta era realmente a sua intenção, pois não

pretendia cansar os jogadores com treinõs desnecessários.
,

Homossexuais não podem
torcer pelo Cruzeiro

A torcida organizada do Cruzeiros protestou ontem à
tarde contra a decisão do clube que p oibiu a participação
do grupo "torcida jovem" formando apenas homossexuais,
na caravana que irá viajar hoje à meia noite para Porto

,

Alegre com receio de que isto prejudique a imagem do time,
no esporte .nacional.

Segundo o chefe
-

de outra facção da torcida, a dos

"raposões independentes", o "seu 'Benjamin" a arbitrarieda
de partiu do superintendente do Cruzeiro, Ari Frota Cruz,

que mandou barrar e expulsar ontem da sede do clube os

integrantes da torcida jovem que' vendiam ingressos para
seus ônibus.

., C�m'o bons cruzeirenses, o pessoal da torcida jovem,
mesmo com a pecha de homossexual,' tem o .seulugar na

família" que numa hora como esta deve estar toda unida,
afirmou o chefe dos "raposões" que tentaria comunicar-se

I com os diretores do 'clube para informar-lhes do preconcei
to contra o grupo, que deverá ir a Porto Alegre sem

acompanhar a caravana.
'

Grande parcela da torcida do Cruzeiro, que já planejou a

realização de um carnaval no domingo em caso de vitória,

organizado com o apoio do departamento de relações
públicas da Polícia Militar de Mnas Gerais, não aáedita
entret�to na vitória, de seu cube no tempo no�a1
achando' que o jogo será decidido na displtâ de pêmiltis OU

então "no cansaço" segundo os torcedores.

Quanto a escalação do time para domingo a única crítica
da ,torcida é quanto a presença de Eduardo, considerado um.

jogador lento e sem motivação� Palhinha que ocupava
anteriorme,nte a lista negra dos cruzeirenses, foi reabilitado

após o gol da vitória contra o Santa Cruz, tendo sido eleito
o "torcedor no. 1" por seu amor' à camisa.

Apesar da inscrição'de vários atleticanos na caravana que
irá incentivar o clube em Porto Alegre, os cruzeirenses têm

alegado que a torcida rivãI está invejosa. Eles atribuem esta •
reação ao fato de o principal título do Atlético, ostentado'
contra o Cruzeiro pelos torcedores, ser o de campeão
nacional do primeiro torneio.

, cruzeiros.
De sse momento em dian

te, passou a receber .cumpri
mentos dos colegas e a viver

um resto de dia de intensa
alegria. Que ficou maior ainda

quando soube de :N:lson ,W�
que que sua transferência pa
ra o Palmeiras pode acontecer

brevemente. Por intermédio
de Dumiense de Paula Ribei

ro, ficou acertado que o Fi

gueirense receberá 60 mil cru
zeiros para liberá-lo antes de

março, e só falta Ortiga ratifi-:
car a aceitação dessa oferta.

É justamente sobre esse

ponto que poderiam haver
dúvidas quanto a I Toninho.
Não teria ele feito um .negó
do precipitado com o Palmei

ras, já que agora, como revela

ção, c�nseguiriamuito mais?
,

"não acho que fiz um mau

negócio" - responde o joga-

Mas listão está pronto'
Dia 16· as dispensas.

l de que alguns' jogadores, que
anteriormente estavam pará serem

dispensados estão sendo observa
dos atentamente e podem até fi
car, já que melhoraram bastante
de. comp ortamento, tanto dentre

\
como fora de campo. Por isso,
digo que a dispensa de alguns, pois
é certo que alguém irá embora,
dependerá somente deles mesmo.

Se apresentarem serviço, ficarão,
, se não apresentarem, serão convi
dados a deixarem o Avai. No
momento, não tem nada oficial e

nem poderíamos anunciar uma
.lísta dessas, pois todos os jogado
res têm contratos com o Avaí".

Mas: quando Salurp viu a rela
ç,ão, passou a mão por cima e deu

Ser'ão dispensados os jogadores uIl).a 'gargalhad'a. Apesar da insis

Rubens, Sa bará, Beto, Paulo Ro. "tência na confirmação das dispen- ,

berto, Vado e Ari Prudente, con-' sas, ele procurou muldar de conver

forme relação existente no Avai e :fi e fez questão de tom_ar' um·

que Girculou entre alguns direto" cafeziriho e conversar sobre pesca:

re�; com a obserVação de "sigilo- �E FO R CDS
sa .

,

Entretanto, o presídçnte João Mas não esconde João Salum
Salum desmente categonc,amente que, para 76, o Av aí montará uma

a existência da referida Iista e o grande equipe e que, pelo menos 6

treinador Áureo apenas prefere ,reforços serão contratados. isto
não comentar,o assunto. Não con- ele admite e até sonha com o

firm'nem desmente. O presidente bi-camp eonat'o e com a particip
do, Avai vai mais longe ainda: ção no brasileiro. Quanto aos no

"Não existe lista nenhuma, pelo mes, também faz mistério, talvez
menos até agora. lA única coisa por conveniência, para' que não

que posso afirmar com convicção surjam contratempos nas negocia-

O Avaí terá, a partir do dia 16
de dezembto, 8 jogadores para
vender, emprestar, trocar ou dar
passe-livre, sendo que dois deles
(João Carlos e Souza) dependem
ainda de entendimentos com a

diretoria, ou melhor, com João
Salum. Na oportunidade, opresí
dente. do clube lhes irá propor a

redução de seus salários, e caso

não aceitem as con ições impos
tas pelo Avaí, terão seus passes
colocados a venda. Tanto Souza
como João Carlos, tem salários de
Cr$ 3.000,00 e, considerados pela
diretoria, como elevados e fora da
política salarial que será imposta
para o éampeonato estadual de
76.
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Ouandl inaugura hoje
,

' '

, "

a central de Lages

Videira terá meios
à industrialização

,
'

de frutas da região
A Cooperativa 'Videirense: - Coopervíl - de Videira, está

concluindo as instalações de um "packíng-house" com
.

Lages (Sucursal) - O Mi-,

capacidade para processar '5 toneladas de frutas/hora e uma nistro Euclides Quandt de

indústria de suco de uva, que industrializará até 5mil Oliveira, das Comunicações,
, toneladas deste produto. Ainda no município, está pratica-

'

inaugura, hoje as Centrais

mente' concluída a Indústria Catarinense de Frutas que Telefônicas de Lages e Curi

beneficiará 20 mil toneladas na presente safra.. tibanos, que já integram o

Em função' do trabalho realizado pelo Profit - Projeto de sistema de discagem diréta à '

Fruticultura de Clima Temperado criado pelo governo distância. A primeira unida

catarínense : em 1968 e que' visa o aproveitamento das' de, a de Lages, constitui-se

potencialidades do' Estado para o desenvolvimento da de quatro ml terminais, en

cultura de frutas, está sendo implantado nos municípios de quanto que a segunda com

.Fraíburgo, Treze Tflías, Joaçaba, Campos Novos e Curitiba- mil,' substitui os 200 velhos
-:

nos, uma infraestrutura de benefíciamenté, industrialização terminais.
'e comercialização de trutas de clima temperado.'

'

O Minist ro desembarca

Em Fraíburgo, está entrando em funcionamento '''um às 11h2Om no aeroporto fe

packir}g-house",com capacida�e para p�ocessar I? toneladas deral de Lag�s, deslocando
de frutas por hora. Outros três "packíng-house' se encon- -se em seguida para a Cen

tram em fase de elaboração de projetos para implantação tral Telefônica. O ato de

em Fraiburgo '(da empresa de Reflorestamento Fraiburgo), inauguração não se consti

Joaçaba e Curitibanos. tuírã em novidade: o Prefei-

Em Treze Tflias e Campos Novos, duas indústrias estão to falará com o Více-Gover
em atividade, a Incontril e a Frucal. Além deste parque nador por telefone e o Mi

industrial em implantação, a região conta com 29 cantinas

registradas no Ministério da Agricultura que industrializam
anualmente 6 mil toneladas de uva.

Embora não haja no Brasil um consumo de frutas' como

maçãs, peras', pêssego, damasco" ameixa e cerejas ao nível
dos paises' europeus,' está sendo desenvolvido em Santa
Catarina, segundo a Secretaria da Agricultura e .Abasteci-

.

mento do Estado, um intenso programa de fruticultura de

clima temperado, com resultados animadores.
No período de 1968 a 1973, o Brasil importou (entre

frutas frescas e secas) 988.689 "toneladas de maçãs, peras,
uvas e frutas de caroço (pêssegos, damascos, ameixas e

cerejas).
Esclarecem' OS técnicos que as importações não são

maiores em virtude do baixo consumo dessas frutas. O
, ,

consumo no Estado de frutas de clima temperado está em

3,5 kg/habitante/ano, enquanto o consumo europeu é de

77kg/habitante/ano. �

Concorrem para-o baixo consumo não apenas a varieda
de de frutas nacionais-tropicais-como seu' custo alto, em
comparação às demais e 110 poder aquísito do povo. O
desenvolvimento em ampla escara comercial, de fruticultura
de clima temperado, (poderá atender 'não 8.Ó à demanda
interna, participando do mercado com grande poder compe
titivo, como, ainda ampliar o consumo pela oferta a preços
menores.

Com a implantação do Profit em Santa Catarina, foi

possibilitada a formação der4.806 hectares com frutas de

clima temperado, envolvendo 767 fruticultores. Segundo
previsões dos técnicos, esses pomares deverão produzir na
safra que já se iniciou, 15 mil 'toneladas de ameixas,
pêssegos, nectarinas e maçãs. A este total, bem somar-se a

produção dos parreiraís já existentes no Vale do Rio do
Peixe estimadas em 30 mil toneladas de uva.

Abrangendo ,uma área que engloba 30 municípios do
Meio Oeste (Vale do Rio 40 Peixe e Alto Uruguai
CatarinenseZ e Planalto Catarinense, o Profit espera para
1980, que esses pomares produzem 1.150 toneladas de
frutas, num valor aproximado de Cr$ 400 milhões, a preçós
atuai.

Já se encontram implantados 4.806 hectares, distribuí
dos, segundo as espécies: macieiras, 2.659 hectares; ameixei
ras, 427,5 hectares; pessegueiros, 504;2 hectares; nectarínas,
793,5 hectares; videiras, 314,3 hectares e outras frutas de
clima temperado, 107. hectares.

nistro se comunicará com o

Secretário Geral do Ministé
rio das Comunicações.

Às 12h05m, a comitiva
irá à Estância Haras Víkíng
para o almoço, durante o

qual discursarão. os Srs.

Douglas de Mesquita, presi
dente da Telesc, Prefeito
Juarez Furtado, Ministro

Quandt de Oliveira e o Go

vernador Konder Reis.

GOVERNADOR. ylAJA
Florianópolis - O Gover

nador Antônio Carlos Kon
der Reis integra hoje às 10
horas no aeroporto Hercílio

<

Luz de Florianópolis, à co

mitiva do Ministro das Co

municaç ões, Euclides

Quandt de Oliveira, proce
dente de Brasília, para se-

central possuirá quatro mil
terminais, em substituição
aos 800 existentes anterior
mente. Até 30 de setembro
passado haviam sido aplica
dos na instalação da central
de Lages, incluindo' a in
f r a e s t r u t u r a

"

C r $
39:700.351,68. O custo de
cada terminal está orçado
em Cr$ 9.925,08.

guir viagem até Lages, onde
às llh45m, será inaugurada
a Central Telefônica e o

sistema DDD daquela cida

de. Na oportunidade, será
feita uma explanação sumá

ria sobre as instalações e
I

•

equipamentos da. Central,
pelo Presidente da Telesc,
Douglas de Macedo Mesqui
ta.

Em . seguida serão feitas

ligações telefônicas, quando
o Prefeito de Lages falará
com o procurador geral do
Estado, Napoleão Xavier do
Amarante e o Ministro das

Comunicações falará 'com. o
secretário geral do Ministé
rio das Comunicações; Rõ

mulo Villar Furtado.
As instalações da nova

Ao meio-dia a comitiva
se deslocará para a Estância
Haras Viking, onde será ofe
recido um almoço por um

grupo de empresários de La

ges. Às 14h2Om, o Ministro'
e comitiva seguirão para
Porto Alegre, e o. Governa
'dor retornará a Floríanôpo-

'

lis.
'

A comunicação desde 1927

O Sistema de Teleco- .

lidade, o Governo do Esta

municações de Santa Cata- do, procurando dar uma

rina começou a surgir em dinâmica mais atualizada
1927, quando o Coronel às Telecomunicações, o

Juan Ganzo Fernandez que implicaria em elevados

chegava ao Estado - depois' investimentos, quase que
de vencer uma concorrên- impossíveis de serem reali
cia pública, da qual particí- zados pela iniciativa priva
para a convite do Governa- da,. adquiriu, em 14 de
dor Adolfo Konder - para julho de 1969, a Compa
tU ndar a Companhia Tele- nhia 'Telefônica Catarínen
fônica Catarinense e ím- se, transformando-a na

plantar um sistema telefõ- Companhia Catarinense de

nico, até então inexistente. Telecomunícações - CO-
TESC_

tos que representam um

investimento que ultrapas
sa a casa dos Cr$ 476

milhões, devendo, ainda,
contratar durante o desen

volvímento do Plano, mais 'I

Cr$ 538.589.855,00, re-

tarina dividido em 12 re

giões, cada uma contando
com um único centro de

atendimento de serviços
especiais "Tocais" de ma

nutenção e de operação do

serviço interurbano.

Os projetos preconizam emprego para os índios "ociosos",

Milton vê devastação
no posto indígena e

mostra os' projetos
sultando, desta forma, um /

Estas regiões têm o seu investimento total de Cr$
pólo nas cidades de Floria- 1.334.524.763,00, consti-
nópolís, Tubarão" Criciú- tuíndo-se na maior aplica
ma, Lages, Blumímau, Joín- çãe de recursos' em obras
ville, Mafra, Rio do Sul, públicas no E�tado de San
Joaçaba, Caçador, Chape-

, ta Catarina.
có e São Miguel do Oeste. ,

Esta significativa soma

Implantando Redes In- é oriunda de au to-fínancía-
tegtadas, o Plano Diretor ento empréstimos do

, -

d
m, ,

de Telecomunicações a Govemo: do Estado da Su-

T�LESC dotará o �stado:' desul, de' recursos p;óprios
ate 1977, de 85 mil terrní-

e do Governo Federal,
nais telefônicos. através da TELEB'RÁS.

Chapecó (Sucursal) - "O patrimônio indígena está
desvitalizado. Se olharmos para a paisagem de Xanxerê e

de outros postos, observaremos que a reserva de pinheiros
está sendo devastada. Grande parte do que resta é sobra

,
de explorações anteriores. Temos a responsabilidade cie

-resguardar este patrimônio dá devastação e temos O' dever
de explorar, no bom sentido, o que os índios ainda'

possuem". A afirmação é do Coordenador do Patrimõnio
Indígena, Milton Ribeiro Rodrigues, acrescentando, que
dentro de algumas semanas se'rá iniciada a construção da
�de própria do órgão em Chapecô, em terreno doado

pela Prefeitura municipal e que ocupará uma ãrea de

1.�OO metros quadrados.
Afirmeu que "os projetos econômicos estão sendo

dinamizados com investimentos em diversos postos indíge
nas para que a Coordenação alcance sua fínalídade que é a

de proteger o patrimônio dos silvícolas".
'

Observa, porém,' que dos 24 postos existentes nos

estados de São Paulo, Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul e que estão sob sua jurisdição,

.

só estão

sendo atendidos atualmente, os de Nonoaí, Xanxerê,
, Palmas, Guarapuava e Guarita.

"As nossas atividades estendem-se à medida em que for

implantado no Posto Indígena a infra-estrutura necessária
.

para o seu funcionamento. Os 24 postos só poderão ser

atendidos .a longo 1prazo. Iremos atacar posto P<$! posto,
oferecendo-lhe infra-estrutura e procurando atendê-lo efe
tivamente e . Evitamos implantar projetos econômicos com

precariedade, pois se tomariam antí-econõmícos".
- Em Xanxerê, queremos aproveitar a matéria-prima

restante das explorações anteriores, montando uma nova

serraria, com capacidade para produzir 1.200 düzias de
tábuas por mês. Isto representa um investimento de
Cr$ 500.000,00, mas proporcionará 26 novos empregos
para os índios deste Posto e ainda mais 12 para os já
civilizados, e o que é importante, garantirá o aproveita
mento de vários pinheiros desvitalizados e, prejudicados
por exploradores de outros tempos".

Salientou que posteriormente serão executados projetos
agrícolas no Posto Indígena deXanxerê. "Ainda não
atacamos este setor por falta' de infra-estrutura, mas para
breve, irem<;>s expandir nossa ação neste sentido".
ARRENDATÁRIOS ,

- Se o arrendatário tiver que sair da áÍea indígena -

afirma o Coordenador -, teremos de tomar as áreas que
são meéanizáveiS e englobá-Ias em nossos projetos para sua

utilização efetiva. Com relação à desocupação e à fórmula
viável para aplicação, não possuo nenhuma idéia concreta,
mesmo porque o assunto não é da Fnha. competência.
Mas acredito que o Grupo de Trabalho que cadastrou os

arrendatários em terras indígenas saber,á apresentar a

melhor splução. Cabe à Coordenação I proteger e explorar
no bom sentido, o patrimônio indígena. Os problemas que
surgem' com relação aos arrendatários devem ser resolvidos
pelo setor competente da Funai", ftnalizou Milton Ribeiro
Rodrigues.

Naquela época, apenas
duas cidades catarinenses A nova empresa, então,

elaborou o seu Plano Dire
tor de. Telecomunicações,
para execução a médio e

longo prazo. Mas, como

rianópolis e.Blumenau. Es-.
. haviam Necessidades a se-,

tas duas centrais, ainda no rem superadas acurtopra- O Sistema de Transmís-
.A CENTRAL -,

:

ano de 19'27, "0'ram adqui- zo, a COTESC colocou, são será _constituído po r ' ,

11 ' .A Centsal Te efônica
rídas pela 'recém-criada imediatamente, em execu-. rotas, de microondas,' com

d L
"

d,m: .' e . ages esta sen o .inau-
Companhia Telefônica Ca- ção, a írnplantação de uma, 27 estaeêes e 48'enlaces de

Rede de Emergência possí- 'UHF e 56 linhas físicas de gurada hoje, .ofícíalmente,
e tem as seguintes caracte

bilitando, já em 1970, a pequeno percurso.
, rísticas:

'

instalação de novas cen- A interligação do Síste-
Substituindo os então

trais automáticas em diver- ma se dará por comutação 800 terminais telefônicos
sas cidades catarínenses, automática para o tráfego C alexistentes, a nova entr
bem como, a ampliação local e interurbano, com o de Lages conta, agora; com
dos sistemas existentes. emprego de centrais de' '1'r=: quatro nu . terminais, p'cr-

Em setembro de 1974, trânsito de n e ITI classe e,' tencentes a Central 22 e à
dentro da filosofia do Go- .aínda, estágios de seleção área de numeração fechada
vemo Federal no setor das Tandem, 'para o tráfego 4 Di D92 que em

.

scagem :

comunicações, executada
.

interurbano em quase to-
. reta a Distância - DDD,

através da TELEBRA-S, dos os centros de REde .

servindo a cidade de Lages.
outra modificação se deu. Integrada. A Centra] é do tipo,
A TELEBRÁS, então, ad- Com a implantação do

•

"Cross-bar", modelo ARF-
, .

trole aci
. Plano Diretor de Teleco-qumu o con ro e acionano 10,2-MFC, fabricada pela '

da COTESC que passou a munícações da TELESC, ERICSSON DO BRASIL
denominar-se: TELECO- Santa Catarina passará a. S/A .

MUNICAÇÕES DE SAN contar com 13-5 autornátí-

TA CATARINA S/A - cas com um total de 85 Seu Sistema de Trans

TELESC, trazendo novos e mil terminais telefônicos, missão,. integrante do

maiores recursos, proporci- que atenderão 196 municí- Tronco Oeste de Teleco
onando 'melhores condi- pios catarinenses e dois pa- municações de Santa Cata

ções para a aceleração e ranaenses. Um município rina, é constituído parte
desenvolvimento do Plano de Santa Catarina, será pelo sistema subsidiário e

Diretor de Telecomunica- atendido pela TELEPAR, parte peÍo sistema básico.

çõe� da empresa e que, ficando, assim, a total'idá- Atualmente, a Central, .

presentemente, já_ vem de �os municípios do Esta- via ·trânsito classe n de

apresentando resultados do, servida de serviços tele- Lages, se 4Iterliga aos siste- I

positivQs, com a recente
.

fôrucos. mas estadual e nacionàl de

inauguração das centrais A comutaçã9 intemr- T�lecomunicações; atr�vés
'de: Florianópolis-Centro; bana será concretizada por de 56 amais em Multiplex
Florianópolis-Estreito, Ca- duas centrais de classe IJI, de Rádio ·Saintes em SHF

nasvIeuás, Blumenau, três de classe,n, outras três e 112 Entrantes.

Brusque, Jaraguá do Sul, centrais "tandem", com Das oito mesàs de in·

Itajaí-Navegantes, Tijucas, um total de' 176 posições terurban.o e seis de serviço�
Biguaçu, Tubarão e Criciú- de interurbano e empre- especiais foram instaladas

ma e, hoje, 'com a inaugu gando cerca de 4 mil tron; 18 mesas de lU - interli�

r.ação da Central de Lages, cos de centrais de trânsito. gando aqueles sistemas, a

lançando, assim, Santa Ca- O Sistema de Transmis- través de 13 canais em

tarina arrojadamente,
.

ao sões contará com 23 esta- ' Multiplex de Rádio Saintes

lado dos centros mais de- ções terminais de microori- - 10 em SHF e 3 em UHF
das, duas estações coleto- -, para serviço, operando
ras de microondas e outras em DDD e DDO.
duas repetidora:;. Até 30 de setembro

Serão implantados, nes- próximo passado, havia si·

te sistema, 3.360 canais 'de do aplicada na instalação,
Multiplex,' 48 enlaces de da Centrld de Lages, inc1u�\
UHF e mais 1.256 canais indo a infrestrutura neces

do sistema de baix a capa- sária, a importância de
cidade. Cr$ 39.700.351,68, cuja

Na execução do seu composição dos custos es-

Plano Dir�.tor de Teieco- tá assim distribuída:
municações até o final do Terrenos .' 0,56%
primeiro semes- Prédios _ . " . 8,61%

'

tre do corrente ano, a TE- Rede Externa .19,05%
LESC já dispendeu recur- Equipamentos .50,98%
sos ftnanceiros da_ ordem Outros . . _. .20,8.0%
de Cr$ '319.503.150,OP,já A relação custo por ter�
tendo contratado serViços minal é da ordem .de Cr$
e aquisição de equip,amen-' 9.925,08.

contavam com serviço tele

fônico, que era prestado
por centrais locais, funcio
nando manualmente: Fio-

tarinense,

Imediatamente, a nova

empresa iniciou suas obras
de ampliação dos serviços,
aumentando as duas redes
existentes. e iniciando a im

plantação do serviço ínte-
.

rurbano e, já no ano se-

<guínte, estavam interliga
das as cidades de Floríanó-

polis, Blumenau e Joínvi
Ue.

A partir daí, PQ1ico �

pouco, foi o serviço inte

rurbano sendo ampliado e,

sempre por linhas físicas,
em 1938, já existia um
sistema telefônico ínterur
bano, servindo as cidades
de Gaspar, ltajaí, Ilhota,
Brusque, Nova Tr�nto, Ti
j�cas, Biguaçu, Pomerode,
Timbó, Jaraguá do ,Sul,
São Bento e Rio Negrinho,
além de Blumenau e Join

ville, oompunham o Tron
co .Norte.

Ao, mesmo tempo, da
va-se a interligação do Sul
do Estado, com 14

cidades, através da Central
de Florianópolis, consti

juindÓ o Tronco Sul.
Pouco depois era con

,cretizada a ligação Bluple
nau - Lages, atendendo,
também, seis cidades in
termediárias, entre elas In
daial e Rio do Sul.

No correr do tempo;
seguidas ampliações foram
realizadas e novas cidades
foram incluídas no sistema PLANO DIRETOR
que, já em 1954 cobria, Com base na análise
praticamente, todo o Esta- tecno-econômica do Siste
do. ma de Teiecomunicações

O desenvolvimento do existentes, anteriormente e,

Estaâo, então, acelerou-se ainda, a estimativa da de-'
,e, a par de tudo isso, as manda levantada, 'foi pos
Telecomunicações errup sívelo diagnóstico da pro
cada vez mais aperfeiçoa- blemática e a elaboração
das e necessárias. do Plano Diretor de Téle-

Desta forma, não só, a' comunicações da TBLESC,
ampliação da rede era de- que obedece às caracterís

,sejada mas; igualmente, a ticas fundamentais do Pla

Feformulação� dos siste- no Nacio�al de Comunica
mas operacional e adminis-

,.
ções. ,

'. . ..... , ' .'

trativo dos se.mços: ,,' .'
'"
':' Para 'efeito"a'ô Plano,

Cdnsciente da nova rea- foi o Estado de Santa Ca-

Inscritos não preenchem
,todas as 'vagas da Func

..

Joinville (Sucursal) - Os cursos de História, Geografia,
Matemática, Ciências Contábeis, Economia e Educação
Física da Fundação Universidade Norte Catarinense - FUNC
-, de Joinville; não conseguiram preencher o número de

vagas oferecidas em cada curso. No curso de História houve
\ 9 inscritos para 40 vagas, no de Geografia, 9 para 40 vagas,
no de Mttemática, 38 para 48 vagas, no de Educação Física,'
53 para 60 vagas. Na Func rmtricularam-se 636 candidatos

para 640 vagas, enquanto que na Faculdade de Engenharia
da U:desc, estão inscritos 519 para 120 vagas, perfazendo
um total de 1.155 candidatos para 760 .:vagas; que irão

" disputar uma classiftcação para o próximo vestibular unifica
do a ser realizádo no próximo mês de janeiro.

No Posto de Inscrição de Joinvüle, foram realizadas
ainda 7 inscrições para o Curso de Engenharia Civil da Furb
de Blumenau e 3 para o Curso de Engenharia Quínuca da
mesma Fundação.

Para o curso de Engenharia Me.cânica Operacional da

Facu1da�e de' Engenharia da Udésc, inscreveràm-se 164
candidatos para 30 vagas; curso de Metalurgia Operacional,
148 inscritos para 30 vagas; Engenharia Elétrica, 126
candidatos para 30 vagas e curso de Mednica Plena, 81
inscritos para 30 vagas, For� inscritos pela Udesc ainda
em Joinville, 14 candidatos para o curso de �dicina

_
Veterinária de Lages, onde existem 40 vagas.

senvolvidos do país_

B�nato vai a Itajaí ver
seu potencial econômicoGoverno libera recursos

a·nove hospitais de se
Itajaí (Sucursal) - O Secretário da Fazenda do Estado,

Ivan Oreste Bonato, acompanhado do superintendente do
Programa Especial de Apoio à Capitalização de Empresas _

Procape -, Jaime Sherer e acessores, ,visitará Itajaí no

próximo dia 17 à convite da, Associação Comercial e

IndustriaI desta cidade.
De ,acordo com o programa, a comitiva ch�gará às

14h3Om sendo recebida pela direção d�sta entidade em sua

sede.
.

I

Em seguida tera início a visita à 10 empresas já
selecionadas, quando os visitantes terão oportunidade de
avaliar o potencial econômico de �tajaí. .

Na sede da Associação Comercial e Industrial, as 19
horas o Secretário da Fazendà proferirá palestra" e às
21h3Om no 'encerramento a visita será homenageada com
um jantar nas dependências do Iate Oube Cabeç.urllls_

O Governador Antônio Ca rlos Konder Reis autorizou a

concessão de auxílio no valor de Cr$ 100.000,00 para os

hospitais "São Roque" de Jacinto Machado; "Santa Terezi
nha", de Braço do :NOrte; "São Lucas", de Xavantina;
"Nossa Senhora do Patrocínio", de Campo Belo do Sul;'
"Samaria", de Rio do Sul; "Municipal", de Pa panduva;
"Beatriz Ramos", de Indaial; "Bom Jesus", de Ituporanga;
e "Santa Beatriz", de Itajaí.

,

Contando inicialmente com Cr$ 100.000,00, o item de

,
subvenções sociais, do Orçamento da Secretaria da Saúde foi
suplementado ciJ:lco vezesaté atingir a soma total de Cr$
3.645.2qO,00 distribuída a' dez hospitais' e entidades de
todo o Estado.
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nam, espera-se que ti movi

mento no comércio da cida

. de, venha aumentar ainda
mais".

Meningite provoca 8
mortes em Criciúma

Criciúma (Sucursal) - o médico geral do Posto de,
Saúde de Criciúma, Leo Cassetari, informou que atualmente

I não há a menor incidência de meningite na cidade e quanto
à desidratação, ela apenas está ocorrendo em número
bastante reduzido não chegando a preocupar as autoridades
médicas da regíão, Contudo, segundo o arquivo em- poder
do Departamento Autônomo de Saúde Pública, consta que
a partir de 'agosto último, após a campanha de vacinação em

,massa na cidade, foram registrados 17 casos de meningite
'com oito óbitos.

Os óbitos causados pela meningite não ocorreram apenas
em pessoas não vacinadas, pois constatou-se casos de morte
em pessoas imunizadas COntra a doença.

Segundo informações do diretor :>UO;i.lU(Q 'elO Dasp,
• Tailor Borges Baltazar, as incidências que ocorreram foram
provocadas pelo fato de a vacina proteger apenas 70 por
cento contra a meningite.

.

Em Brusque, .'12 óbitos
de janeiro a novembro

Brusque (Correspondente) - No Hospital de Azambuja
a meningite provocou durante o ano 42 internamentos com
12 óbitos e enquanto que a, desidratação ocasionou 107
internações com 7 falecimentos. Atualmente encontram-se
3 pessoas internadas, recebendo oscuidados médicos.

No hospital Carlos Renaux de Brusque, a partir de
novembro ocorreram 10 casos de desidratação com apenas
um óbito, uma criança de I ano e 3 meses. Atualmente
encontra-se internada uma criança de 3 meses.

FÁBRICA DE TECIDOS CARLOS RENAUX S/A.
CGC 82 981 671/0001-45
AV. lo. DE MAIO No. 1.283
BRUSQUE - sc

EDITAL DE CONVOCAÇAO
São convocados OS senhores acionistas desta socieda

de, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordiná

ria, a realizar-se no dia 30 de dezembro de 1,.975, às
10 horas, na sede social, à Avenida 10. de Maio no.

1'.283, na cidade de Brusque, Estado de Santa Catari

'na, a fim de deliberarem sobre à seguinte
ORDEM DO DIA

1. Aumento do Capital Social da Empresa, de

Cr$ 27.485.060,00 para Cr$ 32.982�000,00 me

diante o aproveitamento de Reservas livres exis
tentes nalEmpresa;

2. Alterações Estatutárias;
3. Outros assuntos de interesse Social.

Brusque, 8 de dezembro de 1975.

Dr. Erich Walter Bueckmann

Diretor.
Carlós Cid Renaux

Diretor

Ernesto Guillllerme Hoffmann

Diretor-Adjunto
"

'-l'" "I;>:r. Bolf Dj�ter Bückmann '",. , � ."

.,,"::;'---'.. ;;::::,Ditetor."-Adj.imto
'.

..i,i{ '

•.....
... '\ ::,. . Dr. Carl�s'Renaux .Júni���;'\--·

.

Diretor-Adjunto

casa

2 de Janeiro será ponto

facultativo em Slumenau
Blumenau (Sucursal) -

O Prefeito Félix Theíss; a.

través do decreto no; '773,
determinou como ponto fa
c ultativo nas repartições
públicas municipais de Blu
menau, o dia 2 de jáneiro
vindouro. Como a data

transcorrerá numa sexta-fei

ra, entre 0 feriado de 10.
de janeiro e um sábado, a

.

municip alidade 'resolveu

proporcionar aos �eus servi

dores, dias consecutivos pa
ra melhor comemorarem as

festividades de Ano Novo

junto às suas famílias. ,

funcionários estatutários -

das 8 às 12 e das 14 às 18

horas; para os. servidores
contratados - das 7,30 às

12 e das 13,30 às 18 horas;
pessoal de obras e serviços
'- das 6,30 às 12, com in

terrupção do trabalho entre

8,30 e 9 horas e das 13 às
18 horas.

PROMENOR
Natal que a Sociedade Pro

mocional de Blumenau do
Menor Trabalhador,' promo
verá, hoje, uma apresenta
ção do grupo teatral do
Carlos Gomes Jr., às 18,30
horas, com a peça "O Boi e
o Burro". O espetáculo, na
Sociedade Dramático-Musi
cal Carlos Gomes terá tam

bém a presença de Papai
Noel, que fará distribuição
di balas às crianças que
comparecerem. A renda
desta . promoção reverterá

em, benefício da PROME
NOR.

�.. N �"'®"'1..�,_ �._c:::::::.

Atualmente, as ruas de Blumenau vivem congestionadas

Viário Norte soluciona
problemas do trânsito

O anel viário Norte, que engloba as ruas 2 de setembro

(em parte) das Missões e República Argentina, será li
solução efetiva para descongestionar as ruas que deman
dam ao centro da cidade. Todos aqueles que são obriga
dos a transitar pela 2 de Setembro entrando na rua Santa
Catarina e seguindo a São Paulo, poderão agora seguir em
direção às ruas 2 de Setembro, Missões e República

. Argentina com saída na rodovia Jorge Lacerda através da

ponte José Ferreira da Silva, em fase fínal de acabamento.
Se o de stíno for o centro da cidade, os motoristas

seguirão pela 2 de Setembro e 1\ das Missões saindo na

Avenida Cástelo Branco (ex Beira-Rio). Nos dois casos o

mesmo percurso poderá ser' feito' por aqueles. que se

dirijam do litoral para a região serrana e do centro da
cidade em direção ao Norte do.município, com segurança
através de uma pista' asfaltada o que permite, folgadamen
te, o cruzamento de três veículos de uma.só vez. Projeta
da para trinta metros de largura a pista do Anel Viário
tem atualmente 14 metros.

-

.
,

, Segundo a Prefeitura municipal, a própria localização
da área central da cidade às margens do Rio Itajaí-Açu
constitui-se na maior dificuldade em se construir outras.
vias

I
de escoamento. Por �ossuir apenas duas entradas, os

motoristas dos 20.000 veículos nas horas de maior movi-,
mento sentem o problema causado pela presença dos

pesados caminhões que se dirigem do litoral para a região
serrana, com sua pouca mobilidade congestionando todo o

tráfego, apesar de usarem as vias centrais para chegarem
ao seu destino.

. --

Centro de Treinamento de
.

Avicultura já tem verba

C oncórdia (Correspon
dente) - O Ministério da

Agricultura liberou recursos

na ordem de
Cr$ 3.024.463,00 destina
dos à construção do Centro
de Treinamento de Avicultu
ra. A informação foi .presta
da pelo prefeito Neudy P.

Massolini ao retornar de

Brasília onde participou. de
um Simpósio dê Política Ur
bana, no período de 25 a 28
de novembro, promovido
pela Funda�ão Mlton Cam

pos. Entre os assuntos abor
dados destacam-se os pro�
blemas habitacionais, trans
porte coletivo, política de
uso do solo, desenvolvimen
to social e urbano, infra-es
trutura, poluição, urbaniza
ção, política para solos se

cun dários e mecanismos ins
titucionais para as 'regiões
metropolitanas.

No Senado da República
obteve autorização para
contrair empréstimo junto à
Caixa Econômica Federal,
destinado ao custeio das

obras da nova rodoviária
desta cidade. No Departs.
mento Nacional de Obras
foi aprovada a concessão da
verba destinada à canaliza.
ção e retificação do Rio dos
Queimados. Através da Coa
gre, no Ministério de Educa.
ção e Cultura manteve con

tatos com os responsáveis
para amp Ilação e reequíps,
mento do Colégio Agrícola
de Concórdia. Ainda neste

Ministério, junto ao Institu
to Nacional do Livro obteve
a doação de livros para as

salas de leitura daquele rnu

nicípio. Com o Ministério
dos Transportes foi debati
do o andamento das obras
da Blu53. O chefe do Exe
cutivo visitou também Be
lém no Pará prestigiando a

reunião da Sudam que con

cedeu à Sadia Oeste SIA
incentivos na ordem de
Cr$ 31.000.000,00.

,

Em Curitiba esteve na

5a. Região Militar, tratando
da instalação do Tiro de

Guerra, que será instalado,
brevemente em Concórdia.

Comércio,de Joinville
tem novo"horário no Natal
Joinville (Sucursal) - O

Clube dos Diretores Lojistas
de Joinville já estabeleceu os

novos horários para atendi

mento das lojas comerciais
, da cidade. Durante o perío
do de 15 a 19 do corrente, .

os horários serão estendidos
até as 22 h o rãs e nos sába-
dos até' as 18 horas.

. .

Segundo o Clube dos Di
retores Lojistas, durante a

presente semana, o movi
mento das lojas da cidade
está sendo considerado "ex- .

celente, isto por serum pe
ríodo em que a maioria das

indústrias, do comércio e.

outros setores, efetuam o

pagamento de seus emprega
dos. Parao final desta sema

na, quando o-joínvílense te-
.

rá maior tempo, principal
mente no sábado, onde íTiui
tas indústrias não funcio-

Por outro lado, conside
rando que- há a necessidade
de se compensar as horas
de trabalho do dia 2 de'

janeiro, mediante a prorro
gação, do horário normal de
trabalho da Prefeitura" fi
cou estabelecido pelo mes

mo
.

decreto, horário espe
cial de expediente ãté o dia
18 do. corrente: pará os

Dia da Bíblia- terá seu

monumento .día quatorze
Blumenau (Sucursal) - Em homenagem à passagem do

. Dia da Bíblia, será inaugurado, no próximo domingo, às 15

hods na Praça Hercílio Luz, defronte à Prefeitura Minicí

pal, o "Monumento. da Bíblia", paralelamente à realização
do um culto em ação de graças pela data. A construção do

monumento é de responsabilida da PrefeituraMunicipal, em
colaboração com a Sociedade Bíblica do Brasil. O ato

inaugural contará com a presença das autoridades locais e

com a participação de vários religiosos.

!fBRAS'ILIA 75"
I

Y�nde-�e super equipada
Tratar pelá fone 22-3359

WILDNER S/A - Pesca, Conservas e Con'gelados
CGCMF No. 82.616.384/0001-36

Biguaçu - SC'
,

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

EDITAL DE CONVOCACÃO
Pelo presente, ficam convocados os senhores acio

nistas desta sociedade, para 1;1 Assembléia'Geral Ordi
nária, a realizar-se no dia 29 de dezembro dy1975 às

10:00 (dez) horas em sua sede social, à Rua Sete de

Setembro, .no. 679, na. cidade' de Biguaçu, Estado de
Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte:·

ORDEM DO DIA
1) - Apresentação, discussão e deliberação sobre o

relatório da Diretoria, balanço geral, contas de lucros
e perdas e parecer do Conselho Fiscal, referente ao

Exercrcio encerrado em, 31 de dezembro de 1974.

2) - Eleição dos membros efeti;os e -suplentes do
Conselho' Fiscal.'.

.

3) - Outros assuntos de interesse social.

Biguaçu, 10 de dezembro de 1975
. .: Pault l7f.ederico ),\Ives Wildner

l ,

Diretor Presidente

A Associação Catarinen
se dos Supermercados, com
sede em Joinville, já estabe
leceu também os novos ho
rários para' funcionamento
dos supermercados da cida
de durante o período que
antecede as festas nataínas
e ano novo. No dia 24, o

expediente será até as 17

horas, enquanto que nos

dias 27 e 28, o atendimento
será normal, ou seja, até as

12 e 2q horas respectiva-:
mente. No dia 31 de dezem

bro, o expediente dos super
mercados será também "ate

<

as' n horas e no 'ãlã'Io. :de"
. janeiro não haverá atendi
mento.

;/

A Rádio Santa "Caiarina eSlá de
. '

,

nova.Venha visilá-Ia.
.

,..

ensando e'TI você.
Rádio Santa Catarina
Íicl,erança de audiên-

".
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"Delinho", O último
,

,do bando de Liece
fOI morto no Rio

-Colisão de balsas/leva
dono a matar barqueiro
A colisão entre duas balsas. no rio Guaíba causou

violenta discussão entre dois barqueiros que terminou OOIÚ a

morte de um deles.Pedro Martins da Rosa, de 36 anos, com
uma paulada na cabeça, desferida pelo proprietário de um

dos barcos, Eduardo Oliveira da Silva, de 34 anos.
,

O acidente foi provocado por Eduardo da Silva, proprie
- tário da balsa "Sereia do Mar", que carregada areia e que;
navegando, com os faróis desligados, terminou abalroando a

, proa do barco "Dois Irmãos", de propriedade da vítima,
que também transportava areia.

As' duas balsas ficaram engatadas em consequência da
colisão e enquanto Pedro Martins da Rosa discutia com

Eduardo da Silva, o único barqueiro que acompanhava
Pedro no "Dois Irmãos", Gilmar Machado, resolveu fugir
por temer um surra dos tripulantes da outra balsa. Gilmar
nadou 300 metros, e retomou horas depois, acompanhado
de alguns estivadores, encontrando a balsa "Dois Irmãos", a
deriva e no seu interior o corpo de Pedro, morto a pauladas.

Com a denúncia de Gilmar à polícia de Porto Alegre,
'

uma lancha do Corpo de Bombeiros perseguiu a balsa
"Sereia do Mar", descobrindo-a ancorada em São Jerônimo,
a 6,8 quilômetros da capital gaúcha. Floram detidos Onorato
Forlim e duas mulheres, mas o criminoso havia fugido. Só
ontem à tarde, Eduardo, Oliveira da Silva apresentou-se
acompanhado por um advogado, na Delegacia de Homicí
dios, que abriu inquérito sobre o caso.

\ Academia forma hoje 54

alunos em .váríos cursos
-

,

Em solenidade marcada para as 20 horas de hoje, no
salão -nobre do Centra Sócio-Econômico, serão diplomados
54 alunos que acabam de concluir os cursos da Academia de
Polícia Civil" dos quais 9 bacharéis, que serão nomeados,
Delegados de Polícia. A solenidade, que será presidida pelo
diretor da Escola de IPolícia, terá a presença do Secretário
Ary Oliveira, da Segurança e Informações, bem como de
autoridades ligadas à área da segurança pública.

Além dos 9 delegados de' polícia, receberão diplomas 6
comêssãrios de polícia, 14 escrivães, 14 agentes, 9 carcerei
ros e 2 auxiliares de autópsia: Aos alunos mais destacados
durante todo o curso a Secretaria de Segurança e Informa-

I, ções conferirá prêmios, logo após terem fiirnado o termo de
compromisso.

JARDINEIRO
Particular procura. Quatro horas' por dia somente.

Rua Capitão Bruno Lima, 101 - Sulbrasil �. Trinda
de.

�---------------------------------------�

C'ANASVI EIRAS' LOTES
,

VENDE-SE
ZONA NOBRE - IMEDIATA VALORIZAÇÃO - TRATAR
C/HEITOR ,BITTENCOURT ., SÁBADOS E DOMINGOS -

NO LOCAL - HÁ PLACA INDICATIVA - PRÓXIMO AO
RESTAURANTE CHARRETE - OUTROS DIAS - RUA
M A L. GAMA D'EÇA No. 144 - FONE 22-2753 -

CREGI/131I,

FUSCAo 7-1/72
Azul Pavão, em perfeito estad o de conser

vação. Ve r e tratar: Posto Interlagos - Santos
Saraiva esquina com General 'Gaspar Dutra.
Aceito troca.

i
e

\

ladrão libertado há 2 dias
,

'

, /,

preso em ,flagrante no Vale
o alarme e a polícia prendeu o menor, que
foi levado imediatamente para a delegacia
de polícía'local.
TRAFICANTE

D:: . outra parte, a polícia 'prendeu em

flagrante o paran aense Pedro Luiz Ribas,
quando se preparava para viajar para o

Balneário Camboriú. Em seu poder as

autoridades apreenderam um pacote, con
tendo 500 gramas de maconha.

Pedro Luiz Ribas (2'2 anos), procuradó
pela polícia do Paraná, foi detido no Hotel
Rodoviário; pelos agentes Martins e Allan,
quando tentava viajar ontem para Cambo
riú, levando consigo 500 gramas de maco

nha, qVe seria distribuiída aos viciados
daquele balneário. Pedro Luiz, foi indiciado
em inquérito policial e responderá pelo
crime de tráfico de tóxicos.
COLISÃO ,

Por outro lado, a Delegacia de Seguran
ça Pessoal registrou uma colisão contra um

poste, na rua Célio Veiga, 'em São José,
envolvendo um táxi e causando ferimentos
em dois passageiros, sendo que um deles
ficou internado no Hospital Celso. Ramos.

Às 6h3Om de ontem o motorista Ataná
sio José da Silva (residente na' rua Gíselle,
em .Barreiros), perdeu o controle do Volks
táxi, placas WX-0032, pertencente a José
Maria da Silva Filho, que desgovernado
chocou-se contra um poste localizado em

uma das margens da rua Célio Veiga. Em
consequêncíajresultaram feridos os pa�sa
geiros Manoel Gilberto Amaral (residente
em Serraria), e João Pedro SEns (que-mora
na rua Heriberto Hülse), o primeiro apenas
foi medicado, sendo que o outro ficou

internado no Hospital Celso Ramos.

AVISO A
\

PRAÇA'
Avisamos que 'foram roubados dois (2) talões de Cheques' de nos. 0312981 a

3.13020, contra o Banco ltaü, pertecendo a fi�ma SUPERGASBRAS S/A, estabele-

,

cida à rua Leoberto Leal, 9 (Estreito).
' .

Florianópolis, 12 de dezembro de '1�75

ESTADO DE SANT.A CATARINA
SECRETARIA DOS·'TRANSPORTES' E OBRAS
DEP.ARTAMENTO DE ESTRADAS DE 'RODAGEM'

AVISO
o GRUPO EXECUTIVO DE LlCITACÕES DO DEPARTAMENTO DE ESTRA-

• .'
II

I

nAS DE RODAGEM DE SANTA CATP.RINA, nor seu Presidente leva::oo conheci-
I. '

mento dos interessados, quese acha aberta a T�MADA DE PRECOS - EDITAL
No. ,49/15, para execução de 1 (uma) ponte dm concreto arm�do � 5 -Ielnco}
hueiros celulares "'1'11 concreto armado no, trecho Rio do Sul � Ituporanga, r.om

prazo d� entrega das oropostas até as 1.5.()0 (quinze) horas do dia 18 dei Dezembro
I
de 1979, no Protocolo Geral do' DER/SC., Edifício rias Dlretortas, em Florianó-

polis.
': Outro�sim, comunica aue cópias do referido Edital e maiores es��rec'imentcis
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

, , ,

GEL, em Florlanôpolls, 05 de [)!zembro de 1975. Ena. Civil Osny Berretta

Presidente Eng. Civil Sé�gio R. Belrns Diretor de Construcão
" I
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,FÓRMULA I
Vá assistir EIYII;RSON FITTIPALDI e o nosso COPER-FITTI,

além de todos os qrandes ases do automobilismo.

Data de saída - 08 de janeiro - (5a. feira - à tarde)
Data de retorno - 12 de janeiro _;_ (2a. feira - pela manhã)

\ \

-Hospedagem no SHóRArON HOTEL - Buenos Aires,
- Toda a viagem em avião a jato, desde FLORIAl'lOPOLlS.
- Cadeiras numeradas centrais no autódromo
- Muito tempo livrepara passeios € compras.
NÚMERO LlI\�ITADO DE INSCRIÇOES

,

, PROMOÇAO DA·'

Rua Arcipreste Paiva, 15 - AoJado do Cine

\'�CeCOMTUR"
.Fone: 22-3063'
FLOR IANÚPOUS - SC

.IustiçaMilitar absolve mais 3
<

acusados, inclusive ex-deputado
Blumenau (Sucursal) - 'o ladrão Paulo

Cesar Dias qu e foi liberado da enítenciária
,

A polícia carioca eliminou' na madrugada de ontem, com de Florianópolis há dois dias' atrás, foi

rajadas. de m��r�ado��, o marginal Adélio. Dio�ísio, preso em flagrante quando tentava assaltar
conhecido por Delinho ,de 26 anos, quando o bandido se uma casa comercial em Blumenau. Logo
encontrava- no interior de um carro numa das ruas do após a detenção, Paulo Cesar foi conduzido

conjunto residencial da Cohab, em Padre Miguel. "Delin�lO" -

por policiais' até a Delegacia de Polícia,
,

,

"era o único integrante da quadrilha de Liece de Paula Pinto sendo lavrado o. auto de prísão em flagran-
e titio como 'mentor intelectual 'do assalto à, agência do e.

'

Banco do Brasil, emBeodoro.' I' Paulo Cesar Dias surpreendeu os funcio- .

O bandírb estava acompanhado de um outro marginal nários de um estabelecimento comercial
que conseguiu fugir e em sua cintura a polícia 'encontrou situado na rua Amazonas,' no Bairro Garcia,
duas armas de calibre 7.65 e uma banana de dinamite.
"Delinho" chegou a descarregar toda a munição de uma subjudando-os com uma arma, mas não

conseguiu concretizar o assalto porque foi
pistola 45 contra os policiais que agora procuram os últimos

tamb.ém tornado de surpresa pela polícia.
elementos do bando para recuperar parte do dinheiro Descontente o larápio acompanhou os poli
roubado. ciais até a sede da polícia onde confessou a

O cerco ao bandido foi feito por agentes do 30. setor de
tentativa de assalto que só não foi concreti

Vigilância Norte, em Senador Câmara, que informaram ter
zad devido a intervenção da polícia..ele fugido da penitenciária Lemos de Brito, em 1971, Paulo Cesar Dias reside em Blumenau e até

durante uma revolta de presos chefiados por Liece. Em
liberdade os dois praticaram vários assaltos até que Liece foi dois dias atrás esteve detido na Penitenciá-

morto pela polícia. "Detinho", quando fugiu estava conde- ria de Florianópolis, onde cumpriu pena

nado a mais de 3Q anos de reclusão por assaltos e por furto.
'

,

ASSALTO .,.

homicídios. Ainda tentando dar combate aos assal-
Sem dificuldade o marginal organizou urna outra, quadri- tantes que vêm agindo em Blumenau, a

lha composta por oito elementos', quase todos fugitivos da'
polícia prendeu o menor I.S., de 16 anos

polícia e de alta periculosidade, Para levantarem dinheiro de idade, que armado de uma fáca tentou
eles começaram assaltando pequenos estabelecimentos co-

a:ssaltar uma estudante nas proximidadesmerciais na baixada fluminense PO{ saberem ser o policia-
.

il ,dó Colégio Pedro II.
'

mento ineficiente e por isso fãcí para fugir como também
Depois de muito planejar o menor

para arranjas esconderijos.
Dos pequenos assaltos eles passaram para os supermerca-

achou mais fácil assaltar a estudante, na

dos e posteriormente para agências bancárias. Os bandidos certeza, de que seria bem sucedido e assim

nh 1 I' "
' conseguiria -um .pouco de dinheiro sem

começaraI[l a ser co ecidos pe a po feia como A Quadri-. fazer muita força. Quando a J'ovem se
lha da Granada", porque ao agirem eles exibiam o petardo e

ameaçavam explodir o estabelecimento caso encontrassem encamíahava ao comércio, onde escolheria

qualquer reação.
'

' ,um presente para um professor do Colégio
Pedro II, foi interpelada pelo assaltante que
se atirou sobre ela de faca em punho e

tentou arrebatar sua bolsa. A estudante, deu

O Conselho Permanente
de justiça da 3a. Auditoria
do Exército, funcionando
como juiz-auditor José Vi
tor Marques dos Santos, de- .

cidiu, por unanimidade ab
solver '0 ex-deputado pelo
Estado do Rio de Janeíró
Aristoteles de MIranda Melo
e seus netos Luis Fernàndo
de Melo 4ndrade e Geraldo
Coutinho de Melo, processa
dos por subversão.

6s três foram denuncia
dos pelo promotor Humber
to Augusto da Silva Ramos
sob a acusação de atividades
comunistas. sSegundo a de
núncía, Luis Fernando e Ge
raldo Coutinho foram pre
sos em flagrante, no dia 6 de
fevereiro deste, ano, condu
zindo 70 exeltl,Plares do jor
nal "Voz Operaria", no inte
rior de uma Kombí.rem São

Gonçalo, baírrosdo Paraíso,
Estado do Rio de Janeiro.

EN G ARRAFAMENTO
o trânsito na Avenida

Francisco Bicalho, em fren
te à I

estação Leopoldina, ao
meio-dia de ontem, sofreu
um dos seus maiores conges
tíonamento, nos dois senti-.
dos, porque o Chevette
DH-6598 (GB), ao ser "fe
chado" por um ônibus, per
deu a direção e caiu no

canal do mangue. O veículo
ficou praticamente submer
so, somente com- a �apota

'.

para fora d'água, e seu' mo

torista, Darlan da Silva, foi
retirado com auxílio de
transeuntes,
A curiosidade de outros,

motoristas" que diminuiam a

velocidade do seu carro para
ver o acidente, foi a causa

do congestionamento bem
c om o pe1 a falta de
policiamento. O carro foi,
amarrado com cabos de aço
por bombeiros de serviço, de
salvamento, mas foi retírado
por carros reboques de uma,

empresa particular.

, \

PROCURA-SE
, Apartamento pequeno, mobiliado ou casa para casal sem
filhos, Tratar: com DonaBlv pelo tone 22-0891.

i:

ASSEMBLÉIA
"

LEGISLATIJ.!�- i.DO'" �STADO
• "",,' 'o,

DE SANTA CATARINA

'AVISO'
A Comissão Examinadora do Concurso de Taqufgrafo da Assembléia Legis-Iativa

comunica que o Diário da AsselTlbléia no. 1939, de 28 de novembro de 1915,
publica a relação dos considerados inscritos e que as provas do referido concurso

serão realizadas no 'Palácio Bahiga-Verdé, obedecendo o seguinte horário: '

Dia "5.12.75 - às,18,30 horas- Português,
'

Dia 'S.12.75 - às 9,00 horas - Taquigrafia '

'

, I

Dia'1S.12.75 - às'18,30 horas!. Noções de Direito Constituclonal e Administrativo
Dia 17.12.75 - às 9,00 horas .... conhecimentos Gerais

I

Dia 17.12.75 - às 10,00 horas - Datilografia
'

É Indispensaéel a apresentação do cartão de identificaçãO.
,

Palácio Barriga-Verde, em 11 de dezembro de 1975.
, .

A�Comissão
y'

Di cri amente,
às' 10,00 horas

em "Mulher
·',é Melhor"

Diariamente, às
16,00 horas, em

"De� M,inutos com

Chico Aní$io"

FIQUE NA SUA Q)'
• , E

Q)
'O
Q)

,

RADIO
GUARUIÁ,

1420 kHz
li

.
'

• A emisso�a de Santo Catarina

CONHEÇA OS RECANTOS MAIS· DISTANTES. DA LAGOA DA. CONCEiÇÃO.
.

ALUGUE UMA LANCHA NO RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA.· ·

,I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aa InformaçÕC!s con�ifas .

nesta Plfgina foram
fornecidas palas pr6prias
empresas que oferecem -

e�s servico 50

Cine-arte
Clubes
./--_.

CLUBE 12 DE AGOSTO.
A sociedade tem' programado
para amanhã, com início às 23
horas, o "Baile da Medicina".
Reservas de mesa, na secretaria,

do clube. Seu calendário, até o

final do ano, prevê ainda: dia
19, baile dos oficiais da Pol{cia
Militar do Estado dia 20,
baile de formatura da Escola
Técnica Federal; dia 27, será o
.' 'Jantar das Personalidades",
promovido pelo cronista social
Lázaro Bartolomeu; e na noite
de 31 .ocorrerá o grande "Re
veillon" do Clube.

CLUBE CULTÔRAE
E RECREATIVO LlMOENSE;
no Saco dos Limões, realizara
no dia 21 próximo uma "Festa
Infantil", que terá início às 16
.horas, Para os dias finais do
ano.-tem .rnais a seguinte pro
gramação: sábado, 27
- 'Boate para solteiros",
a partir das 20h30m; e dia 31,
desde' as 23 horas, será o Seu
baile de "Reveillon", Para a'
participação nesta festa a se- '

cretaria do clube já está acei
U, Ido as providências dos só
cios, tais como reservas de
mesa, atualização de mensali
dades. etc.

LAGOA IATE CL�E
fará amanhã, na sua sede da

Lagoa da da Conceição, uma
boa "roda de samba", com

início às 21 horas. Até, o final
do ano tem programadas mais
duas "rodas, de samba", nos

sábados 20 e 27. O "Reveil-
.

Íon" do dia 31 será iniciado às
,22 horas, prevendo trajes "es
porte - social" & contando
com' o som do conjunto Pho
bus, de São Paulo, Já para
janeiro, dia 17, o Lic prevê um

grande baile "Noite do La-
'. goa' ,no gênero de festa do
Hawai.

SOCIEDADE RE
CREATIVA E ESPORTIVA
IPIRANGA, no Saco dos li
mões, tem, dia 14, uma "06-
míngueira Infantil", que será
iniciada ,às 15 horas e termina
da às 18, com som do conjun
to Eclipson, No mesmo dia,
para mais tarde (inici�do às
20 toras e terminando as 24),
tem programado o "Show
Nosso "

ao embalo do mes
mo conjunto. Dia 21 fará o

"Dorningão 75", com o con

junto Os Aventureiros, inician
do às 2,0 horas; dia 24, a

"Soirêe do Ano 75", iniciando
às 24 horas ao SOUl do "CM
5", de Críciúma; e dia 28, '0
"Ipiranshow", ouvindo o con

junto "Band-Daid" a partir das
20 horas.

Tubarão

Está anunciado para o dia
20 do corrente, em Tubarão,
mais um sensacional baile ao,
som do Guru, que leva para
aquela cidade as sua quatro
"caixinhas'; dos 1.500 watts.,
A festa, programada, para mui"
ta 'curtição", será no Clube
'29 e promoção Norton, espe
cial para muito rock. Quem
es tiver a fim de participar des
ses "baratos" todos, pode ir já
reservando os seus convites e

mesas, na secretaria do clube.

Capoeiras
FESTA]E SANTA LU

ZIA - Desde ontem. e até
dorrí'mgo realiza-se na sede da

Paróquia de' Capoeiras a festa
anual de S anta Luzia, com

programa religioso e .recreati
voo A-: parte religiosa da festa

prevê, no tríduo preparatório,
para hoje, às 19 horas, Santa
Missa e Con:fissões; Amanhã,
no mesmo horário, Santa Mis

sa; domingo, além das missas
nos horários constumeiros. li"
ma Missa Solene Cantada;' pe
los jovens e fiéis da comunida
de, �om início às 10 ho�.

Na parte recreativa do pro
grama constam' as barraqui
nhas, armadas' no local, com

churrãScos, bebidas e outros
petiscos, Est[o à venda, tam-

.

bém bonecas confeccionàdas
pelas senhoras e jovens da co

munidade.

Restaur.antes

B R AS E I R O Ar condicionado e todos os cartões de
erédito, na rua Trajano, 27. Strogonoffs, peixes, camarões,
peru assado, pratos, "â Califórnia e preparados especiais
empregando produtos dietéticos. Os preços andam por volta
de Cr$ 30,00 e as bebidas são das melhores procedências.

*

MAN O L O'S - Restaurante nobre no alto da Felipe
Schmidt, 71. Cozinha 'internacional que aceita todos os
carfoes de crédito. O maitre e o grente têm sempre as

sugestões do dia, que p adem ir do camarão à siberiana à
lagosta

\
ao melo Thermidor. Preços entre Cr$ 37,00 e

Cr$ 80,00.
*

, L I N DACAP "Casa ampla, comvista panorâmica para as

duas Iagoas, no alto da Felipe Schmidt, 178. Salões
acolhedores com ambiente ideal para "papos" I op.gos.
Música de fundo. Paíxes, camarões, vitelas, filés e um pato à

. moda alemã que tem feito recomentações- à casa., Preço
médio os 30,00.

Churrascarias
'\ .

-

\' �

GUACIARA. No contíesnte americano, logo aí/Espet{);�;.;.
cosrído,e ãquelafi'ttu'rõh da casa. Sâlsíchão, teitão" galeJafi�
costela'; picantw"-e'*Blirras carnes (são .12 qualidades correrítlo-,
nos espetos). Cr$ 28, por pessoa. Acompanha música de

'

fundo e atendimento eficiente. A'�erto até as 23, todos os'

dia.\,' . '-

*

RíOSULENTE. Também com espeto corrido.rrnas tem
mais formas de comer carne e até outros pratos, como'
peixes e camarões. Tudo entre Cr$ 20,00 e Cr$ 30,00.
Cardápio amplo e chope geladíssimo, além de outras
bebidas. Na Fúlvio Aducci, Estreito, perto da Praça Nossa
Senhora de Fátima.

'

*

ALFRE,DINHO. No balneário da Serraria, BR-IÓ1,
rumo norte. Churrascada, peixes e camarões, com atendi
mento contínuo a partir das oito da manhã e até a meia
noite. Local. de boa paisagem e cozinha que-põe na mesa os

melhores motivos de, recomendação. Preço�' a partir de
Cr$ ,25,00.

-

Noite

PONTAL - o antigo Catira é boate para casais, a 22

quilômetros do centró, no rumo sul da BR-IOl. Hoje a

.emanhã, com show-sambão, música ao vivo e canções 'de
Allan Braga. Bebidas servidas como convém e ainda
restaurante de largo cardápio. Preços que compensam a

'esticada" -e, além do mais, Ordway e Márcio Conti sabem'
receber.

CAP E LI NHA - Uma paróquia festiva no manso

mar de I taguaçu. Bom, cenário e mUita"animação de gente
bacana. A casa está com incrível movimento a todas as

sextas-feiras e aos sábados, a partir das 23 hor'ls. Tanto que
é ,preciso se chegar cedo, para não ficancurt41do apenas a

festa do la<l,o de. fora, dos que esperam vaga.para entrar.'

Som,luz discreta, 1?oa pista de dança e'mNito elllÍ>alo."
RHESUS - A boate 'da Medidna", ..na rua

Ferreira Lima, 26, tem sessões g_ue prorrietem ser ínóvimen
tadas, hoje a amanhã. Som do Juanitb, em 1.600 watts,' e
início marcado para as. 23 horas, O pessoal do'Biomédico
paga Cr$ 5,00, os universitário� em geral pagáin Cr$ 15,00
e os não universitários pagam Cr$ '20,.00.
-

PAINEl RAS - Continuam lá os 1.500 �atts de um',

-som incrível que o Guru faz, com as suas'�aixinhas. Hoje,
como sempre ,às sextas-feiras, o enco,ntro começa às 23

horas. Muita juventude frequentando as reuniões do Painei

ias, na subida da rua Felipe Schmidt.Ingressos a Cr$ '10,00
e ambiente de luz que na:q fere os olhos. Bebidas a bom

preço e muita animação.

-

,

CONSPIRAÇÃO ViOLENTA (The
Wilby Conspiracy) Um.filme sobre polí
tica, que se inicia numa corte criminal,
em Johanesburlo. na África do Sul. No
inicio da trama, a advogada Rina Haer
den {Prunela Gee está fazendo a defesa
de Schak Twala (Sidney Poitier). um

negro acusado de conspirar e atentar

contr a o governo. Um terceiro persona-

.gem, Keogh (Michael Caine) também
participará da narrativa. Reaparecimen
to de Ralph Nelson, o bom diretor de

Haquern por Uma lutador e Soldier
Blue. O ator Hei mut Dantine, que
recentemente ressurgiu em Tragam-me a

Cabeça de Alfredo Garcia. é um dos

produtores do filme. (Cecomtur - a

partir de hoje)
UM ASSASSINO NA CIDADE

filme policial- em torno. dei' assassino
psicopata; cujo elenco chama a atenção
pela, categoria dos intérpretes: Kirk Dou
glas, Jean Seberg, John Vernon e Sam

Wanamaker. O diretor D,aríiel Petrie

entretanto, não desperta o mesmo-entu
siasmo talvez valha a pena arriscar. (São
José - sábado)
',CARAVANA PARA VACCARES

(Caravan to Vaccares} Filme que preten
de ser "uma aventura em terras exóti

cas': A história começa quando, planta
do no alto de uma montanha. um
homem de binóculos em punho, avista

um bando de ciganos provenientes e a
•

caminho de um festival que se realiza
em Saintes .Maries, nas planicies de La

Camargue: A caravana tem'pressa em

chegar ao seu destino. Sob a direção de

Geolfrev Reeve atua um conjunto de

atores, onde a maioria é desconhecida:
Charlote Ramp ling, David Birney, Mi
chel Lonsdale, além de MarcelBozzuffi;
este, bastante conhecido. A publicidade
destaca que, entre os ciganos do filme,
encontra-se Manitas de Plata, mundial
mente famoso guitarrista e canto.' /Za
menso. (São José - domingo)

ljM GIGANTE CONTRA O NAZIS

M9 (Valter Brani Sarajevo) Ao qu se

informa. traia-se de uma produção do
cinema da Tchecoslováquia. Não ·se co

nhece os intérpretes: Bata Zinojinovic,
Liubisa Samardzic, RadeMarkovic, Han
jo Hasse, nem, o diretor Haj rudin Krva
vac (Ritz - domingo).
OS SUPER HOMENS DA LEI (The

Super' Cops) Sdtir policial americana.
com Ron Leibman, Davod Selby. Não
temos maiores informações. (Ritz -

Sábado) '-

'

O SINDICATO DO SlJBORNO.(The
Take) folicial americano de Robert Har

tford Davis. com Billy Dee Williams.
Eââie Albert. VicMorrw (EIT' ex ih ição
np Corai).

Conspiração Violenta; 'de RalphNelsQYI.

Um Assassino na Cidade; de Daniel Petrie.

Caravana Para Vacares; de Geo.ffr:.�y George.
\

Quatro filmes, clássicos
do cinema americano, serão
exibidos em ciclo promovi
do 'pela Coordenação de As
suntos Culturais, com a co

laborarão da Fundação Gui
do Víaro, de Curitiba, a

partir de hoje. Sessões às 20
. horas, no salão da Eaculda
de de Educação, centro,

, apresentando
Hoje: "Forte Apache",

de John Ford; terQa-feira
próxima: "Suspeita "

de
Hitchcock; 9,uarta-feira:, 'Ci
dadão Kane ,de Orson Wel
les; dia 18: "Soberba", tam
bém de Orson Welles; e dia
19: eprise dae "Cidadão
Kane". (Leja pág. 15).

.

críanças
Papai Noel chega amanhã, às 15 horas. E.,vai descer

J1.a Escola de: Aprendizes Marinheiros, no: Estreito. A
'bordo de' um helicóptero' da Base Aérea, ele vem
trazendo balas e refrigerantes pará toda a criançada que
estiver Jil, A promoção é conjuntd. do Núcleo Regional
do Sesi, Jornal O ESTADO e Refrigerantes Coca-Cola, e
as crianças da Capital e cidades vizinhas são convidadas
para animar a festa:

O Papai Noel do Lagoa late Clube chega nõ
domingo, dia 21, promovendo, a partir das dez horas da
manhã, naquela sede da, Lagoa da Conceição,' uma
animada festa infantil. A .direção do clube está procuran
do motivar todos os associados no sentido de qu.e levem
suas crianças a participar. Amplo salão será decorado
especialmente para ,o encontro que usará, ainda, os

parques e a beira da piscina do Lic, '.

. tlvms
\

Do Conhecimento Histórico;
H. Marroú; Pedagógica; 2�1 pá
ginas; Çr$ 70,00 - A obra meri
tória -do professor Marrou volta
às Iivrarias de Portugal e Brasil
em Sua terceira edição. O autor
é professor da Sorbonne e o

livro não trata de "filosofia da

história" no sentido hegeliano,
mas de' uma filosofia crítica da

, história, de uma reflexão sobre.a
história vconsagrada aos probe
mas de ordem lógica e gnoseoló
gica levantados pelo processo do

\ 'espírito do historiador; ela irá
inserir-se nessa "Filosofia das' ci
ências", cuja legitimadade ou

fecundidade ninguém hoje con

testa ...
"

tos ao Sindicato dos Jornalistas,
Sindicato dos RadialistaS e Cása
dos Jornalístas por levarem adi
ante a, vontade do autor de
.publícá-Io. Jornalista exemplar.

,

'este livro reúne SUaS. crônicas
publicadas no Caderrio 2 de O

Estado, nas quais revelou o seu

grau de auto-suficiência e invejá
vel versatilidade.

A Rendeira ; Pascal Lei
né; ,

Imago; 121 paginas;
Cr$ 40,00. Da série "Ficção" da
editora, o lívrc, conquistou o

prêmio "Goncourt" de 1974. e
Chega aos leitores numa tradu
ção recomendável de Clarice Lis
'pector. A rendeira, rom�nce es

crito por Lainé, um dos novos

nomes da melhor literatura fran
cesa de nossos dias, e encontra \

nesta tradução á melhor qualida-
de em nOSSa Iíngua, preservando
a força e a beleza do texto
francês.

Distribuição de vendas, Edi
tora e Livraria Lunardelli - Flo
rianópolis - SC.

As Soluções Finais; Adol
fo ZigeUi; Lunardellí; 75 pági
nas; Cr$ 25,00, - Convalescen
do, de uma cirurgia .cardiaca,
Zigellí reuniu em cinco dias os

escritos que formam este peque
no Iivro.A apresentação da obra
é feita por seu irmão, Walter, .

que expressa seus agradecimen-
\

ExpOSições

Duas exposições terão lugar na Lagoa Iate Clube, no'
próximo domingo, reunindo, durante todo. o\dia, muita'
gente em seus parques desenhados por Niemayer. Uma
Exposição de Lanchas" mostrandQ as modernas opções
em- barcos esportivos, ideais para o verão do povo ilhéu.
E u'ma Exposição Nacional do Kennel Clube, reunindo e

premiando larga "cachorrada" de boa procedência. A
mostra do Kermel Clube concorrem cães de raças
diversas, do Estado e de outros pontos do País.

\
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Jair

Francisco

Hamms·'

A morte

da baleia
azul

Bastaram algumas perguntas pará que eu ficasse
conhecéndn quase tudo a respeito do ;elho Marceli
no. Nascera ali mesmo, na Armação do Pântano do
Sul, antiga colônia de pescadores localizada no Sul da
ilha de Santa Catarina. Mas como desconhecia letras e

números, foi impreciso ao responder certas indaga-:
ções que envolviam datas. Sabia que, no dia em que o

pai morrera, uma enorme baleia azul fora pescada.
Mulheres, velhos e crianças, até enfermos, todos, pas-

o

saram o dia na praia assistindo ao descarne do peixe
gigante.

- A boca era assim - diz ele, abrindo.os braços em
busca da medida. Cabia um boi inteiro, com aspas e

tudo.

Assistira somente ao inicio da cena. Armados de

machados e enxadas, de pé sobre o animal, dezenas de
homens golpeavam profundamente aquela montanha:

de carne e graxa. De quando em quando, um grande
,

vaso seccionado esguichava sangue sobre a areia e a

água. Cães famintos devoravam nacos de gordura. Ea·
praiae as pessoas borrifadas de hemorragia.

Ficara tão impressionado, que correra para contar
ao pai enfermo:Ms encontrara o velho morto.

7" E a sua mãe?

. Disse que a mãe morrera, bem antes, de parto, e
.

fora enterrada no pequeno cemitério dos fundos da

igreja. E que, anos depois, um dia após a Pesca da

baleia, seu pai era sepultado numa cova ao lado.
". - Seu paimorreu de que?

- De barriga d'água:
E conta como a ascite deixara o velho: seco e ama-

• relo, o ventre inchado, parecendo mulher grâvida. .

Jamais fora à escola. Mas falava bem: um linguajar
quase perfeito que, certamente, aprendera sentado

nos joelhos do pai, o qual, por sua vez, o escutara de

um pescador açoriano que, num dia que já vai longe,
dera literalmente, com os costados ali, na Armação do

Pântano do Sul. Um linguajar onde sobrevive, ainda, Ô
mesmo chiado do falar dos portugueses, o mesmo

canto triste: a mesma espécie de amento. Dir-se-ia,

dos Açores pará a Armação, diretamente, sem qual-
, quer outro estágio que pudesse alterar-lhe a melodia

ou macular-lhe a pureza. O mesmo jeito de dizer de

gente que fala como falavam os seus avós, de gente

que' pesca como' pescavam os seus antepassados. E

"
seus filhos' continuaram a pescar. Todos. Ou quase

todos. Marcelino é exceçdo..
I

Após a morte da baleia azul, jamais quis saber do

mar. Fora um dia terrivel. Primeiro, o espetáculo bru

tal dos machados e enxadas abrindo talhos profundos
no corpanzil do peixe. Os homens, cobertos de san

gue, chapinhando os pés nas fendas. Os grandes nacos

de gordura arrastados pelos cães famintos.
/'

Recorre às onomatopéias para explicqr o som dos

machados rasgando a carne: o ruido das enxadas ca- ,

vando a graça: 'plaft! ploftl plaftl"
'

Depois, o paimorto: boca escan corada. olhos esbu

galhados, amarelo e seco. A barriga enorme de mulher

prenha.
- Que idade o senhor tinha, lembra-se?

� Já tinha barba.
- E agora? Quantos anos tem?
_ Dizia o finado Arquelino, que morreu nesse

inverno, que eu tenho oitenta. Que se lembrava de

quando eu nasci.
- E ele, que idade tinha?
- O finado Arquelino?
-É.

,
.

- Pra mais de cem

Tinha unhas compridas e grossas, feito escamas, tar-

jadas de preto.
.- O senhor gosta de plantar?

,

•
_ Muito. Gosto muito da terra.

, - Planta o que?
_ Tudo. A terra é boa. Devolve muito mais.

_ Estas goiabeiras? Foi o senhor quem as plan-
•

tau?
.J Fui.
- E as pitangueiras?
- São nativas. ,

Cortou o fumo de corda, depois, com o polegar,
amassou um pequeno tufo na palma da mão. Habil

mente, colocou-o na fina palha de milho em/arma de

calha. Num segundo, mediante um singelo movimento )

de polegares e indicadores. como num passe de mági

ca, o cigarro surgiu. Uma cOmPrida labareda amarela

ardeu na extremidade. O fumo puro tinha bom odor.

Sr. W ilmar JO$é
Elias conduzindo

sua filha IIIbria
Celeste ao altar mor .

Mary Ann Pedrosa, uma

mulher bonita e inteligente
nascida em Minas Gerais,
mas, radicada no Rio de
Janeiro esteve em nossa

cidade para a mostra de
sua arte que é tapeçaria.
Os trabalhos assinados
por Mary Ann e outros
artistas estão expostos na

Galeria de Arte da Garage
Decoração.

. -x-
BODAS DE PRATA r: Na

Capela do Asilo de Orfas,
fOI celebrada missa em a

ção de graças pelas bodas
de prata do simpático casal
Maria Nilza e Jaura Linha
res. O acontecimento foi
'comemorado com um jan
tar muito íntimo na resi
dência

.

do casal Linhares.
.-X-

A Sociedade Recreativa 11
de junho em Píndotiba, na
última semana em sua sede
social recebeu associados e

convidados para grande
festa de encerramento das
atividades daquele clube
durante o ano de 1975.

-x-
A beleza e inteligência de
Mírian Moellmann Canso
ni, em recente reunião so-,

cial, foi assunto. Na mes

ma reunião Mirian .pales
trava animadamente com o

milionário páranaense Fer-
nando de Miranda. '

.

-X-
Nossos cumprimentos à
bonita Sra. Tereza Gonza
ga Daux, pelo seu aniver
sário hoje. Logo mais em.

sua residência a Sra, Daux
recebe um grupo de Sras.

da sociedade, para um co

quetel.
-x-

O . governador Antônio
Carlos Konder Reis, foi
recepcionado no municí
pio de Rio dos Cedros,
onde participou das festivi
dades do Centenário da
Colonização Italiana em
Santa Catarina. '

-

-X-
O . secretário da Fazenda

.

Ivan Oreste Bonato e o

presidente da DICESC,
Flávio de Almeida Coelho,
no majestoso Hotel Glória
no Rio de Janeiro partici
param do jantar em home
nagem a Renato da Costa

Lirria, que recebeu: o título
"Homem Visão de 1975".

.

-X-
No auditório do Centro
Sócio-Econômico da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina; o Professor José
�. Lutenzenberger, profe
nu palestra sobre "Política
de Utilização e Conserva
ção da Natureza".

-X�
Nizete Merize, e Salésio
Galvaní hoje às 19 horas,
na Igreja Matriz de São
José, receberão a bênção
do casamento. A recepção

.

aos convidados será na re

sidência do casal Garibaldi
Merize ..

-x-
Está de parabéns pelo nas
cimento de Eliziane, o ca
sal Tânia e Marcos Bruza,
ocorrido na última semana
na maternidade, Dr. Carlos
Corrêa.

- X-
Também esteve no lHo de
Janeiro para participar do

ilmta� em. r_:omenagem ao

Homem vísso de, 1975, Sr.
Renato da C osta Lima, o
Diretor Presidente da
Celesc, Dr. Hercilio Luz
Colaço.

Odilene Varella
aniversariando

hoje \z
U
·R
Y
M
A
C
H
A
.D
O

15 ANOS - Odilené Va
rella hoje no Clube do
Penhasco recebe convida
dos para sua festa de 15
anos.

-X-
Na Igreja Evangélica de
T imbó, hoje às 20 horas
Lilian Elizabeth Domning
e Luiz Eduardo Meirelles,
vão receber· a bênção do
casamento.

.

-X-
Técnicos em Contabilida
de, Turma Professor Jacob
de Souza Filho, hoje às 20
horas estarão colando
Grau no plenário do -Palá�
cio Barriga-Verde. \

-X-
Edifício Modigliani, o mais·
recente lançamento da
Empresa Emedaux, será
construído a rua Esteves
Júnior. Nossos agradeci
mentos ao Departamento
de Relações Públicas da
Emedaux pelo convite pa
ra lançamento do Modíglí
ni.

-x-

o

-x-
O governador Konder
Reis esteve presente, à
abertura do V Encontro

de Estudos e Debates, pro
movido pela Comissão de
Assuntos Regionais do
S en ado Federal, no au-

-ditório da Celesc. A comis
são, que se encontrava em

Santa Catarina, era presidi
da pelo senador Cattete
Pinheiro, e composta pelos
senadores Jose Esteves;
Otair Becker, Evandro Car
reira, Evelásio Vieira e

Gilvan Rocha. Presente
também ao V' encontro o

sur.erintendente da Sude-.
su, Dr. Paulo de Freitas,
Melro.

-X-
Estou sendo informado
que opresidente do Lagoa
Iate Clube Dr. Augusto
Wolf, em uma reunião com
a diretoria do Lic, já deci
diu que este ano acontece
rá naquele clube um inovi-
mentado Reveíllon,

.

-x-,-
Quem esteve de aniversário
na última semana, foi o

bonito broto Gladys Mary
J. Theive, Na residência de
seus pais Gladys Mary, re
cebeu convidados para co

memorar o acontecimento.
.

- x-
CASAMENTO -'- Acom
panhada de seu pai S T.

Wilmar José Elias, sábado .

às 18 horas dava entrada
na Capela do Colégio Cora
ção de .ksus, Maria Ce
leste, para a bênção de seu

casamento com o acadê
mia de m e dicina, Paulo
Eugênio Mahiniak. O vesti
do de noiva de M atia Ce
leste confeccionado em

crepe e o delicado arranjo
de flores preso ao véu tam
bém em crepe, deu melhor
destaque ao charme e bele
za de Maria Celeste. Após
a cerimínia, na Sala de
recepção da Capela os noi
vos e seus pais receberam

cumprimentos. Os padri
nhos de Maria Celeste e

Paulos Eugênio, foram re

cepcionados com coquetel
no apartamento' do casal
Dora e Wilmar José Elias.

tal. Excelente aos prazeres,
ao romance e às diversões.

Contudo, evite extravagân
cias.
TOURO - Preserve-se de

qualquer possibilidade de

acidentes no trabalho e no

trânsito. Cuide bem de sua

saúde, não dê ouvidos a

boatos maldosos e contro

le suas finanças o quanto
puder. Bom contudo, às r:

pesquisas e ao amor.

G�MEOS - Boas chances

profissionais e financeiras'
se apresentarão ainda hoje.
O fluxo também denota
excelentes amizades e óti
mos contatos pessoais e
sociais. Sucesso na compra

.

ou venda de artigos de

luxo e de uso próprio.
CÂNCER - Cuide-se neste

dia, evitando excesso de

jim modo geral, por outro
lado, será bastante favore

cido nos negócios, na vida

social e terá um dia dos

mais felizes na vida amoro

sa,
.

conjugal e familiar.
Bom ao comércio de jóias.
LEÃO - Terá um bom dia

para realizar contatos pes
soais importantes para /a
compra e venda de artigos
de alto luxo e para levar

, ,

Maria Celeste
,

e Paulo Eugênio
após a bênção
dosaasamento

Edifício

IIIIIIII
Av. Atlântica, esquina com pua 1300.
Balneário Camboriú.

.

o

De frent� para o mar, apartamentos de 144 e 181 metros .

quadrados.' Fachada de cerâmica vitrificada" entradas de mármore,
esquadrias de alumínio, três elevadores, banheiros com azulejos

,
' decorados, instalações para TV, telefone e ar condicionado.

Fé., rf�
Tudo planejado para dar mais beleza e conforto.

"ll::i .,..i' � <,:, Construção e acabamento com a qualidade\@l.
i I c)'

'\ i
I all.a••®

.

'

-, � empreendimentos imobiliários
)
..

'?I'. � Creci 71
.�� Blumenau: Rua Nereu Ramos, 1000 - fone 22-4402

Balneário Camboriú: Av. Atlântica, 2414 - fone 2070
Plantão de vendas no local da obra.

O�==========================�==============================================�
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Omar Cardos6

consíência
'

para chegar
onde pretende, quer no

campo profissional, quer
no setor fínanceíro, Sua

personalidade. será marcan-
te e a saúde vai melhorar
mais ainda.
CAPRICORNIO - Dia ne

gativo aos abusos de toda

ordem. Tome cuidado em

viagens, saiba gastar o seu

dinheiro e não ande com

pessoa de caráter suspeito,
pois, Se necessitar, solicite

,

seu favores, mas aos verdadei-
mais, feliz dia da semana.

.

ros amigos. Neutro ao

Terá muito sucesso com as amor;

novas amizades que fizer, AQUÁRIO - Suas condi

será correspondido amaro- ções orçamentárias, deve

samente e obterá a eleva- rão ser. controladas ao má

ção profissional tão deseja- ximo. Faça tudo dentro de

da. Bom à compra e venda - suas reais possibilidades e

de pedras preciosas e rou-. tome cuidado com socie

pas. .

dades mal estudadas. Mui
ESCORPIÃO - Aproveite to bom ao trabalho, às

.esta sexta-feira para termi- I
novas amizades, às viagens

nar as tarefas importantes e ao amor.

e para fazer um balanço PEIXES - Õtimo dia para
em suas finanças, Fluxo tratar de algo com relação
denota êxito na via profís- ao seu futuro. Promova a

sional e material e muita concretização de seus mais .

felicidade no amor e na caros ideais pois o Sol em
vida em família. suüécíma Casa -Asfra] está
SAGITÁRIO - Dia bem lhe favorecendo em todos
favorável, mas deverá agir os aspectos. Pode amar e

com prudência. e bastante divertir-se à vontade.

avante os seus projetos
quanto ao campo profis
sional. Divirta-se e ame à

.

vontade, pois o fluxo. é
favorável.
VIRGEM ,- Aproveite este

dia, feliz para as suas ativi
dades profissionaís, bem
como para a aquisição de

bens móveis e imóveis. Es

petacular à sua vida afeti

va, familiar e sentimental.
Õtímo ! às viagens e aos

passeios e diversões.
LIBRA - Este é o

ÁRIES Leve à frente
seus assuntos de ordem

profissional e aplique suas

novas idéias' neste setor: a

fase é bem favorável para

o

Cinema
\

Darci Costa

CONSPIRÀçAb. VIOLENTA(Th� Wilby Conspiracy)de Ralph Nelson, com Sidney Poitier, fi1ichael C31ne - 18
anos. CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45 horas
QU�OO AS MULHERES QUEREM PROVAS - de
ClaudioMac DoweU, com Carla Mossy, Rossana Ghessa. 18
anos. SAO JOS-g 3 -7,45 - 9,45 horas '

O R�I, A RAINHA e �) O O (Kin�, Queen, Knave) de JarzySkolnnowski, com Gma Lollobngida, David Niven, JohnMoulder Brown. 18 anos. RITZ 5 - 7,45 - 9 45 horas
SINpICATO I?O SUB0R:N9 {The TakeY de Robert H.
Dav�sl com Bil1y Dee Williams, Eddie Albert. ] 8 anos.
COKAL 3 - 8 - 10 horas .

NA TRILHADE BRUCE LEE
EFIG�NIA DÁ TUDO O QUE TEM -18 anos. ROXY 2 e
8 horas
LUDWIG, de Luchino Visconti, com Helmut Berger Rorny
Schneider. 18 anos. JALlSCO 8 horas

'

PAT G..A.,RRET & BILLY THE KID, com James Coburn
O ESPIÃO DE CHAPEU VERDE, com Robert Vaughn-
18 anos. GLÓRIA 8410ras
DUXS OVELHAS NEGRAS, com Alan �rkin, James Caan,18 anos. RAJÁ 8 horas .
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� JENDIROBA ?@ Jl�AUTOMÓVEIS LT�A.�
.

I
.

_

�CHEVROLETOPALA CUPE OK 4100. ,1975
CHEVROLETOPALA CUPÊ 1970-1972-1973-1974.. t

CHEVETTE VÁRIAS CORES
'

1976 ICHEVETTE 1974 .

CORCEL VÃRIA? ÇORES ',' -. .. :., 1976
"

MAVERICK VARIAS CORES 4 CILS OK .

CORCEL GT 1973'

f.
DODGE 1800 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1975
DODGE GRAN SEDAN .............•.......... 1973

.

VOLKS-1300 e,1500 '
, OK ."

BRASI'LlA •.................... , l,!'!Z4
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA MA
,RINHO ESQ. JOÃO PINTO E TI RADENTES - FONES -

22 - 0192 '- 22 -1392 - 22 - 2952.
BARBADA DA SEMANA

'OPALA CUPÊ 1974 ; 24.000.00
OPALA CUPÊ 1973 '

'

·

, 20.000.00 .

- -' , I .. ,

" .

GATÃO' AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino. 13 -'TEJ_EFONE 22-2980

CORCEL - AZUL - OK '

••••••••.•••. 1976
VOLKS 1.300 AZUL 1975
VOLKS,1.300 - BRANCO LOTUS ••••••••••••••. 1975
VOLKS 1.300 - BRANCO LOTUS ...... " 1 ••••••• 1974
BRAS(LlA - BRANCO LOTUS 0.0 •••• ' '., ••• , ••• , 1974

REVENDEDOR

AUTORIZÀDO '

,:)
\

ESTOQUES DE vsrcrn.os

1.300
-

- Branco

1.�OO - Laranja
1.300 - Branco
1.300 - Azul ..
1.500 - Branco
1.500 - Azul ..
1.500 _!. Amarelo
1.500 - Br anco

Passat LM - Azul
P"ssat LM - Branco

1976
1.975
1974
1973
1975
1974

197�
1972
1975
1975 .t
1974 I1972

'I".1973
1976
1973
1972

I

Variant - Azul,. " .

Variant - Branca . . .

Kombi - Branca .'. . . . .'. . . . . . . . . . . . .

Chevette - Azul ....
.

Opala Cupê - Vermelho
�

Corcel Cupê - Branco .

POSSUl�OS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEICULOS USAPQS DE QUALQUER MARCA.

R,-GAS-pAR DUTRA - 90 ESTREITO
,Fone:44-0522.

.

Florianópolis.

([e1-1] DIPRONAL / Distribuidora
de'Produtos NacionaisUda

MODELO COR,
CORCEL, - GT =.Ourc Met,
CORCEL LUXO - Branco .

CORCEL STD - Branco
MAVERICK L. - Amarelo
MAVERICK GT - Branco
GALAXI'E, L.l'P',J,P.r:iTtó
OPALA E$.P. -:- Marron

'

CHEVETTE - Vermelho
VOLKS - 1.300 - Ocre
SP - 2 - Prata . .: .".
RURAL 4x2 - Azul . .

PICK-UP C-la - Azul .

..

"

ANO
.1975
.1974
.1972' ,

. 197'
.>. 197
. ,1972'
. ',%1972
.1974'
. 1973�
.1972,
.1972
,1972

DIPRONAL, paga melhor pelo seu veículo usad�. '

, Rua Felip� Schmidt, 60 '
,

, ,

'

Fone: 22 - 3321 e 22 - 2197 , :

_ �=(=�======_=J=R=E:=C=R=--A==--,lY.=J=A=:R=",]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULes E IfEPRESENTAÇOES LTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

O odge 1800 .,. Branco •.•••••••••••••••••• '. • • • •.• 1974
Dodge Dart Cupê - Amarelo c/Vinil .••••• :••• '," .', 1972"
Opala Cupll - Preto •••

'

••••.••• " •

'

••.••
'

••

'

•••••••• '. 1972
Opala - Prata ••••••••••••••••.••••••••.•••••••• 1971
Corcel Branco Cupê •••••••••••••••.••••••.••••.•• : 1973
Corcel Cupê - Amarelo •.•.•••••••••.••••••••••.• 1972
Volkswagen TL - Bege Alabastro •• ; ••••••••••••• 1974
Volkswagen 1500 - Ocre Maraj6 ..••.•.•••• : ••••• 1973
Volkswaqen 1500 - Amarelo. , ••••••••••••• \ •••.• 1972
Volkswaqen 1300 - Bege .••••• , ••.• '.'•.• '/•••••.•• 1967
Volkswagen Variant - Azul ••••••• :••••.•••.••.•.•.•••

' 1970
Ford Maverick Branco ••.•

' •••••••••••••••••••.•• 1974
Galaxie 500 - Marfim _,�. _.'� .:•••••••••••••••••.•• 1\967

ANO
1970
1975
1975
1974
1975
1972
1971
1971
1972

C.'RAMOS S.A, ENTE,NDE DE VOLKSWAGEN
"MÁNTEMOS,EM ESTOQUE TOBA LINHA

. 'DE VOLKSWAGEN OK'"

I VÊrtULOSUSADOS
TIPO: COR:'
1.300 Azt:J1

.

1 500 Branco
Vilriant Bege Alabastro
1.300 Azul

1.300 'Vermelho
1.500 Branco

1.300 Verde
Kombi Azul

TL Brancb.
Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados � base de troca '

1 Volkswagen L 1300 •••. , ••.. " ••••.•••.••••.•• '0'1(
�

1 Volkswagen 1500 •••••••••••••.•.•.•• '. '.' ••
'

••••.•• '. 75
, 1 Opala Cupê '

'

' 74
1 Corcel Cupê ••• '••••••••••• ; •••

'

••

'

•••••.•••

'

••••• 72
1 Volkswaqen 1300 •••••.•••••••••••.•.•••••••••. 69
1 Volkswagen 1300 ••••.; •••.••••••.••••••..•••.•••• 68

,

1 Galaxie LTD •••••.••••••.••.••
'

•••••••.••.• ii••• 71., � �

MARROM METÃLlCO
\

'

,

VEICULOS S.A ..

Avenida Governador Ivó Silveira, 999
telefone 44-1633

Concessionário ChevrOlet,
Automóveis - Utilitários
Ca'mionetes - Caminhões.

RELAÇÃO DOS VEfcULOS,
USADOS.
ANO
1972
1974

'

1974
1974
1975
1973
1973
197.3
1975
1971 ,

1974
1974
1974

MARCA
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ

•
OPALA COUPÊ
VOLKS - 1300
VOLKS - 1300
VOLKS - 1500
PASSAT
CORCEL

CHE"<ETTE
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANCO
MARROM

AIIIIARELO
VERDE

-

AMARELO
VERMELHO
AMARELO
VERMELHO
ROSA,PANTERA

ROGERIO BARBOSA CABRAL
ROGÉRI.o CARV'A�HO DA ROSA

ADVOGADOS'
Causas cCveis, crlminais e trabalhistas. Administração
.' I

de Imóveis _;; Cobranças.
'

Rua Saldanha Marinho, 18 - Sala 3 - Florianópolis.

"BRASILIA 75"-
Vende-se super equipada
Tratar .pelo fone 22-3359

MINISTÉRIO 90 EX,ÉRCITO
. -III EXERCITO /'

,

'5a. REGIÃO MILITAR
16a. CIRCUNSCRiÇÃO DO SERViÇO MILITAR

,

EDITAL
-

EXERCi'CIO DE APRESENTAÇÃO DA RE,SERVA
1-

.

Será realizado no período de 09 a 16 de dezembro do corrente
ano um EXERCICJQ DE APRESENTAÇÃO DA RE
(EXAfV75). .;".�;' .

, Pessoal da Reserva c'6�C0cado para o Exerc(cio de",
a ) O FrCIAIS R/I .

,�" ,���':'';<
-Os transferldos para a Reserva nos anos de 1971. 7'2. 73; 74 e 75 .

b) OFICIAIS R/2 das ARMAS, OIVlB e Servico de Intendência
1 - Subalternos, até a idade de 30 (trin't;) anos ;"
2 - Demais postos. enquanto estiverem na Djsponibilid,Çlcje; 1

3 - Oficiais Médicos. Farrnacêutlcos, Dentistas e Veterinários.
até a idade máxima de trinta e oito anos.

c) ASPIRANTES A OFICIAL R/2

1
1 - Das ARMAS, QMB e Serviço de Intendência, formados nas 5

(cinco últimas turmas do CPOR, e NPOR;
- •

I· 2 - Médicos; Farmacêuticos. Dentistas e Veterinários até a idade
rnáxlrna de 3S (trinta e oito) anos;
d) ,OFICIAIS E AS PIRANTES A OFICIAL em "Destino Especjal"

1 - Oficiais Rll transferidos para a Reserva nos anos de 1971"
. 12. 73, 74 e 75;

. .'

2 - Oficiais e Aspirantes a Oticial. R/2. 'Iicenciados mos anos de
,_1971.72, 73,74e,75; I

"

3 - Médicos; Farmacêuticos. Dentistas e Véterlnárlos considera-
dos em "Situação Especial"', até 38 anos de idade; 1

•

e) PRAÇAS
.' ,

-

.

1 - Reservistas de la., 2a. Cato das Ciassesde 1951. 52, 53, 54.55;
,2 - Reservistas das Classes anteriores a 1951, licenclados nos

anos-de 1971. 72, 73, 74 e 75;'
3 - Reservistas em "Destino Especial", licenciados com as cinco

últimas Classes;
4 - Dispensados dê Incorporação. da Classe de 1955;
5 - Dispensados de lncorporaçâo, em situação Especial. do perío-

do correspondente a Disponi�ilidade.
'

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEI,S LOTEAMENTOS

DEPARTAMENtO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75/1467

A V! s o

IO DEF'ARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
pa�a conhecimento dos interessados que receberá propostas de fir- 1

mas 'habilitadas preliminarménte, 'nos termos, do Decreto GE. 8.755 -------.......--------.---,---------,
de 15.12.69, até as 15 horas no dia 23 ',de dezembro de 1975, para o

fornecimento de ':PRODUTOS ALIMENTARES E ARTIGOS COR-
RE,LATOS".

'
,

'.

O Edital 'encontra-se afixadb na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 21.2, em
Florian6polis. Estado de' Santa Catarina, onde_ serão, prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas c6pias de Edital.
Florian6polis, �f)111 de dezembrQ de 1975.

, JOAO JORGE DE LIMA'
Diretor Geral

, AVISO
MÁRIO DE SOUZA avisa 9ue fo'ram extraviados, todo� os docu·

mentos de seu; ve(culos marca Volkswagen, modelo VAriant, ano de

fabricação 1970 cor azul diamante, certificado no. 609564, bilhete
de seguro Piratininga no. 11.058, TRU no� 5639362jO, placas
AB-3938 de Florian6polis/SC, pelo que, manda pt:Jblicar o presente
aviso, para os devidos fins.

. '.

.

,Flo�ian6polis, 10 de dezembro 'de 1975
_ .....

I
_

Foi extraviado o certificaçlo' de, propriedade do ve(culos marca
..------------....--..-....----�, Mercedes Benz-60!3" chqssis�30830216000206. placa AW-0016,

CARIONI COM. AUTOMÓVEIS JLTDA. CRU-637642, �ertencente a Com!l�cial Muller,Koerich Ltda.

Àv. Rio Branco, 53 ' é'ERTIFICADO EXTRAVIAOà I

Fones 22-1042 e'22�659, Foi extra�iadb o certificado de prop�iedade do ve(eulo marca

Honda, 1974, placa.' AA·697, cor branca;.6 HP, motor
CB-50E 122011 07, chas:sis CB-50122Ú09�, pertencente à Sra. Heloi-
sa Daura, Savaris. ,

' ,

ORAÇAo AO DIVINO EspíRITO SANTO
Esp(ritb Santo, tu que me 'esclareces tudo, que iluminas todos os

caminho,S para que eu atinja o meu ideal, tu que me dás o Dom
. Divino, de perdoar e esquecer o mal que m� fazem, que em todos os

'

instantes de minha vida estás. comigo, quero neste curi:o diálog0
agradecer por tudo e confirmai" mais uma vez que não quero sepa
rar-me de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o m(nimo
de vontade que sin:):o de tlm dia estar contigo e todos os mllus irmãos
na gl6ria perpétua. A pesSpa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais'

diHcir,que seja. flublié:àt àssim que receber a graça. M.A.L.M.
'

CEHTIFICÁDO EXTRAVIADO

DOCUMENTàs PERDI DOS
Foi extrllviada a .documentação completa de um caminhão, marca
Mercedes Benz, ano 71, cor vermelha-preta, placas G B 1726 mqtor
no. 34496315001408, chassi� 34540715000655, pertencente a José'
Marc(rid Ronchi. ' .

.

1111010 uru CIIH: I

creci No. 17 ,
não compre nem venda seu im6vel,
sem primeiro nos consultar .

PAGAMOS À VISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-)902 - 44-0302

"

.Leda Vende - Creci' 505

'- Fone 22-0239
Terrenos em Canasvieiras a partir de Cr$ 30.000,00 - Perto

, do Country Club, . '.

Apto. no Estreito - Cr$ 200.000,00. \

Lotes em São José - pequena entrada e c-s 500,00 por
mês, f

'

Casa Av. Ivo Silveira de esquina Cr$ 120.000,00.
Lote em Capoeiras - Cr$ 20.000,00" _

Ótima casa, Estreito - 4 quartos - Cr$ 480.00Q,OO.

CASA -I VALDEMAR OURIQUES
Área casa 177m2 - Terreno 1.11 Om2. 3 quartos 1 c/BWC

,privativo - livinq, sal ,a de jantar, saia TV, copa, cozinha. dep.
completa de emp .• garagem p/2 carros. churrasqueira; área de
serviço, aquecimento central a gás. ap. Nautilus. azulejos de
corados até o teto, armários embutidos na cozinha, e quarto.
PREÇO - Cr$ 430.000,00. ".
TRATAR NO Eb. DIAS VELHO - RUA FELIPE

SCHMIDT, 27 - SOBRELOJA SALA'S 151Hi/17 OU PELÓ
TELEFON,E 22-3537 OU 22-6551 - REGIS IMÓVEIS -

CRECI No. 58

COQUEIROS - PRAIA DO . MEIO
TERRENO - 424,42, m2 - FRENTE DE 16,30%
TODO PLANO, DISTANTE 50 MI;T�OS DA
PRAIA.
PREÇO � Cr$ 100.000,00

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VELHO SOBRELOJA SALÁS '15/16/17 -

REGIS !MÓVEIS - CRECI,no. 58

PORTINARI
BLOCO B - 20. ANDAR - ENTREGA JA-

NEIR0/76 .

2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de' serviço,
d e.p , completa de empregada. PPiEÇO_
c-s 275.000,00
Forração, azulejos decorados, interfone, gás central, 1
ar, condicionado, ap. náutilus.

..

TRATAFl ,NA RUA FELIPE SCHMIOT, 27 ED.
DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU
PELOS TELEPONES 22-3537 e 22-6551 - REGIS
_IMÓVEIS - CRECI,no. 58

'

FORD'
.

BELINA 72 I

• :J_

,_',' Ém· perf�I1:Ó estâdo' Vende-se ou troca-se poP!'
carro de menor valor. Tratar .. ,à rua Max

Schrarnrn, 965 - Estreito.

\

: �OUZADA VENDE
ITAGUACU

Residência com 400 m2 em terreno'de 4100 mi
I

CENTRO
EdiUcio Alexandra entrega em janeiro de 1976. qu a rto, sala,
área de serviço, dependência de. empréada.
" " AGRONOMI A "

Otlrnacasa de alvenaria com 4 quartos; armários embutidos"
garagem, _

CACHOEIRA I)E SAO MIGUEL
,

FAZENDOLA
.

C0m 288000 m2 2 águas no terreno , 1 casa. água encanada.
luz.

'

TERRENO EM CANASVIEI�AS
A partir de Cr$ 60.000.00

BEIRA MAR I\'JO�TE
Ótimo apartamento em ediffcio recém entregue - 2 aparta
mentos por andar

tRATAR: Rua Felipe Schmidt, 21 .:... Ed. Dias Velho
s/11 - Fone 22-5197 _:'CRECI-588 - FiorillnÓpo-
lis. 1 , I

--------------------------------------------,

CASA ,ESTREITO'\

Vende uma de madeira com '100m2, 3 quartos. 'sala;
,cozinha. copa e garágem. sem habite,se, localizada a 1 GOm do
I\bvo Hospital Sagrada. Família. Aceito terreno no negócio.
Tratar fone 44-0827 ou 22-1080.,

VENDE�SE
Dois medalhões de 'ouro, send� um de ouro. com "ouro branco'
em relev'o. e safiras. também fazendo às vezes de broche, o
outro em ouro trabalhado' com linda corrente. Ótimo pre

ço. Tratar à rua Hermann Blu,rnenau, 38.

TERRENO ITAGUAÇÚ
VENDE-SE OU TROCA-SE

Vendo um terreno' com 20m de frente. ladeado de belas
residências. situado no Jardim Itaguaçu. Aceito terreno de

,mesmo valor. Tratar: fone 44-0827 ou 22-1080. '
.'.

VENDEDORES (AS)
. .

,
.

Necessitamos .de Vendedores ou Vendedoras para Venda de
pro,duto sem concorr'ência no mercado, pagamos ótima 'co.
missão.

'

,

Entrevistas a partir das 8,30 às 1 1,3Õ das 14:00 às 18:00 hor�s.
Rua Tiradentes, 12 - 10. ançl.

.e

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA,

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estrelto=- Florianópolis - SC

GRCI41 - CRA 4918 - Fone: 44.2966

VENDE -,

Terreno no centro com 406m2 - Rua Saldanha Marioho-
Cr$ 650.000.00 - Aceita-se apartamento.

-

Residência moderna - Rua. Abel Capela - Coqueiros - 4
quartos, 2 BWC, living, copa, cozinha, 2 salas, dep, emprega-
da, área serviço, garagem - Cr$ 450.000,qO. :

I'

CONSTRUTORA E IMOBILlARIA BERCATON LTOA'.
Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florial')ópolis - se'

CRCI41'..:.. CREA 49113 - Fone: 44.2966

VENDE
"ResidênCia e ponto comercial - 2 pavimentos - Rua Padre

·

Roma esquina com Francisco Tolentlno - Centro - 144m2,
3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC. área serviço. entrada
para carro - Cr$ 320.000,00
Casa de alvenarlaCentro - Bairro José Mendes com 200m2.
Cr$ 380.000,00. 3 'quartos, sala, copa, cozinha, BWC, dep.
empregada, área serviço, churrasqueira, varandão, Mais ar

.condlclonaco,
'

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA.

(

Rua Coronel Pedro Demoro 1825
Estreito - Flori'anópolis - sc '

CRel 41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
"I

VENOE
-,

Terreno Cr$ 50.000,00 -, Agronômica - Localizado 11
Rua Des. N"lsnn Nunes no: 19 - 286m2 -11x2'6� Belfssirna
vista da Bafa Norte.
Bel Issirna residência no Estreito - com-150m2 de construção
- 3 quartos, sala, copa,' cozinha, BWC, área serviço. dep.
empregada, garagem, Cr$ 320.000,00 •

l

(

CONSTRUTORA E IMOBILlARIA- BERCATON LIDA.

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florianépolis - SC

.

CRCI 41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
ALUGA· :

Excelente residência de alvenaria com 2 pavimentos, 3 salas,
•

copa. cozinha, 2 .8WC, 3 quartos, 2 garagens, dep, emprega
da, lavanderia, sacada e jardim.Ótimo local para instalação de
escritôrlo, repartição etc. _" R ua Cristóvão Nunes Pires -

Centro-
.

2 salas para comércio à Rua Tereza Cristina 139 - Estreito
- Cr$ 1:500,00 cada uma.' -,

MACHA00 & CIA. S/A
Comércio e Agências

CGC MFNo. 83.87'7.241/0001-40

COMUNICAÇÃO
Comunicamos qu�'"oS senhores PAULO jUARES DOS

SANTOS i=ERREtRA, RAFAEL FLORES DA CUNHA e

CARLOS PEREiRA MARTINS. não pertencem mais ao nos

so quadro de funcionários, portanto. não nos responsablüza
remos por qualquer ato pratlcadoem nome da firma. a partir
desta data. ,,' .

Florianópolis, se. 09 de.dezémbro de 1975
A DIREÇÃO

- ,

,

\

-sPRECISA-SE

Precisa-se de um elemento que resida em Florianó·
po�is' para trabalhar nas vendas de material para
construção e ferro e aço em geral que já tenha prática

.

,
no ramo. "

'

Correspondência com curriculum vitae para Caixa
Postal 1084, ou marcar entrevistas pelos telefones
4147 e 4148 - JOINVILLE - SC

AGRADECIMENTO
A família de'

. CURT WALTER NIETSCHE

agr�dece a todas as mánifestações de pesar re
.

eebidas por. ocasião de seu falecimento.
· \

ZAPEL IND. DE ARTEFATOS :OE PA
PEL, comunica aos seus clientes que a parti�
desta data, tém novo representante nesta cida
de, com escritório na rua Conselheiro Mafra,
103 fone 22-0239 - Florianópolis.

�'COMUNICADO

A Modelar

Decorador ou Decoradora
\1

de reconhecido gabarito \

Vendedores para ar condicionado
Vendedores para tapetes, forrações e cortinas

Necessita,
-

TECNICO EM CONTABILIDADE
, Necessitamos para admissão imediata de um ele- '

'mento de real experiência.
Oferecemos ótimo ambiente de trabalho e salário

conforme aptidão.
Candidatos deverão apresentar-se ao setor pessoal,'

à rua jerÔnimo Coelho - Àstor Armârios Embutidos
Catarinense S/A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ford

abre ciclo
. I

dos clássicos do
• •

CInema americano

./

"Forte Apache", produzido em 1947,
de' John Ford, estréia às 20 horas na

abertura do ciclo de cinema que reúne
os melhores clássicos americanos.

Hoje as 20 horas, com a exibição do filme "Forte
Apache", de John Ford, inicia na Faculdade de

Educação o cjco especial do clâsisco cinema america
no, promovido pela Coordenação de Assuntos Cultu- ,

rais da Secretaria-do Governo em colaboração.com a

Fundação Guida Viaro, de Curitiba.
O AUTOR

. Forte Apache, produção da RKO-Rádio Pictures,
de 1947, é.dirigido por John Ford e tem roteird de
Frank Nugent; baseando-se num. conto do oeste, de
Warner Bellah. É um dos vários filmes do "far-west"
de Ford, fecundo especiaista do genero. Nascido em

.

J895 e filmando desde 1917, o contato deste direior
com o westem começa numa série de filmes mudos
em que o "mocinho"; era Herry Ca rcy, um dos
primeiros "cawboys" da história do cinema. Eleviveu
Chayenne Harry .

em "The Scarlet Drop ", "Marked
.�len

"

eJU "The Qutcasts ofPoker Flat ': I

Os primeiro filmes de Ford caracterizaram, segun
do a crítica de Gilberto Gerlach, uma poesia primitiva
de ação via lenta, eficazmente encerrada em plâsticos
tratamentos da paisagem. Assim, o tornaram célebre
ainda no tempo do cinema mudo e ficaram famoso!
como "Cameo Kirby", "The Iron Horse" ou "Three

'

Bad Men ". Da década de 30 até a época do Forte
Apache, seu cinema já havia oferecido titulas signifi
'cativos: "A Patrulha Perdida" (1934), "O Delator"
(35), "No tenpo das diligências" (39), "Vinhas da

, 'Ira" (40), "Como era verde omeu vale" (41), "Paixão,
dos Fortes" (46)ou "O Fugitivo" (47). ,

Sua obra, tida como extensa e densa, foi motivo
de vários ensaios literários. Jean Mitry, historiador
francês renomado,' sintetizava em poucas palavras o

que significou para o mundo 'o cinema de Ford:
"

...

-a revelação de carâteres através dos atos de um

punhado de homens reunidos em um lugar qualquer,
por circunstâncias fortuitas ou pelo destino ':
A OBRA

I. '

.

Forte Apache significa parte desse estilo maciço,
de extrema elaboraeão. visuõl.« fruto do impacto 1
agreste. J:!!!m for�f!� :;:�!1!!!f!..t�...(tjJ2fll!!J.lL:-;, 4Q§ vçrio.s_,,- . j
exiSféntes nas planícies do, Arizona, chega um dia
uma escolta vinda do ponto de parada de diligências
mais próximo - um coronel (Henry Ford), Um

tenente recém-saído de Wesi Point e Philadelphia
[Shirley Temple), filha do coronel. O{; fios telegnifi-
cos que estabeleciam as comunicações do Forte
Apache com o Forte Grant tinham sido cortadas
pelos índios apaches eo perigo espreitava as portas do
forte com esses índios chefiados pelo "Chefe Diablo

"

e unidos ao bando do "Chefe Cochise ", o que torna
tenso o clima entre o capitão Kirby (John WJyne)' e o
coronel, que' acredita serem inofensivos os indios
Sioux, Mescaleros e Apadies.

Decidido a ludibriar um pacto feito 'com Cochise e

seus indios, o coronel estabelece um comando suicida
e leva tactos os seus soldados à. morte no episódio
trágico de, "a carga de Owen Thursday ". Kirby, que
reb�'ar.a-se a cumprir as ordens do coronel, salva-se da
chacina juntamente com o casal formado pelo/jovem
tf;pente e Philadelphia. Ainda no elenco os nomes de
Pedro Armendariz, Ward Bond, George O'Brien,
VictorMLaglen eoutros.'

.

ASEGUIR
Essa sessão, como as demais até a dia 19, tem

caráter exclusivamente cultural, sendo gratuito o

ingresso. Os filmes que serão apresentados naprôxima.
. semana, no decorrer do ciclo, são: dia 16, rs« speita ",

, de Hitchcock; dia 17, "Cidadão Kane", de Orson
Welles dia 18, "Soberba ", também de Orson Welles; e .

dia 19, reprise de "Cidadão Kane ".

230.alunos de 12
escolas neste ushow"

de ginástica
Ao som d� músicas folclóri�s, os

estudantes apresentarão Q

espetáculo com início previsto para
as 20 horas no ginásio 'Charles Moritz.

A �ecretaria de Educação Saúde e Assistência Social da
Prefeitura rel\1iza hoje, às 20 horas; a "I Noite Municipal de
Ginástica e Folclore", no Ginásio Charles Moritz.

A progtan).ação tem por objetivo despertar a atenção dos
jovens para a prática da ginástica rítimica e simultaneamen
te, valorizar e preselVar o folclore da, llha, segundo os'
,proniotores. Participarão 230 alunos de 12 escolas da rede
de ensin municipal.

Estes escolares pert�ncem ao lo. gr'au e estão na faixa
"

etária ,de 9 a 15 anos. Os vários grupos'que apresentarão
números ao som de músicas como "Rancho de Amor à '

llha", ,"O Teu 'Pezinh�" e, "Mamy Blue", integram as:
escolas: Básica Gentil Matias da Silva (Ingleses), Básica
'Anísi� 1;eix'éira (Costeira), Básica João Alfredo Rohr·
(Córrego Grande)' Básica Almirante CalValh� (C�queiios),
Básica Osm,ar Cunha (Cànasvieiras), Básica'Presidente Caste
lo Branco (Armação), Básica Antônio Pascoal Apóstolo
(Rio Vermelho), Básica Rio Tavares (Rio Tavares), Básica,
Santo Alltônio de Lisboa '(Santo Antônio de Lisboa), Bási�a
Batista Pereira (Alto Ribeirão), além dos Grupos Escolares:

,

José do Vale Pereira (Saco Grande), Beatdi de Souza Brito
� (Pàntanal), e Barra da Lagoa (Barra da Lagoa).
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,Associacãomédica lanca
:campanhacóntrao fumo•

. ,"iI- : ,
,

"

Para evitar a doença as

.crianças devem ser mantidas
em lugares frescos e, areja
dos, com roupas' de acordo
com a temperatura. Deve-se
oferecer bastante líquido,
principalmente água fervida
e ter cuidados especiais no

que se refere a higiene, bem
como com a alimentação.

- ,Os principais cuidados
com a higiene devem ser

tomados através de banhos

diários, màntendotas mãos'
sempre limpas, usando rou-

I,

pas frescas e limpas, além de
evitar aglomerações e am

bientes confinados.
'

São os seguintes os'sinais

pulação, a campanha visa

O médico Júlio também sensibilizar' autori-
Cordeiro} prêsidente dades governamentais e os

da'ACM, diz que "ser representantes.populares no

homem ou ter Poder Legislstivo. Diz Júlio
personalidade é Cordeiro:
realmente ter o .

- Queremos ficar' em
poder de ser abster"

.

do fumo". Ele
con tato permanente com os

reforça as declarações ' deputados federais na tenta-

recentemente dadas tiva de que se sensibilize o

fi OE, pelo médico governo a adotarmedidas de

Alfredo Daura Jorge natureza lega contra o uso
sobre os graves do fumo, entre outras estas:

maleffclos provocados a obrigação de ,ser .inserido

mo meios a imprensa em pelo hábito de fumar. no pacote de cigarros dize-

�al,p��as�q��De ,_._�-_---
__-----------------�-·�.rtan�ownrumhlm

clubes de -serviço segundo as- para veicular e-campanha de .' dicionamento social e, pará secamente um elemento de sobre os malefícios dó fu-

primeiras idéias relaciona- atingir o� seus objetivos,
\

rium, "é um mal' pior que auto-afirmação gerado pelo. mo; fazer-se a proibição da

das. Através da. imprensa 'mas acredita o médico Júlio hIa�onha e outros psicotró- condicionamento a propa- propaganda do fumo, atra-

"teria um ',caráter" agressivo Cordoeiro rque somente uma' picos, p0,rque é um mal con- ganda do produto. O cigarro vés da TV e revistas; proibi-
, "

- diz Júlio Cordeiro - le- campanha permanente po-: sentido pela sociedade en faz l) homem, o cigarro dá ção terminante da venda de

vando ao homem comum a derá trazer alguns resulta- qUaTIto"o outro é repudiado .

verdadeira e prejudicial ima- 'dos, e além disso, uma cam- e tem o� elêmentos para sua

gem do fumo: o fumo mata panha bem organizada, e, se repressão.
.

cigarro, �uitos '\
através de doenças como o possível utilizando os mes- dizem, é um objeto para

câncer, o enfarte' do miocár-
.

mos' métodos das compa- aliviar a 'tensão e outros

dio, e doenças pulmonares". nhías de cigarros porém ao pr,oblemas, mas é, e cada vez

A Associação entende os reverso. mais, apesar da época cada-
, problemas que ''irá enfrentar - "O cigarro' é um con- vez mais conturbada, intrin-

Jorar na campanha.
A Associação Catarínen.

se de Medicina já promoveu

,esporádicas campanhas de

alerta dos prejuízos ao cor

po humano causados pelo
fimo, mas

\
somente uma,

\ até h oje conseguiu se con,·

servár após cerca de dois

anos de seu início: em reu

niões de diretoria da ACM

nenhum médico presente
tem a permissão para fumar.

A campanha utilizará co-

Desidratação: .a
ameaça.volta com o

calor, (Saiba
como 'prevenir)

Co�cretizando
..
uma idéia

concebida já há cerca de

d ois anos a Associação Cata

rinense de Medicina a partir
de março de 76' ínícíará uma

campanha permanente de

c ornbate ao fumo, que se

gundo o médico Júlio Cor

deiro - presidente da ACM
- se realízará principalmen
te, através da imprensa com

um cunho "essencialmente
agressivQ

"
•

O FUMO MATA
A campanha de debate

-

ao fumo sel\á executado por
.

comissão especial encarrega
da e para .cuja presidência já
foi convidado, o médico tisí

ologista e cirurgião cardíaco

Isaac Lobato, Filho. Para for

necer os meios de realização
da campanha, será criado

um "Fundo de Combate 'ao

Fumo", que procurará' obter
os recursos fínanceíros atra-

. vés de dotação: da própria
ACM e por contribuições de

entidades que queiram cola.

Embora tenha alertado

para os perigos da desidrata

ção com .a chegada do calor,
-

o diretor d'Hospital.Infantil,
médico Murllo Capella, in
forma que até o momento, a
incidência da doença não é

expressiva, "pois ainda pra
ticamente não tivemos dias

v,erdadeiraI]lente ,quentes".
i

- A.' desidratação, atinge
prillwalmeB:�� .

criançasina
faixa etária de seis meses a'

um ano, sendo mais fre

quente nos períodos de ca

lor. O paciente apresenta
diarréia, vômitos e febre\ al-
ta.

-
__

clínicos, através dos quais se

pode reconhecer um quadro
de desidratação: a presença
de· fontenêla - moleira -

deorimída, olhos 'encovados,
pele �ca com elasticidade
diminuída, sede exagerada,
febre e irritabilidade psi-

,
. I

comotora com períodos de
sonolência.

- O sinal de alarme e que
evidencia os casos gra'\(esrsão!
as convulsõe'�'.""Ao primeiro'
sinal de vômito, diarréia e

febre,' a primeira providên
cia a ser )omada é suspender
a alimentação por via otal e
a seguírm, encaminhar o pa
ciente ao serviço médico
mais próximo. A desidrata
ção' é uma doença fácil de

ser curada, caso seja tratada
em tempo. Entretanto, qual-

. quer descuido pode determí
, nar a morte do paciente.

Os dados estatísticos do

Hospital Infantil Edith Ga
ma Ramos, revelam que em

'dezembro de' 1974, foram

atendidçs 428 casos, dos

quais 72 necessitaram de in

ternamento, sendo qué fo
ram registrados 10. �itos.
Já em janeiro deste ano, o

atendimento externo foi de
781 casos, com 70 interna

ções e 9 óbitos

status, diz a propaganda, po- cigarros amenores de idade.
Cita ainda o médico:rém ser homem ou ter perso

nalidade é realmente ter o

poder de se abster do fumo.
IMPOSTOS SOBRE O

FUMOlt
Além do objetivo de in

fluir diretamente sobre a po-

"convém que se aplique so

bre o fumo o mesmo 'que se

aplica sobre a' gasolina, ou

seja, carrear impostos e mais

impostos em cima do fumo

e de seus derivados;' que se

consiga c?nscientizar o 'pró
prio governo para os pró
prios ,prejuízos de caráter

financeiro que o fumo acar

reta para o país na medida,

em que incapacita para o.

trabalho. Neste último caso,

por exemplo, os lucros que
o governo tem, permitindo a

propaganda do fumo lhe são

retirados com os gastos que

tem, concedendo aposenta
dorias e, pensões para os

aposentados e impossibilita-
:
dos para o trabalho.

'

Domingo "REVEILLON" _ a partir das 22,00
,

. )'

(

...

ITAJAí INAUGURA ,ACH: 'ATENDIMENTO
CORDIAL PARA' OS CLIENTES DA .SUL

BRASI LEIRO CRÉDITO IMOBILIARIO

LAGOA IATE ,CLUBE

PROGRAMAÇÃO SOCIAL
PARA DEZEMBRO··

DIA "3/12/75 _ Sábado _ �oda de Samba, às 21,00 horas
\
dia, 14/12/75 - I)omingo _ Exposição N�cional do I(ennel Clube.

,

c

_ Exposição de Lanchas.
"

DIA 20/12/75_ Sábado _ Roda de Samba, às 21,00 horas.,
\

DIA 21/12/75 '_ Festa de Natal Infantil _ Chegada, do Papai "'oel no

L.I.C. às 10,00 horas.

DIA 27/12/75 _ Sábado _ Roda de Sâmba, às 21,00 horas.
"

'

horas

Conjunto: PHOBUS de São Paulo

Traje: Esporte _ Socia,I'

DIA 17/01/76 _ Bàile "NOITE' DO LAGOA" _ (Festa do Hawaii).

Florianópolis, 10 de dezembro de 1975

'A DIRETORIA

"

DIA 31/12/75

.

'Estará sendo inaugurada na próxima 6à. feira, às 19 horas, Com coquetel come
',morativo, li I ACH VERANEIO-ADMINISTRADOR A IMOB 11IÁRIA LTDA.
A abertura gradativa das ACH é resultado de uma tomada de posição da Sul Brasilei�,
ro _Crédito Imobiliário SIA, que, ao I'l- x sar se relacionàmento com oS.mutuári.

[.' os, éon�atou a necessidade de um diálogo permanente e sistemático com o público;
,:;
COrno o número de·· 'mutuários" que àdquiriram su'a casa própria com o i seu.
financiamento é muito grande (são 40.000 famrJias) esse contato muitas vezes,
poderi,a se tornar ditrcil. Por isso, contratou empresas especializadas e em regime de:
exclúsividade - São as A C H - para atend�los na prestação dos seguintes servi-

ços:
'

-'

,.::;..Receber o pagamento de suas prestações;
- 'Zelar. pelos direitos dos mutuários;
__

' Informar os mutuários sobre suas responsabilidades e direitos;
1i<l�companhar o cumprimento das apólices de seguro;

.�. - Prestar todos os esclarecimentos sobre os financiamentos·
- Assess,orar os mutuários, nas 'vendas de imóvei� financia�os pela Sul Brasileiro

Crédito Imobiliário.
'

. ,

, Af> A C H poderão administrar condomh;ios e a locação dos imóveis financiados'
através da Sul Brasileiro Crédito Imobiliário. Se você já está pagando sua prestação
numa A C H, poderá colab,orar com o aperfeiçoamento desse sistema, sugerindo
novas medidas.

A 'A C H VERANEIO que atenderá os mutuários do Sistema Financeiro da

Habitação desta cidade, funcio'na n Rua Hercnio Luz, 166 - Galeria Cechinel � loja
9. ...'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A mulher está se, con
torcendo no' assoalho, gri
ta, bate com a cabeça di
versas vezes no chão, es

barra numa cadeira que
cai com estrondo, enquan
to o médium tenta por
todos os meios acalmá-la,
pedindo alto e forte que
pa re com aquilo. E per
gunta a todo instante:
"que passa?

"
- "que pas

sa? "

Os espectadores, assus

tados e em silêncio - apro
xímadamente .15 pessoas,
entrymulheres e crianças
-, estão sentados nas ca

deiras colocadas encosta
das nas quatro paredes do
Clube Vila Nova, na Trin
dade. O médium é Indalé
cio Araújo, que se diz bas
tante conhecido em São
Paulo, e em mais 36 países
que já visitou.

A mulher ainda se de
bate no eh-o, grita, se con
torce, diz seguidamente
"não.vnão, não". Por fim,
segt:rando-a, fortemente,
nda écio consegue acal- ,

má-la. Ela, Olga Bento, 32
anos, reside no Córrego
Grande, 'levanta-se bem

, trariquila, como se não ti
vesse acontecido nada. A
um cético, parece que a

cena foi montada, muito
bem montada.

NEM JESUS .

.Indalécio está, atenden
do no Vila Nova, modesto

, clube 'da Trindade, há sete
dias, e pretende ficar até o

final do mês. Se a frequên
cia for boa, poderá ficar
mais tempo. Quarta-feira à
tarde, o' salão do clube
mantinha-se sempre com
uma inédia de 1 5 a 20
pessoas, a maioria mulhe
res e crianças. De frente
para a porta, na parede
oposta, um cartaz de pa
pel, letras tortas, avisava
qu e "nem iodos que aqu
chegarem poderão ser cu

rados. O próprio Jesus
riem a 'todos curou. Se
você' merecer, será cura

do".
O médium, uruguaio,

63 anos, trabalha apenas
com, as mãos, que deslizam
rápidas sobre o corpo do
"paciente", enquanto mur
mura monossílabos à sua

assistente, a paulista lolan..

da Pitton, compallheira há
'

seis ános. Nas curtas pala
vras, vai dizendo o que-'
encontra de errado no or

ganismo do cliente. Om
toque rio estômago, e o

sujeito pode ter até "pedra
nos rins". ,

Quarta-feiTa, a úniéa
coisa que ch amou a aten·

ção foram os ataques de
Olga, dando bastante tra
blho ao médium. Este gri
tava junto com a mulhe!:_,
- impressionando bastante

1 os espectadores. Em segui-
da, passou à rotina, onde
os interessados; após da
rem o' nome e endereço,
tinham seus sintomas e do
enças anotados num velho,
c aderno de páginas' amassa-
das. '

,

Segundo, Indaléci'o, o

Inome e endereço,' ,assim
'

como as' doenças, servem

para orientar seu guia e a

eq uipe de 42 médicos, já
falecidos, nas "operações"
que farão, à noite, sem que
o pacien te sinta. Indalécio
por isso, não usa nada mais
que as, mãos, e a voz, de
vez em quando. Quando
viu o repórter e o fotógra
fo olhando seu tnibalho,
atendeu mais cinco pesso
as, e depois interrompeu a

sessão, para conversar.

o�erigoso passeio
,dós pedestres no centro'

, Na disputa pelo espaço, pedestres
.
e carros tornaram a principal rua da

cidade num corredor estreito e perigoso

A rua será dos pedestres durante 0l!Ze dias. Mas apénas por algumas horas.

-Detran prqíbe- tr6fego
�' '.'

nQ fe,l.pe por J J dIas ,.I

·'A homenagem da Câm.ara
_ ao padre S;anchini

As calçadas excessivamente estreitas da
rua Felipe Schmidt - exatamente 1,90m
de largura - e o elevado número de pessoas
que são obrigadas a transitar todos, os dias
por essa rua, independentemente das festas
de fim de ano, estão se tornando cada vez

mais um perigo para os pedestres,' que
frequentemente são obrigados a ultrapassar
o meio fio e, a ciuninharem pelo meio da
rua, arriscando-se a atropelamentos.

Por outro lado, com a redução do
volume de veículos e o desvio voluntário
do trânsito para os acessos construídos
juntos da ponte Colombo Salles, a Felipe
Schmidt deixou de funcionar como uma

via fundamental para o tráfego, podendo a

mesma, de acordo com projetos da Prefei
tura e do Detran, ser fechada definitiva
mente nos próximos meses.

CALCADAS ESTAO
CONGESTIONAOAS
Basta uma breve parada de um pedestre

no meio de uma das duas calçadas da

Felipe Schmidt para que os demais tran- '

seuntes sejam obrigados a esperar que ele se

.novímentede novo.

Ou então, para seguir adiante, eles são
, ' obrigados.a seguir pelo meio da rua.

'

Esta dificuldade em caminhar pela prín-
-cipal rua da cidade decorre da pequena
largura das calçadas e do elevado número
de pedestres que diariamente são obrigados
a transitar pelo centro:

,
O problema já foi notado anteriormente

pelo Detran, que para evitar riscos aos

padestres -'- em virtude dos constantes
-

congestionamentos daqueles passeios _!

Face ao grande 'movimento de pedestres
no centro 'da cidade e com a finalidade
"específica .de evitar acidentes", o Departa
mento Estadual de Trânsito determinou o
fechamento das ruas' Felipe Schmidt, Con
selheiro Mafra e Trajano, para o tráfego de
veículos, no horário das 9 às 12 horas e das
14 às 22,horas, nos dias: 12, 13, 15,16, 17,

, 18,19,20,22,23 e 24 do corrente,

Durante este período as ruas interdita
das obedecerão ao seguinte esquema: a

Felipe Schmidt, será fechada desde a Praça'
:xv de Novembro .até a Jerõnimo Coelho; a

.

A Câmara Municipal de Florianópolis
realizou na noite de ontem sessão especial
em homenagem aos 25 anos de ordenação
saç:erdotal do padre Francisco de Salles
J3ianchini. Presentes autoridades -estaduais,
municipais e integrantes das três armas. Na
ausênCIa do presidente do Legislativo muni
cipal, vereador ,:Waldemar da Silva Filho,
presidiu o ato o vereador Alcino Vieira,
primeiro secretário da Casa.

Em nome das duas bancadas o vereador
Dakir Polidora saudou o slOmenageado,
afirmando que "dando voz mais alta às
manifestações do povo dest� cidade, deci
diu a' Câtnara pela unanimidade dos seus

vereadores, prestar ao padre Bianchini uma
homenagem-pelos 25 anós de ordenação
sacerdotal, todos e,les dedicados ao servIço
da igreja em nossa terra, retribuindo assim,
com trabalhos, a estima da gente que o

.
recebeu de braços abertos faz um quarto de
século".

Padre Bianchini é catarinense, natural de
Brusque, nasCido aos 29 de janeiro de
1">25. Iniciou seus estudos no Colégio
Santo Antõnio, em sua Cidade natal, depois
no Seminário de Azambuji!- e fez o curso de
'Filosofia em São Leopoldo, no Rio Grande
do Sul. Cursou Teologia, emRoma.,'por
escolha do arcebispo Dom Joaquim Domin
gues Oliveira, tendo recebido a Ordem do

'

Presbiterato das mãos do cardeal Aloisio
Masella.

'

O prefeito Esperidião Amin em nome da
cidade fez a entrega de uma placa de prata
comemorativa ao sacerdote. Á seguir,l.padre
Bianchini se dirigiu aos presentes anrman
do que "sinceramente, desde a primeira
homenagem que recebi pela passagem dos
25 anos âa ordenação, não entendia e ainda
não entendo, porqlle tanta festa pelo jubi- _

leu ,de um simples sacerdote_ Acredito, que
isso só pode ser explicado pela afl1.abilidade
do povo dessa ilha maravilliosa'\

Após agradecer as homenagens prestadas
pelas autoridades municipais, o homenagea
do citou um conhecido provérbio ilhéu

permitiu o estacionamento de carros no
lado direito da rua. "Desta forma, esclare_
ceu o diretor do Detran, pelo menos uma
parte dos transeuntes estará protegida pelos
veículos estacionados, já ,que diminuem a:
largura da rua obrigando os automóveis em

circulaçâe a diminuir a velocidade, dos
carros".
O .c ongestionamento das calçadas' da

Felipe Schmidt é observado de maneira
mais violenta no trajeto compreendido
entre as praças� de Novembro e Pio XII.
E se não bastassem apenas as pequenas
dimensões desses passeios, eles ainda são
interrompidos com frequência por encorpa
dos postes da Celesc, instalados no meio
das calçadas.

FECHAMENTO DA
FELIPE SCHMI DT

,
O fechamento da Felipe Schmídt vem

sendo cogitado há mais de .um ano pela
Secretaria de Obras da Prefeitura Munici
pal. Atualmente a Prefeitura conta inclusi
ve coin verbas para promover as obras de
ajardinamento e revestimento de sua faixa
de paralelepípedos.

O plano para a transformação de uma
rua numa exclusiva via para os pedestres, já
foi realizado em várias outras cidades, entre
elas Curitiba e Porto Alegre. Nessas
cidades, o comércio não foi prejudicado
pela erradicação do tráfego de veículos do
centro da cidade, e a população pela
primeira vez em muitos anos pode, cami
nhar em segurança 'e livre de ruídos de
escapamentos, freadas e buzinas do trânsi
to:

As ce�as se sucedem como num espetáculo previamente '

combinado: enquanto a mulher é atendida pelo curandeiro uma

peq�ena platéia assustada e crédula acompanha todos os
'

movunento� no salão do clube improvisaado em clínica. Aqui
todos acreditam no poder sobrenatural do uruguaio

Araújo, 63 anos, médium.
"SO-U MUI POBRE" depois nunca mais. "Teve JIá gente ruim por aí, mas .

Nas consultas de Indalé
- Desde os 12 anos até jornal que fez uma tambémhá gente boa. O cio, paga quem quer. A

que curo gerr, desde que reportagem com o título Padre Quevedo acha que
maioria dos pacientes, se-

meu pai me mandava curar "Ataque cóm hora marca- só ele é o bom", guindo esse preceito à ris-
os outros. Não fui batiza- da". Muita gente viu 'isso",

'

Uma universitária com
ca, não paga nada.

I

do, porque meu pai disse, garante Indalécio. problemas na pele, Noelí Mas �s poucos que deixam
quando nasci: "não precí- Tanto ele como 101an- Maria Piluski, 26 anos-és- alguma coisana caixa de

,sa, vai saber muito". da dizem que, ao contrário tudante de Serviço Social, "contribuição espantá-
Aprendi a ler e' a escrever' de problemas; "sempre ti- també i d nea ", colocada sobre uma

ve.mos um relacionamento
em e e opinião ,que -

b
com minha mãe, mas fre- o Padre Quevedo não está mesa, sao astante genero-

muito bom com os médio sos p a dar 'di
quentei uma escola no in- certo, quando procura ape-,

ar ao rue um

coso Até curamos muitos algum dinhei Or 50terior do Uruguai. Estudei nas atacar quem não é I iro. a"

deles". Assim como com o 10 100 taté os 11 anos, depois pa- seguidor da parapsicologia.
ra . ou , as no as

rei. Agora, já conheço 36 relação aos centros espírí- Depois de atendida pelo
vão caindo na caixa. Nor-

países, 'mas nuncpaguei tas de todo o mundo, "Res- médium (diagnóstico: "pe- malrnente, são pessoas que
uma passagem. Sou pobre, peito todo mundo, mas dra. no rim, bexiga, ínfe- chegam e saem sem falar

mui pobre. Os que curo é não entro em nenhum. Em cção na pele, pulmão, fTa- muito. Quietas, preferem
queme pagam as viagens, Curitiba, me convidaram a queza geral" - "eu nem não ficar muito tempo. É
os interessados em meu fazer parte de um, mas não sabia que tinha, pedra nos gente da cidade, bem vesti-

trabalho. Nunca cobrei-ria- aceitei". Pensando assim, rins, problemas no pulmão da, bem diferente da maio-
da de ninguém, o que te- ele queixa-se do Padre Que ou de bexiga", comentou ria, normalmente mal ves-

'nho é o suficiente para v edo, pelo que disse qWIIl- Noeli espantada), ela diz ,tida, simples e humilde.

viver, mas aceito o que dão do esteve em Londrina, ter assistido à conferência O lRMAO DO JUIZ

paraminha caixinha", recentemente. 'com debates do Padre Que- Em Lages, onde ficou

'Indalécio começa a fa- vedo, no último sábado ,também alguns meses, In-

lar sobre sua vida, afirman- "ELE E O BOM" pela TV, em Blumenau. dalécio diz que fez arniza-

do logo em seguida que
- Padre Quevedo este- - Acho' que ele não de "com gente muito im-

nunca teve problemas com .

've em Londrina há algum conseguiu provar com ela- portante, como o Juiz de

médicos, ou associações de tempo, fazendo uma pales- reza suas teorias. Achei in- ,Direito, Dr. \\Uson". E

medicina, tão pouco é liga? tra. Nela, atacou todo clusive /rnuito inconsisten- conta ter curado o irmão
do a qualquer centro espí- mundo que não fosse para- teso Não vou dizer que

deste, cuja doença, díagnos-
rita. Aprendeu tudo sozí- psicólogo. Ele sabia que ticada pelos médicos, era

nho. Séu guia, é médico ,estava na cidade, e quais.os
- acredito piamente nesse ,câncer'· na

uruguaio Ector Princivalle, meus métodos.' Mas não cara (o médium), mas pa- garganta,"O ,homem não

falecido em 1925 _ quan-
me atacou não. Aliás, o rece ser um trabalho sério, engolia nada, não tinha.
Dr Fugante 'me garantiu Só não entendi essa dele

do ele tinha 14 anos (fará
. � condíçõ es nem mesmo de

antes da palestra, "se ele te dizer que tenho problemas fal E fi64 em abril, dia 15) _ é a
ar. m pouco tempo; IZ

.úníca ligação que tem com atacar, vou provar a ele nos pulmões e na bexiga, c om que ele falasse, e mas
que na-o fazer sujeita ne pedra nos rins. Isso é nOVI'- al aIo espiritismo. ....,

- tigasse qu quer ímento.

Conforme ele mesmo
nhuma", Padre Quevedo Idade para mim". Noeli co- Quem não acredita é só ir

diz, seu nome é muito não tocou no meu nome. loca, na caixa receptadora em Lages, e fàlar com o

Mas, de' qualquer forma, de pedidos não relaciona- Dr W'l Urespeitado em São Paulo., �'. . I son, ma sobrinha

principalmente no Jaraguá,
. discordo da maneira corno das com doenças, um para, dele, a Dra. Haídê, tinha

onde trabalhou durante ele coloca as coísas. Para seu irmão, atualmente no
um problema grave em ca-

muito tempo. "Áté o go-
ele, quem .não seguir sua Colégio Militar de Curiti- sa., os três filhos pequenos

vernador Laudo Natel era
doutrina está errado. Pen- ba. Ela prefere não dizer o estavam sempre. doentes.

um grande amigo, me man-
so que não é. bem assim.' , que o irmão tem. 1 Era um se curar, e o outro

dava seguidamente alguém sofria recai da. Curei os

com seu cartão, pedindo
'

• • três".

minha atenção. O pessoal
Para a Igrel�, mais um- Outro caso contdo pelo

da Segurança Pública pau- explorador d,a fe' 1 do povo.
médium é o do sargento

lista também ia muito me lageano, cujo filho de 19

procurar", Com seu sota- _
,

anos sofria há sety meses

que. castelhano, já' bem O arcebispo metropolitano de Florianópolis, Dom Afon- no hospital. "Os médicos

aportuguesado, o médium so Niehues1 não hesita ao ouvir os casos ocorridos com não sabiam o que.era. Eu o

conta diversos 'casos "que Indalécio. 'Não, tem novidade, é sempre a mesma coisa': curei". São fatos ocorridos

aconteceram mesmo'tem
Para Dom Afonso, "trata-se d� um espiritismo não cientifi- em sua vida de médium,

sua vida de curandeiro es-
co, bem popular. Emglrito? E isso, sim, empírico':, que sempre "trabalhou di-

,

iritual.
O arcebispo exp ica então que muitos curam-se por rei to. Se eu fosse trapacei-\' autosugestãp, JXD:.a semp_re. Outros, somente' por algum

APENAS INTERME- tempo. '�E so ilusão. Dias depois, todos os sintomas ro, não tivesse sido legal, já
DIÁRIO voltam ': O mesmo diz o padre Edgar de Oliveira: "o mais teria acabado, meu guia já

Fm Londrina, uni se- comum nesses casos.é úlcera duodenal, motivada por tensão teria me abandonado".

nhor de 54 anos estava nervosa. Algum stress, consequência do trabalho, ambiente Não trapacear, não co·

tenso na famüia, preocupa(ões de toda ordem Vai num mercializar seu trabalho, é,
com data marcada pelo. médium desses; e "cura-se '; A dor é alivi a da. Só que para Indalécio, o motivo
médicos, para amputar as depois de algum tempo, voltando ao ambiente carreuado' . .

al d
duas pernas. Tinha um cân. .. q--

h'
o' pnncip e seu sucesso.

que VIVia e vive sempre, o sujeito .gan a a ulcera novamen- Exernplifica com o contrá- \

cer nos ossos, e só a ampu- te':
.

rio, sucedido à Zé Arigó:
tação iria savar-lhe a vida. SISTEMA NER vaso "se ele não quisesse tanto
Na vé5pera da operação,

- Aliv_iar a dor é fácil -, diz padre Edgar, explicando
um irmão foi até a' casa de' estar mUito em vOlia, atualmente, o desencadeamento de dinheiro" 'ainda estaria vi

Indalécio, contou-lhe o ca-' energia psíquica_ "Qualquer pessoa pode liberar essa ener- voo Podem ver, nos últimos

gia. Basta, ter mais tempo, como os orientais, que nós tempos ele não curava
so, e pediu a ajuda dele, mesmos poderíamos desenvolver essa aptid{fo. Toda pessoa mais ninguém. Também
Diz o' médium que fez o normal e capaz disso"_

-

d f'
que pode: o suficiente para p,' d

pu era, a armacia era de-
ara o pa re, a afluência enorme de populares aos I t t d 1

restituir a saúde ao can,ce.. I" do é
e, ores auran e era e ej

l!0nsu ttzc!s os m diuns deve-.se, em .g:ande parte, à total al
,.

d
r,oso,1 que pode andar' em, I ," t d I ;;- d

. �u quer negocIO re onso

gnpru.ncla"ql1;e t;mos, a respeito '! I erflçuo es�a e!lergla 'd d dIa
questão de 24 horas, bas-' pSlquzca. 'DIgo ISSO nIlo só para nos aquz, de Flonanopolis

a CI a e era e e. guia
tantes, para evitar a cirur.. mas nós" os ocidentais de uma forma geral_ Além, é clOro' pe Arigó, o Dr. Fritz, afas

gia.
'. de,um maior'ou menor grau de cultura, também responsável Itou-se dele, era natural. Só

_ Como gratificação. o I?çla aceitação <!esses homens': Padre'Edgar frisa bem que OOJTI um guia Um médium

homem levou um Opala: Ignoramos mUlto,acerca dos poderes de nossa mente': . lria morrer da forma como

zero Km para mim, que .

- 1?ode hfzver inclusive curas 'definitivas, geralmente �le morreu, num desastre
lzuadas ao sistema nervoso: Na verddde, são· doenças 'automobilI'st'co Com

não aceitei. Sou apenas um
o'

I
I. um

faci m.ente curáveis_ Atribuo isso, emlurimeiro IUJ!ar. às . 'h .

al
-

intermedI'a'o'o, qU"'m curll: d h b gUla, ave�a s vaçao,
" ., energzas o omem, capazes de pro uzir o em estar al

mesmo é Thus, através de psíquico e somático': Comentou ele que ainda mês passado
aconteceria guma coisa

meu Guia". Em Londrina, participou, em São Paulo, de um seminário de terapia 'naque�a hora".
onde ficou alguns meses, lJYUpal, de 19 a 30, 'onqe houve um caso "até certo ponto Fraco das vistas, tantq

tornóu-se grande amigo de znteressante':
'

, ,que precisa usar óculos pa-

um,medico lo·cal, Dr. Má-
E conta que a esposa de um médico mexicano, Dr.. ra ler, Indalécio diz que

F Rafael, há apenas 15 dias estava andando. "Desde pequena ,mesmo com seus 63 anos,
rio ,ügante, "uma das', nIlo andava mais. Deppis de muitas consultas, muito ainda gosta de muita coisa·
,principais pessoas' da cida- ,tratamento, ficou provado que sua doença era de ,origem boa da vida. "Uma 'pinga
de". Disse o médium que puramente, psfquica. Quando criança, ii. menina recebeu de vez em quando, mulhe
Fugante tem uma fillra de uma rejeição. muito grande por'parte dos pais, tendo então res, mas sem exagero. Es-
22 anos, que há 20 sofria so��zado, pel� forma antes jrisadif, todos os problemas tou bem, e ainda vou viver

" ps�qUlCQS que tinha. Curou-se, atraves de sessões de terapiaceltas, ataques que a medi gYi.!p,!l, cómprf!vada, pois inclusive eu mesmo vi os boletins por um bom tempo. Sei
cina não conseguia curar", medlcos anterIOres à sua cura. Er.a completamente paralítica bem quando vou ,morrer:

Procurado, Indalécio das duas pernas': '
dia 17 de abril de 1999,

disse à rmça: "você sofrerá' Segundo, padre Edgar, OS ocidentais nIlo desenvolveram a aos 87 anos de idàde e dois .

o último ataque de suá ,capacidade de liberar as energias desconhecidas da mente, dias, às 9 horas da manh".
I vida no próximo domingc po{que ,"ao conve�sarmos dia_riamente, não nos preocupa- Levanta-se para ir aten-

(era uma quinta-feira) às mos com o que dissemos. Llmitamo-nos ao convencional, der mais alguns pacientes
Yh05in". Co eçou a J:un.,; sem ver a forçfl das pal{[)JYas': Ou sejà._, quem se dedic� com

\

e comenta· seguro de si�,
,

m
, ,um Pquco lJ1D-I�, de atenção a esse estudo, aprende a liberar I"h . . -

tar gente e� frente � .casa energza pSlqulca, e, se nIlo tiver um grau, de cultura . oJe, estou em condlçoes
da moça, pOIS a potIcla se, avançado, passa a explorar essa callacidade na cura de de dtlsafiar quaquer pesso
espalhou. A hora marcada, doenças, explorando igualmente a fe e a religiosidade do a no mundo todo, que
realmente, a fIlha do médi- povo_ cure mais doentes que eu,

co sofreu um ataqlle� e por dia".

Conselheiro Mafra, desde a Rua Deodoro
até a Sete de Setembro; e a rua Trajano
será fechada, no trec,ho compreendido en
tre as ruas Conselheiro Mafra e Tenente
Silveira.

'

Informa ainda o Detran que "a medida
tem caráter de teste para um futuro fecha
mento definitívo dessas vias" ,I bem como
solicita a colaboração dos motoristas que
obedeçam as determinações dos guardas,
para o cumprimento da medida, a fím de
que "todos desfru s tem de mais liberdade
no centro da cidade, reiterada aspiração do
flórianopolitano",

"quem bebe a água dessa ilha, jamais a

deIXa"_ Posteriormente admitiu qlle "a
maior crise do sacerdócio não é celibato,
como comumente se pensa, mas sim a

solidão. Se, o sacerdote não se dedicar
profundamente aos estudos e procmar do
minar uma matérial certamente será infeliz, '

20is a solidão pooerá ser má companhia_
Que Deus me tire mil vezeS a vida, antes de
deixar o sacerd6cio, pois quando escolhi a
vida �eli&i;osa estava devidamente preparado
para ISSO. ,

Discursos e medalha aos 25· anos
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